
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: '1004,4 milibares. Tem
peratura média do dia: 27,4 graus centí
grados. Umidade relativa média: 77,6 por
cento. Estado médio do Céu: de Meio enco
berto a claro. Nevoeiros noturnos nas serras.

Estado médio do tempo: Estável. Previsão:
A. Seixas Netto.

Faltaram os gols para o

espetaculo se� completo-

Figueirense e Botafogo disputaram o jogo palm.o apalmo num belo espetáculo, mas foram poucos os lances de área.

TELEFONES - Continuam abertas as inscri

ções para aquisição de telefones, podendo os

interessados inscreverem-se nos Postos de
Vendas da COtESC, situados à rua Victor
Meirelles, 13 e na Praça Getúlio Vargas, 15
(Lar São Vicente de Paula).

Só faltaram os gels 'para que o espetáculo proporcionado na noite de ontem

pele [oqo Figueirense x Botafoqo fosse completo. Foi uma partida
, disputada em todos os cantes de campo, cem muita garra e movimentação,
sendo justas as palmas cem que o grande público que lotou o Estádio "Orlando

Scarpelli" brindou o espetáculo ao seu final. O Fiqueirensedorninou
amplamente as ações em campo a partir des' 15 minutes de primeiro tempo,

'

enquanto que o Botafoqo, qúe melhorou cem a entrada, de Ferretti no

intevalo, equilibrou as ações na fase final. Nos 10 minutes finais a

partida ganheu neve colorido cem bens lances de área. (Página 8).
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Desvendado o mistério
,do cecaver sem cabeçaI

,

i

Uma turma de policiais vasculhou o riacho do '�ampus" à procura da cabeça do cadáver que o assassino disse estar ali.
I

Há oito meses-e
..
19 dias a polícia vinha trabalhando em silêncio nas

investigações sobre o crime ocerrid� no carnaval passado no "campus" da

Universida1e, quando foi encontrado num regate o corpo sem cabeça de uma jovem
'mulher. MUitas pistasfalsas levaram per váriasvezes a pol (cia a reiniciar
da estaca zero suas lrwestiqações, Finalmente, numa pista corno tantas

outras, o crime pôde ser desvendadof Vltlma.Drlandina Munzfel Verlich,
24 anos, solteira, natural de Rio da Àreia, rnunlcípio de Novaf renro, empregada

doméstica na Capital. ,Assassino':'Humberte Degnine, 28 anos, casado,
até anteontem cabe da PM:'Motive�c.iúmes de Orlandina (Página 9):

'

\

nomes dos 'seus auxiliar'es
�

� " " _..
..

Prefeito assume e di-vulga

A partir de hoje o novo Prefeito começará a administrar uma Cidade aflita.

Petróleo faz
demitir nos
E. Unidos

Milhares de trabalhadores
norte-americanos já começaram a ser,

,despedidos ou licenciados das

empresas em virtude da crise do petróleo.
No Brasil, o Ministro das Minas e

Energia afirmou não haver nenhuma medida
de urgência sobre racionamento, mas disse
que a situação "não é brincadeira". (P. 2,5)

"

Dizendo que a responsabilidade
"não pertence única e

exclusivamente aos: que detêm
determinado poder,
mas a todos os que têm
o poder de deter
responsabil idades", o Sr�
Nilton Severo da Costa
assumiu na tarde de ontem

o cargo de Prefeito
Municipal de Florianôpclis,

ii

em ato real izado rio Palácio
do Governo, dian� do'
Governador Colombo Salles e
de altas autoridades.

,-
'

O Governador afirmOu que
fo i buscar o Sr. Nilton
Severo para ocupar a
Prefeitura"por efeito do seu

trabalho, pois nunca tive

'qualquer contato pessoal com
'ele". Manifestou sUa tristeza
com a saída do Prefeito
Ary Oliveira, afirmando
acreditar qUe "em breve :ele
voltará para atuar em
setores administrativos",
Ontem mesmo o novo Prefeito
anunciou os nomes que comporão
sua equipe de assessores,

'

, O noticiário sobre a

posse e os assessores está
na página 3.

Corredores já "'1
tem esboço

'para o Estado
O Ministro M�rio Andteazza afirmou
ontem estar pronto um esboço dos
corredores de exportação com

terminal em Imbituba ou São

Francisco do Sul, esclarecendo
porém que o Estado precisa primeiro
se equipar com um sistema 'rodoviário
de eScoamento da produção (Pág. 14)
I

.,).,;t.

A imaginação popular pensou que o planeta Vênus fosse um "disco voador" 'a sobrevoara Ilha.

Cidade olhou para cima:
havia um «disco» no céu

/

o hábito de olhar parao céu é, prôprlo de ilhéu, permanentem.ente curieso sobre
-

.a mudança de tempo e a direçâo dos ventes. Ontem, porém, os que passavam
pela, Rua Felipe Schmidt e ediacênclas certamente terão estranhado o grande

númere de pessoas a contemplar cem incontida indagaçãe um pente qÚalquer perdido
no firmamento. Sua luminosidade' despertou controvertidas e disparatadas

conclusões, entre as quais a que se tratava de um disco voador, Os mais sensatos
diziam que era o cometa Lubos, Tratava-se, na realidade; de planeja Vênus (P. 16)

Caminhão sem

freios quase

provocaJ
tragédia

, �
.

Por mUita sorte as crianças
que brincavam na manhã de
ontem na Rua José Boiteux,

transversal à Avenida
Mauro IRamos, não foram

vitimadas por uma tragédia.
O caminhão Mercedes-BenZ,
placa AW-12-57, carregado de
tijolos, desceu desgovernado'
pelo declive, só parando
depois de destruir os

muros de três residências
daquela rua (Página 13),

I
'

Depois de derrubar três muros, o caminhão ficou de rodas para o ar.
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UNIDADE
Todos o.s oradores da última sessâoplenâria

se prenunciaram a favor da unidade árabe e

advertiram as nações árabes que devem estar

A escassez de combustível começa a

cobrar seu preço em empregos, ocasionan
do a paralisação de milhares de trabalha
dores norte-americanos, às vésperas das
festividades de fim de ano.

As primeiras demissões e licenças já co

meçaram a ser registradas e acredita-se
que os índices de desemprego venham a

aumentar assustadoramente. Economistas
e dirigentes sindicais dizem ser ainda pre
maturo fazer um levantamento sobre o

impacto da crise energética, no mercado
de mão-de-obra, mas alguns analistas par-

, ticulares prevêem que em 1974 a taxa de
desemprego atingirá de 4,5 por cento
atuais a 5 e 8 por cento. Se atingir os 6
por cento, significará que 1,3 milhões de

pessoas se somarão aos 4,1 milhões atual
mente desempregados.
ASPECTOS

Este o quadro em algumas indústrias:
- Automóveis: a General Motors anun

ciou o fechamento de 16 fábricas nos Es
.

tados Unidos e Canadá, durante uma se-

o mundo árabe encerrou ontem sua confe
rência de três dias, cem a aparente disposição
de negociar um acordo cem Israel, mas reafir
mando. sua exigência de que os israelenses 'eva

cuem .os territórios árabes ocupados desde
1967.

Em sua declaração. final, os participantes da
conferência argumentam que enquanto. Israel
não. se retirar dessas terras, restaurando. "os legí
times direitos" do. povo palestíno, tão. apregoa
dos pela ONU, continuará existindo no. Oriente
Médio. "uma situação. instável e explosiva" e a

possibilidade de "nevas batalhas".
A conferência reafirmou que Arafat é porta

vez da Palestina, mas não. adotou previdências
para a criação. de um governo no. exflio, que
representaria uma negação. da soberania jorda

, niana sobre as partes árabes da Palestina.

A Guatemala anuncio.u medidas para enfren
tar a.crise petro.lífera. Além do. ho.rário. de verão.
e a suspensão. da venda de co.mbustíveis no.s fins
de semana, também serão. fechado.s o.s pestes de

gaso.lina à no.ite, pro.ibindo.-se as co.mpetições
auto.mo.bilísticas. Também fo.i reduzido. o. limite
de velo.cidade nas estradas e pro.ibido.s o.s lumi

no.sos.

Na Co.reia do. Sul, fo.i ado.tado. um sistema de

racio.namento. de co.mbustível para ônibus,
entre o.utras medidas. As esco.las primárias e s�

cundárias em to.do o. país iniciarão. as férias de

inverno. 15 dias mais cedo., e as o.perações de

transportes aéreo., terrestre e marítimo., ho.rário.
de fU,ncio.namento. de restaurantes, fo.ram tam�

mana, a partir de 17 de dezembro, devido
às desalentadoras vendas de automóveis;
- Construção: a Associação Geral dos
Contratados dos Estados Unidos prevê
graves problemas resultantes do sistema
operante de cotas de combustível e men

ciona um estudo segundo o qual milhares
estão sem trabalho e a situação se agrava a

cada dia que passa". Somente em Ohio
foram paralisadas 22 construções por fal
ta de combustível e gás propano, supri
mindo 2.200 empregos; - Petroquímica
- a Associação da Indústria Plástica prevê
que em 74 cerca de um milhão de traba
lhadores ficarão desempregados; - Side
rurgia - os capitães da indústria dizem
que entre 30 mil e 40 mil trabalhadores
estarão desempregados no próximo ano,
caso o fornecimento de combustível seja
restringido aos níveis do ano passado: -

Vendas no varejo - a Federação America
na de Traballidores adianta que caso se

restrinja o número de horas normais das
vendas a varejo haverá grande número de
dispensas.

prontas para nevas lu tas, se fracassarem as con-

versações de paz. .

Os 16 governos árabes e as organizações
palestinas concordaram cem uma série de reso

luções relativas às posições árabes nas conver

sações de Genebra e as medidas militares e eCI>

nômicas -que deverão. seI' adotadas no. caso. do.
fracasso. da conferência,

Os presidentes do. Iraque e da LÍbia, que não.
aceitam negociações cem Israel, boicotaram a

reunião. O presidente egípcio. Anwar Sadat, per
'sua vez, disse que os árabes "nunca cederão. um
centímetro. de seu' território, Todas as terras

ocupadas devem ser devolvidas e todos os direi
tos do. povo palestino. restaurados".

E .ernbora busquem a paz, os povos árabes
devem continuar preparados "para ilimitados

sacriffcios, na busca da vitória de nossa justa
luta" - acrescentou,

O rei Hassan, do. Marrocos, foi aplaudido.
quando. prometeu que "breve rezaremos na

cidade santa de Jerusalém e veremos a bandeira

palestina tremulando. ali".

palestina, às conversações de paz de 18 de de
zembro. próximo.,em Genebra.

\ O rei Hussein, apartado.' desta conferência
para evitar um confronto pessoal cem Arafat,
disse aos embaixador,es norte-americano e sovié
tico. que boicotarã a conferência de Genebra se

ele se fizer presente cerno. chefe do. governo-pá
Iestino no. exflío, A resolução da LEA somente
reafirma a posíçâo que há seis anos reconhece:
Arafat é o. perta-vez dos palestinos.

bém red'lzido.s. A Co.réia depende exclusiva-

mente do. petróleo. árabe.
'

Em Cingapura, o. go.verno. p�eviu um perío.do.
de depressão. e desemprego., se persistir a crise,
que atingiu o. país antes que este se recuperasse
de uma falta. de alimentes e os efeito.s na eco.no.

mia podem ser desastro.so.s�

Enquanto. isso.; árabes e japo.neses assinaram
no. Kuw\lit um· aco.rdo. para o. estabelecimento.
de um banco. co.njunto." cem sede em Ho.ng
Ko.ng; na China. O capital previsto para o. banco.
é de ,25 milhões de dólares; 60 per cento. do.s

quais -fo.rne�ido.s per cinco. banco.s árabes e 40

per cento. por cinco. bancos japo.neses. Será
o.rganizada uma diretoria de 12 ho.mens para

dirigir o. banco.: sete árabes e cinco. japo.neses.

Isabelita em lugar de
Peron. (Os.argentinos

�omeçam a se preocupar)
Em Buenos Aires os .

círculos políticos, tanto
do governo como da oposi
ção, parecem ter começa
do a levar a sério a possibi
lidade de uma mulher assu
mir eventualmente a presi
dência da Argentina, na hi
pótese do general Juan Do
mingo Peron, atualmente
com 78 anos, renunciar ou
morrer.

Isabel Peron, de' 42
anos, terceira esposa de Pe
ron, foi eleita vice-presi
dente nas eleições de se

tembro, que levaram seu
marido à chefia do Estado
pela terceira vez.

'

Bem poucos, porém,
acreditavam, que alguma
vez ela pudesse chegar a

ser presidente, já que sua

designação foi interpretada
como manifestação do de
sejo de Peron dê retardar a
escolha de um sucessor,
tarefa sumamente, árdua, ,

,

tendo em vista os conflitos
internos que assolam seu

heterogêneo movimento
peronista.

Há uma semana, Peron
sofreu o que seus médicos
diagnosticaram como "um.
recrudescimento de uma

�'afecção nos brônquios",
em consequência da qual o
chefe do governo teve que
se manter afastado do ga-,
bínete, permanecendo em

sua residência particular de
Vicente Lopez.

Peron parece estar se re

cuperando e é provável
que reinicie suas atividades
na próxima semana. En tre
tanto, sua inesperada en
fermidade comoveu a to
'dos' os argentinos, ao pon-
to de antí-peronistas decla
rados mostrarem-se since
ramente preocupados dian
te da mera possibilidade de
que o velho político pu
desse, fmalmente, sair do
cenário' político que tem
dominado durante quase
três décadas.

SAÚDE ABALADA
Fontes merecedoras de

crédito afirmam que a saú
de de Peron está abalada e

que o Presidente ver-se-á
forçado, no futuro, a redu
zir ainda mais sua já redu-

zidíssima pauta de ativida
des, evitando, por determi
nação médica, a maior par
te dos pesados encargos
políticos e administrativos
inerentesao cargo. Nos úl
timos dias, membros in
fluentes do peronismo, da
oposição, e de outros
círculos políticos do país
começaram a examinar to
das as sérias implicações
que poderia causar à Ar

. gentina a ausência de Pe
ron. A situação agrava-se
diante do papel singularís
simo desempenhado pelo
Presidente, como, único
líder político com amplo
apoio popular.
PERSPECTIVAS

Um dirigente da oposi
ção que pediu para não ser

identificado afirmou, esta

semana, que, em seus con

tatos com representantes
de todos os setores, encon
trou amplo apoio Rara
que, na eventualidade 'da
morte ou afastamento de
Peron, a situação seja re

s olvida estritamente de
acordo com a .Constituí
ção. Isso implicaria na pos
se de Isabel Peron na presi
dência, apesar de sua falta
de experiência ou poder
político próprio. "Talvez
en tão a questão mais im-

.

portan te se baseie em

quem assessorará a Sra. Pe
r on", disse o dirigente
oposicionista.

Dentro do movimento
peronista, Isabel é conside
rada como ligada aos seto
res moderados e direitistas
que' controlam o partido
situacionista, Muito prova
velmente, contaria com
uma disposição positiva
por parte da União Cívica
Radical - UCR -, o se

gundo partido argentino,
cuja principal preocupação
é consolidar o regime insti
tucional. Embora as forças
armadas tenham deixado,
oficialmente, de atuar poli
ticamente, desde 25 de
maio, sabe-se que a maio
ria de seus efetivos apoia
também o respeito às nor

mas da sucessão constitu
cional. As três armas ainda
não se recuperaram do

Isabelita: 4 horas na' poder
profundo desgaste político
que para elas significou, o,
re gime militar de sete
anos, instaurado em 1966,
durante o qual tiveram três
pre si dentes, para, final
mente, entregar o poder ao
peronismo, seu inimigo de
muitos anos. I

ISABEL, BEM GUARDA
DA

O povo argentino come

çou a atentar para as evi
dências, discretas mas per
sistentes, do papel funda
mental gue: Isabel Peron
pode chegar a desempe
nhar., Recentemente, exer
ceu a presidência durante
quatro horas, em razão de
uma breve visita de seu es

poso ao Uruguai. Na últi
ma semana, presidiu duas
reuniões informais do gabi
nete, devido à enfermidade
de Peron. Na próxima se
gunda-feira, visitará Assun
ção, no Paraguai, em subs
tituição ao Presidente, pa
ra firmar um convênio que
visa à construção de uma

represa paraguaio-argentina
em Yacireta-Apipe, no Rio
Paraná.

No início desta semana,
recebeu missão japonesa
de alto nível. Em fotogra
fias que a imprensa publi
cou de suas recentes ativi
dades, pode-se notar, por
trás de Isabel, a erecta fi
gura do' assessor militar de
plantão, infalível durante
as cerimônias presidenci
ais. Foi talvez apenas um

símbolo, entretanto, é
muito significativo.

Piratas do ar em mais um
frustrado sequestro aéreo

Terminou, finalmente, a

odisséia de três dias do. seques
tro. de um Boeing 747 ,da
KLM. Os sequestradores, 'três
palestinos, libertaram ontem
seus reféns e se renderam, de
pois de obter um salvo-condu
to. para sair de Dubai.

Seus reféns - 10 tripu lan
tes e o. vice-presidente da com

panhia A. W. Witho.ld - foram
levados para um hospital a fim
de serem examinados, Até on

tem ainda não. se sabia o. lo.cal

para o.nde o.s sequestrado.res
desejavam ir, sem detalhes SI>

bre seu aco.rdo cem as auto.ri
dades de Dubai.

RETROSPECTO
O sequestro. começo.u no.·

do.mingo., durante vôo. entre

Amsterdã e Japão. O aVIa0.

transportava 244 passageiros e

17 tripulantes, sendo. obrigado
a aterrissar em Damasco, Nicó
sia, Trípo.li, La Valletta e

Dubai. Os passageiros e 'alguns
tr ipulantes foram libertados
em Malta, depois que o. gover-

no. holandês prometeu não.
transportar equipamento. béli
co. para Israel e afirmou que os

vo lunt ârios holandeses que
cembatiam sob bandeira ísrae
lense po.deriam perder a dda
dania�

,

vs sequestrado.res exigiram
que o presidente ciprio.ta Ma
kário.s libertasse 'sete prisio.nei
ro.s, mas nada conseguiram.
Depo.is so.brevo.ar;im diverso.s·
países do. Oriente Médio. à prl>-

ções e advertiram que, "segu
ramente, elas serão. adiadas".

Os generais não. revelaram
quanto. durará esse adiamento.,
mas em o.utro.s círculo.s calcu
la-se que será até maio. eu ju
nho. de 1975, para dar o.po.rtu
nidade ao. presidente Hugo.
BanzeI' de cumprir o. pro.grama
mínimo. de realizações.

A decisão. em terno. do.

,,..,-":,
.

I'

cura de asile', sendo. rejeitados
pelos dirigentes árabes, que
aparentemente desejam evitar
a impressão de que aprovam
esses ates terror ístas.,

A terrissaram em Dubai
anteontem, depois de ameaçar
explodir o. avião, Assim que
'nego.ciaram cem o. governo 10.

cal, partiram do. sultanato. para
o. Iemen do. Sul, no. extremo
sul da Península Arábica. Mas
o. governo. do. Iemen recusou

lhes asilo. e tiveram que vo.ltar
a Dubai, o.nde as auto.ridades
lhes entregaram salv�o.ndu_
to.s. Os três sequestrado.res, cu-'
jaS idades variam entre 21 e 32
ano.s, disseram ser membro.s do
grupo. gu�rri1heiro. Organização.
Juvenil Arabe para a Liberta
ção. da Palestina.

Militares bolivianos não
querem mais as' eleições
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Crise do Petróleo
A crise de combustível começou a surtir 11m

novo efeito nos Estados Unidos:

a paralisação de mithares de trabalhadores,
aumentando o índice de desempregos.

Desemprego, o outro aspecto
da escassez de combustível

Em Argel, fim de conferências
e boas perspectivas de paz

Dirigentes árabes querem os

palestinos nas conversações
Os líderes árabes reunidos na conferência de

cúpula em Argel aprovaram-urna resolução. que
prevê a participação. dos guerrilheiros palestinos
e de representantes da Jordânia nas conver

sações de paz árabe-israelenses,
A resolução foi aprovada em sessão. secreta

anteontem à noite, per todos os pafses presen
tes, a exceção. da Jordânia, que se absteve. O

secretârio-geral da Liga de Estados Árabes,
Mohrnoud Riad, apresentou-a, dizendo. que esta

reafirma o. direito. da Organização de Libertação.
da Palestina em representar o.s palestinos, inclu- O chefe guerrilheiro, per sua vez, considera
sive os que vivem na Jordânia, Entretanto, não. "prematura" a formação de um go.verno, no.'
rejeita de forma explícita a soberania da Jordâ- exflio, Em entrevista ao. jornal cairota AI
nia sobre o. sete r árabe de Jerusalém e a margem Ahram, negou-se a definir a posição de sua orga
ocidental do. rio. Jordão, regiões habitadas peles nízação - AI Fatah - cem relação à proposta
pales tines. conferência internacional de paz cem Israel, em
ARAFAT dezembro.

Um perta-vez palestino. qualificou a resolu- - f'. do. interesse de nesse povo sermos os

ção de "Vitoriosa", mas negou-se a dizer se bas- últimos a falar sobre esta 'co.nferência ambígua
tará para trazer Yasser Arafat, líder da guerrilha - afirmo.u.

Um por um, todos os' países
começam a racionar a gasolina

A po.ssibilidade de eleições
gerais que institucio.nalizem a

Bo.lívia no. próximo. ano. fo.i

po.sta o.ntem em dúvida, dr

po.is que os militares demo.ns
traram in tenção. de adiá-las.

Os co.mandantes da Fo.rça
Aérea e do. Exército., generais
Oscar Adriazo.la e Càr10s Alc.o
reza, declaram que não. existe

co.ndições para co.nvo.car elei-

Nome do participante.

adiamento. não. parecia, entre
tanto., co.ntar cem unanimi
dade dentro. da instituição. mi
litar. Esta impressão. surgiu ao.
serem feitas declarações do. Mi
nistro. da Defesa, general Jllime
Florentino. Mendieta, o. qual
afirmo.u que "é o.brigação. das
Fo.rças Armadas garantir o.

pro.cesso. eleito.ral anunciado.
para o. próximo. ano., num mar

co. de legalidade e demo.cracia.

C,INEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

Em minha opinião, o novo cinem'a deverá chamar-se:'

• ••• f·

Endereço. . , , . : . ,

Participe desta prom'oção, com a chance de ganhar perma
mintes ou ingressos parE o Novo Cinema da Avenida Ma�r{J
Ramos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

..... 11&",,. .

.

...... '"""

CIMENTO, TINTAS

INTE RN ATIONAL

MOTORES
CUBA<) INOX

TAMPABACIO AZULEJOS

TORf'lEI RAS
E REGISTROS

SIFÃO

CAIXADE
DESCARGA

TINTAS R,ENNER

E DIMENSÕES

TUDO EM, 36 MESES
E TUDO SEM ENTRADA

CARLOS HOEPCKE S/A
I'

t

Rua CeI. Pedro Demoro, 1610- Estreite,
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Discurso de posse
o níve,l-de ansiedade e aspirações de um po- O presente é agora. O futuro é daqui a pou-

vo, se mede pelo seu nível de participação cons- co.

ciente, dinâmica eativa.. A história precisa ser criada agora.
A responsabilidade não pertence única e ex- Respostas necessitam serdadas hoje.

. clusivamente aos que detém determinado po- Cheios de esperança, ti no anseio mais pro-
der, mas a todos os que tem poder de dete.r fundo de sermos credores de um voto de con

responsabilidade. fiança, a ordem é arregaçar mangas. Partir para
O assumir conscientemente responsabili- a luta. Nro aguardando o acontecimento dos

.

dades significa engajamento, na tentativa, de em fatos -rnas provocando avalanches para que os

comunhão, .elucidar toda a problemática que fatos aconteçam na ordem em que foram plane-
nos atinge, determinando variáveis, eliminando jados.

-

)
.

conúicionantes, a fim de proporcionar mais e' Preferimos pec� por excesso do que por
melhores condições sociais. omissão.

O nosso estímulo é o voto de confiança de Preferimos ainda mais, não pecar. Nem por
que fornos merecedores, através da indieação do excesso nem por omissão.

.

Excelentíssimo Senhor' Cbvernador do Estado Não queremos ser fracos a ponto de nos aco

� Engenheiro Colombo Machado Salles. Nossa vardarmos. Nem queremos ser heróis, buscando
resposta será a mais franca e otimista. louros e glórias. .

Todos fazemos parte do espetáculo. Ele será Queremos acin\.a de tudo, buscar resultados
digno de aplausos, se todos desempenharmos que satisfaçam os anseios da comunidade que
bem a função a que nos propusemos. nos observa, nos estimula e nos 'çi:hiC:i, apon

Desejamos acima de tudo, estabelecer condi- tando os melhores caminhos para se atingir as

ções de um diálogo franco, sem medo da verda- melhores metas:
de, e sem covardia. A comunidade está cheia de forças vivas; e

.

as sabemos capazes de realização, de grandes
eventos.

'

É para estas forças 'que rogamos não se omi
tam à participação ..

. Nosso objetivo comum éa união de todo o

esforço possível, porque sabemos, que um ho
mem não faz a história, mas urna comunidade a

modifica e a cria.
Mãos à obra, ·pois" e partamos juntos em

busca do rumo certo.
'

Compromissados com Deus e com a Pátria,
plantemos frutos de saber, de cultura, de arte,
de obras, de trabalho.

Não queremos prometer nada. Necessitamos
ação que é a única 'chave de respostas para a

expectativa gerada em situações dessa natureza.
A expectativa não se prende ao fato da tran

sição, mas ao momento histórico porque passa
Florianópolis.

Necessitamos todos juntos assumir e fazer a
.história. Situações não se repetem Por isso/nos
sa preocupação em senti-las ao máximo; víven
ciá-las, fazê-las frutos que nos saciem e que jus
tifiquem em plenitude,nossas decisões e nossas

esperanças.

o secretariado
'Na tarde de ontem o Prefeito Nilton' Severo Social _ Volney da Silva Mills; Secretário do

da Costa, deu a conhecer os nomes que Estreito _ Nilton Medeiros de. Santiago;
comporão seu Gabinete. São eles: Secretário de Secretário Particular do Prefeito _ Ney Cláudio
Administração _ João Qtavíano Ramos;
Secretário de Finanças _, Edison Boos Schmidt, Viegas; Chefe de Gabinete _ ,Celestino Secco ;

Secretário de Obras .: Mário' Cesar Campos; Oficial de Gabinete _ Célio Barreto e Relações
Secretário de" Educação, Saúde e' Assistência .Públicas _ Vicente Impaléa Neto.

I

AL encerra seu período de
sessões e espera convocação'

A Assembléia Legislativa realizará hoje a co de medidas:
última sessão plenária do período legisla- I - celebrar, com o Banco Nacional de
tivo ordinário de 1973, quandb o Presi- Habitação (BNH), convênio institutivo do
dente Zany Gonzaga fará um relatório dos Plano Nacional de Habitação Popular
trabalhos parlamentares e das atividades (pLANHAP), a nível estadual, aditando-se

· dos diversos órgãos da Casa. Ontem os líde- quando se fizer necessário, observadas as

res partidários e a Mesa da Casa intensi- Resoluções ns, 1/73 e 46/73, respectiva
ficaram esforços no sentido de dar vasão à mente do Conselho de Administração e Di

votação das matérias em traniitação, 'mas é reto ria daquele Banco e demais normas que

ponto pacífico que não haverá tempo-para forem baixadas pelo mesmo;
esgotar a pauta de proposições, inclusive II - integrar o Estado e entidades de sua

porque muitos projetos de origem governa- administração indireta no Sistema Finan

mental deram entrada nos últimos dias e ceiro de Habitação Popular (SIFHAP);
·

dependem de parecer técnico das comis- III - elaborar Planos, programas e proje-
sões, Desta forma, parece confirmada a tos, visando aos objetivos do Plano Nacio

hipótese da convocação extraordinária da nal de Habitação Popular (pLANHAP),
Assembléia, para dezembro; oportunidade coordenar e fiscalizar as respectivas execu-'

em que serão votadas as.matérias de origem ção e revisão, pelos órgãos de adminis-
· governamental que. restarem do atual perío- tração direta e indireta;

·

do ordinário de sessões. I _ IV - instituir o Fundo Estadual de Ha-

Entre as proposiçõesde interesse do Go- bitação Popular - (FUNDHAP), previsto
"vemo, aindáestão pendentes de apreciação nas Resoluções citadas no inciso I deste ar

os projetos que dispõem sobre a Lei Orgâ- tigo, para integralização parcial pelo Estado
. nica dos Municípios, a alienação de bens e gestão através do órgão designado pelas
ínservíveis, a protêçêo do patrimônio eultu- respectivas entidades financiadoras;

.

ral do Estado, o Orçamento Plurianual de V - designar instituição financeira, or

Investimentos, a estrutura do Grupo Ocu- ganizada sob a forma de' sociedade anõni

pacional Educacional, o Fundo Estadual de ma, preferencialmente sob controle acioná

Assistência Rodoviária, a Taxa de Vistoria rio do Estado, para Agente Financeiro das

de Segurança contra incêndio, o Centro de operações de crédito a que se refere o arti

Processamento de Dados do Estado e o efe- go 40. desta lei e para participar da gestão
tivo da PolíciaMilitar, além de diversos ter- do Fundo Estadual de Habitação Popular
mos de convênio. (FUNDHAP);

.

PLANHAP ,

.
VI - promover a reestruturação da

Reunida extraordinariamente na .noite Companhia de Habitação do Estado

de ontem, a Assembléia aprovou projeto de (COHAB-SC) e fazê-la ajustar-se, perma
lei governamental que dispõe sobre a exe- .

nentemente, às normas de organização e de

cução, em Santa Catarina, do PI�o Naeio- operações baixadas pelo Banco Nacional de

nal. da Habitação Popular. O Presidente da Habitação (BNH);
Cohab-Sf',

.

Dante Braz Limongí, foi pes- VII - Coibir ou cobrir as perdas em

soalmente à Assembléia verificar a tramita- que, eventualmente, incorrer a Companhia
ção do projeto, e revelou que a sua.apro- de Habitação do Estado (COHAB-,-SC), in
vação permitirá ao Estado firmar Junta- clusive mediante participação do Estado,
mente com os demais Estados do Sul um como estipulante e o segurado, em sistema

convênio com o BNH, na próxima semana, que viabilizem a prática de seguro de crédi

,visando ajustar a programação regional à to, pára cobertura dos riscos inerentes às
.

execução das metas do Planhap, O plano - operações ativas da Companhia de Habita- '

segundo revelou - permitirá a injeção de ção do Estado (COHAB-SC); ,

grandes somas de recursos em projetos ha- VIII - elaborar e executar programas

bitacionais, por intermédio da Companhia!' permanentes de desenvolvimento comuni

de Habitação do Estado de Santa Catarina, tário, objetivando a promoção social das

e na realização de obras de infra-estrutura e famílias de baixa renda, beneficiárias do

serviços no âmbito do Estado e dos Muni- Plano Nacional de Habitação Popular
cípios, Os objetivos do Plano são, de um (PLANHAP);

.

lado, eliminar o deficit de habitações para IX - adotar quaisquer outras medidas

famílias com renda regular entre uni. e três q�e ampliem a eficiência dos trabalhos de

salários-mínnnos regionais, no espaço de lO planejamento;' execução, fiscalização, re

anos, e, de outro, atender à demanda adi-. visão e controle do Plano Nacional de Habi

cíonal de habitações na mesma faixa de
.

tação Popular (PLANHAP) e permitam
renda. constante aperfeiçoamento técnico, admi-

Para cumprimento das metas previstas, o nistrativo, econômico, e fmanceiro da

.projeto ontem votado pela Assembléia au- Companhia de Habitação do Estado

toma o Governo a ado tar o seguinte elen- (COHAB-SC).

DESENHISTA

ARTE FINALISTA·.
I

Empresa de
.

própaganda de Florianópdlis necessita para admissão

imediata de Desenhista Arte-Finalista.
Tratar no Período da manhã Com sr. Hélio- Rua Padre Roma,47.
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Ary fez um breve relatório ao transmitir o cargo ao substituto

o Sr. Aderbal Ramos da'Silvá prestigiou a posse do novo Prefeito./ .

,

Imbuia já, é a planta
símbolo de S.Catarina

A imbuia .; árvore da família das Iauráceas _ foi declarada a

"planta símbolo representativo de Santa Catarina" por um projeto
de lei aprovado ontem pela Assembléia Legislativa, de autoria do

Deputado arenista. Aldo Pereira de Andrade. A emenda apresentada
pelo Deputado Nelson Pedrini, sugerin�o a erva-mate para o mesmo

fim, foi retirada pelo autor a fim de desembaraçar a tramitação do

projeto original.
No 'encaminhamento de seu projeto, o Sr. Aldo Andrade trouxe,

inclusive, depoimentos de eméritos botânicos brasileiros, entre os
.

quais a equipe do Jardim Botânico do Rio de Janeiro, além' de, seu
Diretor, . Pé. Raulino ·Reitz. Diante das' palavras abalizadas dos.

técnicos os parlamentares desfizeram as suas dúvidas quanto ao

mérito e oportunidade da medida, e votaram unanimemente a favor,
acompanhando o parece! que foi exarado na Comissão de Justiça
pelo Deputado Celso Ivan da Costa.'

Na justificativa do projeto, diz o autor: "O .Brasil conta
.

oficialmente com dois simbolos vegetais, que são o pau-brasil e o ipê
amarelo: Vários Estados brasileiros 'possuem plantas-símbolos.A
planta-símbolo. de Goiás é a árvore-do-papel. Do Amazonas, é a

. seringueira. Da Bahia, o jacarandá. Dl Ceará, a carnaúba. Do Paraná,
o pinheiro. Do Pará, a castanheira, e do Rio' Grande do Sul, �o

butíá".
.

- Santa Catarina tem na imbuia, também chamada de urnbuia,
sua árvore típica.' Pretende através do presente projeto de lei

oficializar a imbuia como planta-símbolo representativa de Santa

Catarina. Esta iniciativa ressalta, de um pedido da Associação
Catarinense de Preservação da Natureza _ concluiulo parlamentar.

Ao ser empossado ontem no car

'go de Prefeito de Florianópolis, em
cerimônia realizada às 17,00 horas
no Palácio do Governo, o professor
Nílton Severo dà Costa declarou
que "a responsabilidade não perten
ce única e exclusivamente aos que
detém déterminado poder, mas a

todos os que temo poder de deter

responsabilidades" .

-,
- Assumir conscienciosamente

/

responsabilidades - prosseguiu -

significa engajamento, na tentativa

de, em comunhão, elucidar toda a

problemática que nos atinge, deter
minado variáveis, eliminando condi
cionantes, a fim deP proporcionar
mais e melhores condições sociais.

Apósa palavra do Sr. Nilton Seve
ro da C osta, o Governador Co
lombo, Machado Salles cumprimen
tou o Prefeito recém-empossado, di
zendo que "fui buscar o professor
Nilton Severo para o.cargo de Pre
feito da Capital, por efeito de seu

trabalho, pOIS antes nunca tive qual
quer contato pessoal com ele. Con
sidero-me um governador ambu
lánte, pois mesmo ferindo a: ética e

sem o conhecimento do Secretário
da Educação, me dirigi ae Instituto
Estadual de Bducação tem visitas

inesperadas. Lá percebi que um

jovem que liderava sete mil alunos
conseguiu transformar aquela escola
numa verdadeira comunidade".
"Fui aos poucos observando -.

prosseguiu o Governador - a capa
cidade administrativa do jovem pro
fessor e quando da necessária deci
são voltei-me para o jovem líder
com o apoio maciço de todas as for

ças políticas da cidade. Todos reco
nhecem a grande vontade que' o Sr.
Nilton Severo da Costa tem de tra-:
balhar".
Entretanto, o Governador

Colombo Salles advertiu: "Hoje é
um dia de festa, que provavelmente
deverá se prolongar até a noite, mas
amanhã, Sr. Prefeito, as decepções
virão pois a batalha é árdua".

O Governador expressou seu

apreço ao Prefeito Ary Oliveira, di
zendo que "a decisão de demitir-se
foi dele, pois muitas vezes lhe per-:

guntei pessoalmente sobre conflito
de idéias, pois estou certo que mui
tos de nós tencionamos alcançar o
mesmo objetivo, sob caminhos di
versos. Entre nós nunca houve pro
blema s, mesmo decorrentes da

,administração pública. N�o posso,
por autenticidade de minha forma
ção, deixar de registrar a minha tris
teza pela saída do Sr. Ary Oliveira.
Mas espero que seja por pouco tem

po.ipois acredito que ele deverá vol
tar em breve para atuar em setores

.

administrativos".

. Após as congratulações com os

dois chefes do Executivo Municipal,
um que se retirava e outro que assu

mia, o Governador Colombo Sanes
fez uma rápida prestação de contas
da atuação de.seu Governo, procu
rando demonstrar ao novo Prefeito
as implicações entre as obras realí-.
zadas e a receptividade popular que
as mesmas tiveram.
TRANSMISSÃO DE CARGO

Após a cerimônia no Palácio do
Governo, as autoridades "se diri
giram à Prefeitura, onde no Gabine
te' do Prefeito o Sr. Ary Oliveira
transmitiu o cargo ao Sr. Nilton Se
vero da Costa O Sr. Ary Oliveira,
ao transmitir o cargo, informou ao

novo mandatário que deixava a

administração municipal em dia e

com um saldo de Cr$
2.490.000;00.

- Assumi o cargo de Prefeito
Municipal .da Capital com vontade
de fazer determinadas obras, que
julgava de capital importância, mas

,

10g0 percebi que era impossível rea
lizá-las. Aceito as críticas que foram
e estão sendo feitas à ininha admi

nistração, mas posso afirmar que'
parto com a consciência tranquila,

� pois dentro das possibilidades cum

pri com o meu dever. Quando per
cebi a impossibilidade de .continuar,
preferi colocar o cargo à disposição
do Governador do Estado. Quero
explicar também que o orçamento
municipal para 1974 está descom
.prometido e os funcionários da Pre
'feitura estão' com seus pagamentos
em dia, concluiu o Sr. Ary Oliveira.

C"nselho de Cultura'entrega,
.

hoje dOIS prêmios�Iiterários
Será realizada hoje às 20h30min, rio auditório

da Celesc, a solenidade de entrega aos vencedores
dos prêmios Alberto Santos Dumont.Marflia de
Oliveira e Silva Porto. O primeiro prêmio foi ins
tituído pela Comissão Estadual do Ano Centená
rio do Nascimento de Santos Dumont e o segun
do promovido pelo Departamento Estadual de
Cultura e o Departamento de Cultura da Secre
taria do Governo, para elaboração e um ensaio
inédito sobre o poeta catarinense Cruz e ·Souza.

Os trabalhos literários sobre Santos Dumont,
que foram selecionados pela comíssâo julgadora,
são em número de cinco, divididos em duas cate

gorias: a primeira para jornalista profissional e a,

segunda concurso livre de qualificação profissio
nal. Na primeira categoria foram vencedores o

jornalista Paulo da Costa Ramos; de O ESTADO

primeiro Iugar,,5.000 mil cruzeiros) e Celso
Nunes ,Moura, rádio-repôter c�m' atividade em

Chapec6 (segundo colocado, 3.000 cruzeiros). Na

segunda .categoria, foram classificados, as seguin
tes pessoas: em primeiro lugar, Roberto de Mene

zes; em segundo, José Tadeu Antunes e o terceiro
lugar foi para Sebastião Ogê Muniz.'

.

O outro concurso 'teve em primeiro lugar Mar
co Antônio Rarnondini, estudante de Filosofia na

Universidade Federal.
'

Apesar dos bons prêmios oferecidos houve

'pouca participação nos concursos instituídos. O
Prêmio, Santos Dumont para jornalistas profissio
nais e o mesmo, tema com participação' livre,

.

contou com a participação de 21 trabalhos; e o

.Prêmio MarÍlia de Oliveira e Silva Porto contou

com a participação de dois trabalhos somente.

Contudo, segundo o presidente do Conselho'
Estadual de Cultura, professor Theobaldo Costa

.
Jamundâ, apesar da pouca partícípação verÚkâda .

este ano, a tendência é me1horar.
"Está começando a haver um' interesse maior

por parte do universitário e dos intelectuais cata

rinenses, Nós podemos afirma r porque acompa
nhamos há vários anos o número de inscrições
para os concursos instituídos no Estado," disse
ele. . \

A não participação do universitário em con

cursos literários prende-se ao fato dele não ter

tempo disponível para desenvolver urna pesquisa •

Geralmente êle trabalha e estuda, e suas horas
disponíveis ele dedica à oesquisa universitárias.

Para o professor Jarnundá, o único fator que
.possibilitará uma maior participação' nesses con
cursos, é aumentar o vaior dos prêmios ofereci

.

dos, porque assim haverá motivação e será urna

contraprestação ao trabalho empreendido.

COMPENSAÇÃO Cr$ 152,818.907,40

Itaú

IMOBILIZADO ,. Cr.$ 58.799.731,77

REALIZÁVEL

Itaú
Seguradora S.A.

C,G.C. 61.557,039

RESUMO 00\ BALANCETE PATRIMONI.AL

OUTRAS CONTAS Cr$ 134.355.990,08 Cr$ 134.355.990,08

DISPONíVEL' .' . Cr$

PENDENTE , ;................. Cr$ 295.382.463,25

912 ..575,93

3.0 TRIMÉSTRE DE 1973

A T I V O PASSIVO

CAPITAL A REALI.ZAR •. -Cr$ �o-'

CAPi'fAL •.•.•...
,
..•

,

.••• ; Cr$ 45:000.000,00

RESERVAS Cr$ 33,471. 714)4 'Cr$ 78.47L 714,74
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RESERVAS TÉCNICAS •...•••.•••. .••• Cr$' 73.890.995,53
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TàTAl

..............................

I

Rua Deodoro, 19 - 1.0 and'.lr - Florianópolis
Caixa Postal 916
Telefones: 31-24 e 45-56

'

SÃO PAULO, 28 DE SETEMBRO DE 1973
ADMINISTRÀÇAO CENTRAL.

Rua Barão de Itapetininga, 18 - São Paulo
.

Caixa Postal 1.798 - Telex: 021.232
Telefone: PABX - 35-6111

NÃO EXIGíVEL

COMPENSAÇÃO.

PENDENTE ; J;.... Cr$ 309.198.462.17

Cr$ 152.818,907,40

............... " �.; � Cr$ 642.269.668,43••.•••••••••••••••••••••••• ! •••••••••

Alecseo Kravec
Atu�rio • M.T.P.S.

Ewaldo Pessoa Batista ,

l'éc. Contabilidade CRC·TSP 398

'l Polític� e Administração r- )

ParticipaçAo .comunitária: destaque
de'Severo ao assulllir aPrefeitura

Cr$ 642.269.668,43
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Assuntos'
A •

.

econom,cos

por umBacharel

Comi subsídios às nossas assertivas.transcreveremos três
estudos concernentes ao assunto, sendo dois -deles de
países economicamente desenvolvidos»- confirmativa da
la. conclusão - e um do-Brasil - sustentando a 2a.
conclusão:
Primeiro Estudo - Noruega - 1958

Na Noruega o Prof' Aukrust, estudando o período
1900 - 1958, desse país, chegou à conclusão de que,
para cada 1 % de aumento de capital real houve 0,2% de
aumento de produto; para cada 1% de aumento da
quantidade de trabalho, houve 0,76% de aunento de
produto; e que o amento anual devido ao fator
hummo, Isto é a melhoria da técnica de organizaçdo
{Produtividade] foi de 1,8%

-

Segundo Estudo - Inglaterra - 1958
Na Inglaterra, um grupo de economistas ingleses,

estudando o período'I948j58 e atribuindo 15%ao ano,
de renuneração de capital, conclui que o incremento do
produto industrial foi em MLibra Esterlina, de 1948 a

1958, devido ao trabalho, Libra Esterlina 314,8; ao
capital Libra Esterlina 311,9; e devido à técnica
organizacional (Produtividade) Libra Esterlina 533,6.

Em ambos os casos a Produ tividade - melhoria da
mão de obra - influÚ!; em 50%" aproximadamente.
Terceiro Estudo - Brasil- 1962

Em nossa. indústria, diz o' Professor Álvaro Porto
MJitinho - que encontra no país todas as condições
para prosperar, foi verificado que as máquinas instaladas
estavam produzindo, na média, 50% das suas respectivas_
capacidades teôricas:

.

Se bem é verdade. que nos países de alta tecnologia
há, também, reduções da capacidade teórica, lá' elas

ficam aquemde 20% o que é razoável e explicável.
Nestas condições, dentro, igualmente, da média, para

cada' duas fábricas que aqui trabalham, há
matematicamente urra parada, com todas as despesas
{honoráriõs, salários, comissões, tributos, depreciações,
propaganda, etc.) pesando nos custos das OU tras duas.

Não obstante haja um despertar em casos especiais,
casos marcanres possam ser focalizados, urge dinamizar a
ação e os métodos, por se éncontrarem eles, ainda

vacilantes, isolados e incertos.

Procurando valorizar medidas já adotadas, estimular
indiferentes e espargir esperanças, em nosso prôxima
artigo, de' forma prática e objetiva, retrataremos um

exemplo - para empresários e governantes - de urra

indústria, pela origem, direção e capital, integralmente
catarinense.

Nery. Bosa

Q'ESTADQ
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marc ilio'Medeíros Filho

A Cidade confia
. grande recipiente de todas as im

purezas produzidas neste pedaci
nho de terra.

Fotografando exteriormente a

Florianópolis de hoje, aparente
mente próspera e segura da si,
crescendo sempre para ó alto no

seu desenfreado metabolismo de
concreto e tijolos, o monóculo
do in ício do século talvez não'
consiga enxergar muita similitude
entre a Desterro de ontem e os

aterros de hoje, Mas em seu es

queleto Florianópolis continua
basicamente a mesma. Sua rede
de esgoto é pelo menos sexagená
ria e suas ruelas estreitas denun
ciam a estrutura urbana da era

colonial.
Nem tudo permaneceu imutá

vel, é preciso reconhecer. A par
tir dos anos 60 a Cidade iniciou
uma escalada demográfica que
praticamente duplicou sua popu
lação. As ruas continuaram a ofe:
recer o mesmo espaço físico da

época dos bigodes positivistas, do
chapéu COCQ e da bengala, sem a

qual nenhuma indumentária esta

va completa. E â rede coletora de

esgotos é igualmente a mesma,

apeser da população de quase
200 mil habitantes.
Ao assumir ontem o feixe de

problemas em q ie se transforma
a Cidade a cada novo dia, o Sr.
Nilton Severo da Costa passa a

ser o portador de todas as espe
ranças do município, que aspira a

um desenvolvimento mais racio
nal e humano, mais planejado e

menos diletante. Sua tarefa é re

conhecidamente difícil, até para
quem já deu provas de capacida
de. num setor evidentemente
complexo como o educacional.
Agora a abrangência . de tantos
problemas é mais elástica e está a

exigir a modernização do apare
lho administrador da Municipali
dade. Se os recursos são irrisórios

para uma tarefa gigantesca, Go-
verno do Estado, que é o seu

mais ilustre hóspede e cuja Go
verno do Estado, que é o seu

mais ilustre hóspede e cuja gene
rosidade a Cidade tem sabido re

conhecer.
Neste seu primeiro dia de tra

balho, o município reserva ao seu

jóvem Prefeito o irrestrito apoio
e confiança.

. Posse ,e elegância
o Secretariado anunciado. pelo

Prefeito Nilton Severo da Costa tem

em comum a juventude dos seus inte

grantes. Aliás, não seria de � esperar

que fosse diferente, à vista de que o

próprio Prefeito mal atingiu a casa

dos 30 anos. Ontem, na cerimônia de

posse, um detalhe chaniava a aten

ção: a atualizada elegância do novo
�

alcaide, que envergava um temo eseu

ro com riscas de 'giz e lapelas làrgas,
numa demonstração de perfeita sin

tonia com o que vai pela moda. Bom
sinal.

Geriatria'

Por entender que a medida "en

cherá de esperanças a velha guarda
catarinense", o Deputado Jaison Bar

reto está anunciando que vai manter

entendimentos com li Dra Ana Aslan

visando a instalação de um institu to

de geriatria no Vale do Itajaí, sob a

I responsabilidade da famosa médica.

O contato será mantido durante a

visita que a diretora do Instituto Na

cional de Geriatria de Bucarest fará

hoje à Comissão de Saúde da Câmara,
presidida pelo parlamentar eatari

nense. Segundo o Sr. Jaíõn Barreto,
diversos prefeitos do Vale do Itajaí

Informação Geral
já lhe autorizaram a oferecer todas as

facilidades à Dra Ana Aslan para que

�la instale um instituto na região..

Imbituba e S. Francisco

O Ministro Mario Andreazza refe
lou ontem em Lages que "começa a

se esboçar o corredor de exportação
de Santa Catarina, com a construção
da BR-2S2 e com o melhoramento
dos portos de São Francisco e Imbi

tuba". Segundo o Ministro, 'os dois

portos estão. sendo considerados ten

do em vista a projeção das exporta
ções - assim, o de Imbituba pode ser

uma alternativa do porto de Rio

Grande e o de São Francisco suprirá
também o de Paranaguá. Os dois por
tos catarinenses, além de atender às

necessidades do Estado, também ser"

viriam aos gaúchos e paranaenses, jus
tificando sua inclusão nos corredores

pelo volume da exportação.

Promoção política
Os responsáveis pelo Curso de

Fermação Política da Arena acham

que essa promoção tende a se trans

formar num eficiente instrumento de

popularização do Partido, dando-o a
,

conhecer melhor nos seus objetivos e

na sua linha de atuação. Acham, ain-

da, que do êxito do curso programa
do para o período entre 10 e 16 de

dezembro dependerá o sucesso dos

cursos subsequentes que pretende
realizar, inclusive no interior do Esta

do. Como ó êxito desse primeiro está

praticamente assegurado coma inten
sa procura no Diretório Regional
para efetivação de inscrições, estão

certos de que a Arena fez um exce

lente negócio.

Péricles autografa
O escritor e poeta Péricles Prade,

que exerce em São Paulo a judicatura
numa das Varas da Justiça Federal,

es,tá em Florianópolis para lançar o

seu novo livro "Espreita no Olimpo".
Depois do �cesso dos "Milagres:__

do Cão Jerônimo" , cuja edição ita

liana lançou o autor no mercado in

ternacional com seus surpreendentes
contos da área do fantástico, Péricles
não se distanciou da literatura, apesar
de sua atividade 'sempre absorvente,
O au tor estará au tografando das 17

às 18h3Omin, na Livraria LunardeUi
- Deodoro, 18 - mas o lançamento'
oficial se dará li noite (20h3Omin), na
Assembléia Legislativa. "Espreita no

Olimpo" faz uma ampla abordagem
do movimento das artes plásticas
ca tarinenses.

Mais um Natal sem decoração

\

Eletrificaçíio
Rural

Quando elegantes tilburvs cir
cundavam os muros da velha Pra

ça XV de Novembro, no início
do século, transportando orgu
I hosos passageiros, as atribu-.

"Não há melhoria de nivel de vida sem acréscimo de lações da crise do petróleo pa!e-produtividade... ela é o instrurrento mais seguro, . _ '. \ ,

. . cerlam tao remotas e mverossl-.
mais rápido e mais eficaz do progresso econôrrícó e

do progresso social," meis . quanto as viagens trans-

Á guisa de Introito planetárias de Júlio Verne,

Foi com a variação dos índices de Produtividade que nem mesmo um acentuado ins-

o honem conseguiu reduzir sua jornada de trabalho, tinto premonitório poderia valo-

produzindo'mais em menos tempo, que certas indústrias rizar tanto o petróleo, numa épo-
ultrapassaram suas similares concorrentes, regiões ca em que permaneciam desco-
enriqueceram, países desenvolveram-se mais que outros. nhecidos muitos de seus produ-

Assim, quando o trabalhador americano produz em tos derivados. Mas a mesma Praça
um hectare de terra, três, .quatro ou mais vezes do que o XV que hoje serve de manso oá-
seu colega. brasileiro, pode auferir melhor recursos, sis para loquazes. senhores e de
mesmo clJ_4Cando no mercado, seu produto por menor sensitivo termômetro da vida ci-

preço..
.

"

_ -tadina, já existia na época, e em

.

Com este aumento de Produção, feito com menor ou-- torno dela gravitavam incômodos
o mesmo trabalho, encontr_a�e:nos, talvez, o único meia problemas _ reflexos típicos de
de. se l�antar o poder aqUISitIVO, e? bem estar de toda a uma época de modorra e estagna-humanidade: Os exemplos clássicos, finalmente, (J. -

SN't
.

t h'
Fourastié) de países onde a remuneração do operário çao, a� .pl o,r�scamen e con eCI-

imigrante não qualificado atinge valores quatro a dez �os o� rtmeranos dos cu bos, par-
vezes' superiores ao que recebia no país de origem, ricas Ime�sa� transportadas �r·
demonstra que embora seja o homem, o mesmo, ele negros plásticos e ornamentais,

passa a fazer parte de um sistema de produção eficiente. cuja carga! costumava pesar du-
Temos�cursos para ativá-la? piamente nos ombros dos porta-

Apesar de. não desconhecermos que ao aumento da dores e no olfato do ilhéu. E des
Produção sempre corresponde um aumento de Trabalho de aquela época as águas da baía
e de Capital, podemos, ."C' e pretendemos provar - sul tinham sido eleitas para ser o
estabelecer "a priori" duas conclusões:
la. A participação da produtividade' - pela

racionalização dos métodos e sistemas de trabalho -

influi de modo mais acentuado do que as injeções de
capital no crescimento da Produção;

2a. Esta influência será tanto maior, quanto mais

precárias forem as técnicas de organização vigorantes
num determinado estágio econômico.

A criação oficial da Federação das Cooperativas de

Eletrificaçiio Rural em Santa Catarina, auspicioso fato ocorrido a

25 do mês que finda, é uma airosa demonstração do alto nivel da
mentalidade ruralista no Estado. [ndice de uma consciência bem

consolidada nas vantagens comuns da cooperação, em sentido

tão expressivo de solidariedade comunitária -r-; e do amparo

privado oferecido pelo homem rural à politica do Governo

Colombo Salle s em torno da Ação Cat árinense de

Desenvolvimento, - a existência das 30. Cooperativas de

Eletrificação Rural ,em terras catarinenses, com os seus 20.367
associados, tem sido, incontestavelmente, o fator preponderante
nas relações ·da sociedade ruralista. do nosso Estado e na

expansão das áreas de campo em que a lavoura ea pecuária.
constituem valores de riquezas e progresso.

A Federação das Cooperativas de Eletrificação Rural de Santa

Catarina, tendo como presidente o Sr. Luiz Nandi, secretariado
.

pelo Sr. Ivo Spazolli, e como vice-presidenteo Sr. Venâncio Luiz
Vieira, assessorados por seis conselheiros, possui sua sede na

cidade de Tubarão. Destinado a coordenar: as atividades das

Cooperativas, esse órgão recentemente oriado é uma evidência da

boa compreensão; generalizada nas áreas rurais, entre os homens
que se inspiram no exemplo dos povos mais avançados, acerca do .

cooperativismo, como união de meios para a solução de.

problemas e interesses comuns.
Sem dúvida, é de louvar essa mentalidade que não se deixa

estacionar em superados sistemas de trabalho, mas que, ao

contrário, busca na coparticipação geral, com finalidade
convergente em vantagens para as comunidades, a união dos

esforços e propôsitos, sob os prtncipios do cooperativismo.
O que não teria sido possivel realizar por empenho de ulJls6

homem isoladamente, vem sendo. fácil concretizar mercê da

conjugação de recursos e intenções numa causa coletiva,
preconizada por intermédio da Cooperativa de Eletrificação
Rural. É.assim que, como terémos oportunidade de mostrar no

curso de outros, comentdrios reservados para esta mesma coluna,
vem crescendo em consistência e 'bem estar a IfIsociedade rural

catarinense, enquanto seprocessa magnificamente em termos de

desenvolvimento econômico, a capacidade de prosperar, que é

peculiar ao homem do campo.íao. valorizar-se cada vez mais no

seu próprio meio.

Chega-se assim ao estágio duma exata atitude coletiva diante

-das realidades que. desafiam, não somente a inteligência, mas

ainda o espirita evolvido dos proprietários e trabalhadores
. fixados nas áreas rurais e que aspiram à melhoria de condições de
vida e atuação economicamente ajustada à prosperidade geral.
.Nunca será, pois, demasiadamente encarecida, por mais que

nela se insista, a. assistência' incentivadora que a Comissão

Estadual de Energia Elétrica, sob a presidência do Engenheiro
Haroldo Paranhos Pederneiras, vem dando a esse justo 'anseio dos

produtores.rurais, facilitando-lhes, pela organização dum sistema

energético aplicado a melhores e modernas condições de

produtividade eU conforto, à utilização das vantagens que a

eletrtcidiiâe: lhes p�oporcioniz.
Teremos ocasião de acentuar quanto vem contribuindo para

isso II solidariedade expressa pelai cooperativas; agora' já .

coordenadas por um 6rgão .de permanente. atentação e

assistência, que é a Federação das Cooperativas de Eletrificação
Rural, dispondo \ de setores jurldico, técnico-eletricista,
econômico e contábil, além de um departamento especializado
sobre organização e funcionamento de cooperativas.

.

"ustavo l�eV�N

Cartas

CUMPRIMENTÓ I
- Constatando o elevado interesse demonstrado por

esse conceit do órgão de ímprensa, quando realizou

esse. conceituado órgão de imprensa, quando realizou

em sua edição de 21.11.73, 'na página 9, excelente

reportagem sobre o Centro Hemoterápico Catarinense,
unidade pertencente

-

à fundação Hospitalar de Santa

Catarina, não poderíamos deixar de expressar a Vossa

Senhoria e demais elementos integrantes de sua equipe,
os nossos cumprimentos e reconhecidos agradecimentos, .'
uma vez que apresentou significantes esclarecimentos à

comunidade.
Colocando esta Fundação sempre ao inteiro dispor

desse importante órgão de comunicação, firmamo-nos

com reiterados protestos de alta estima e -consideração.
Alfredo Daura Jorge, Superintendente da Fundação
Hospitalar de Santa Catarina.

CUMPRIMENTO II
- De ordem do Magnífico Reitor, professor Roberto

Mmdel .de Lacerda. cumpre-nos. agradecer, a Vossa

Senhoria a publicação de matéria sobre a Universidade

Federal de Santa Catarina. na página 24 da edição no. I

17.342, de 25 de novembro, intitulada "Campus será

ampliado e tem investimento de 23 milhões".

Apresentamos, ao mesmo tempo, os cumprimentos à

equipe dirigida por Vossa Senhoria, especialmente, à
• repórter Christa : Carla Riebau, que elaborou com

extraordinária fidelidade a referida notícia. partindo das .

informações fornecidas pelos setores competentes da

Universidade.
Embora a mencionada repórter não pudesse dispor do

tempo necessário para a coleta dos dados desejados, a
.

\
.

\

felicidade com que transformou 0111 reportagem as

informações transmitidas é digna dos maiores louvores.

Do primeiro ao último parágrafo nada há a corrigir ou
à. acrescentar, o que caracteriza, mais urra vez, o

trabalho sério e objetivo da repórter e de outros

colaboradores dessa empresa, que, periodicamente;
dirigem-se à Ihiversidade Federal de Santa Catarina à

procura das notícias do· interesse da comunidade
universitária e dos catarinenses.

.
Desejamos, nesta oportunidade, reiterar o nosso

protesto de proporcionar aos integrantes da equipe de O

ESTADO, como aos demais membros da imprensa; todos
os meios para o desempenho da missão, conforme a

orientação traçada pelo Magnffico Reitor. .

Aproveitamos o ensejo para renovar os nossos

protestos de elevada consideração e apreço. Moacir

Pereira, Assessor de Imprensa da Ufsc.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



--------------------------------------------�--------------------------�i �aci� 1�·------·-----------------------------------0--E-S-TA--D-0---,-29--d-e-no-v_e_m_b_ro__de__19_7_3_-__Pa_'g_in_a�5
_ •• __ .... ...- ;:.J

Indústrias paulistas pedelll ao
"

.

governomedidas de racionamento
Para Diàs Leite,
não há urgência
de racionamento

o Ministro das Minas e Energia disse ontem que o governo
não tem' nenhuma medida, de urgência sobre o possível
racionamento de combusível no país, mas admitiu ter de

pensar no assunto, que "não é de'brincadeira".
Dias Leite, que despacl.ou ontem com o presidente

Médici, a quem fez um relato de sua recente viagem ao Japão
e Inglaterra, disse ainda que já ouviu "uma parte da

medalha", que é o presidente da Petrobrás, devendo ouvir

ainda o presidente do CNP"general, Araken de Oliveira,

ABASTECIMETNO NORMAL
.

Por outro lado, o presidente do Sindicato do Comércio
Varejista de Combustíveis Minerais, no Rio, Luís Gil Pereira,
disse qu� o governo federal está atento aos problemas que
poderão surgir com a atual crise petrolífera, esclarecendo

que, por enquanto, o abastecimento vem se processando
normalmente.

Explicou que até o momento nenhuma advertência foi
'feita pelo governo no sentido de racionar o fornecimento dos

derivados do petróleo, já que o Brasil estaria em condições de

suportar a crise, que vem sendo observada atentamente por
membros do Conselho Nacional do Petróleo.

,TV:governo quer uma'

concorrência sadia
"A intenção do Governo Federal é, justamente, a de

alimentar uma conêorrêncía sadia entre as emissoras de televisão,
único meio que reconhece como válido para chegar ao objetivo,
ainda pão alcançado, de criar no país três redes- nacionais, ao
contrário da situação atual, em que apenas uma conseguiu
estruturar sua cadeia de transmissão", Comunicações, coronel
Hygino" Corsetti, ao comentar a advertência Comunicação,
coronel Hygino Corsetti, 'ao comentar a advertência feita pela
Associação Brasileira de Emissoras de Rádio e Televisão (Abert),
sobre o perigo que representa para a qualidade busca de maior

faturamento publicitário, c01!1 a consequente queda inforniado
de que a Abert se manifestara contraa existência da mais uma

concessionária no Rio, pelaexacerbação que causaria nado nível
de qualidade, o Ministro das Comunicaçõ-es deu um leve do nível
de qualidade, o Ministre das Comunicação deu um leve sorriso e

disse, com calma, que "é justamente a concorrência sadia o que

��*m��'
,

Disse ainda o Ministro que, durante vários anos, o Governo

Federal deu todas as condições para as emissoras existentes no

país de criarem redes nacionais e, esperou com calma, o

cumprimento de'sse objetivo. Agora, ao final dei governo do

presidente Médici, apenas uma conseguiu 'se estruturar e��Miarçãr.
o objetivo definido. Então, comentou o Ministro das

Comunicações, chegou a hora de dar oportunidade a ou tras e

\::isso; conforme frisou, sem aumentar o número' de canais que
existiam há quatro anos. Explicou que o pensamento do governo
nesse campo não poderia ser outro, devido ao tempo que foi

concedido para todas as emissoras se estruturarem. E finalizou

assinalando: "Àchamos que os que não tiveram condições para

permanecerem com bom nível devem dar oportunidade a

outros".

Cai em 5Q% produção
de filmes no Brasil
,Afirmando que a produção cinematográfica brasileira

caiu este ano em quase 50 por cento com relação a 1972,
o que torna cada vez mais difícil - "praticamente
impossível" - o cumprimento da lei da obrigatoriedad�
dos 8 x 1, o presidente do Sindicato dos Exibidores,
Cinematográficos de São Paulo, José Borba Vita, disse

que esse fato é ainda mais lamentável porque "a
rentabilidade em matéria de público vinha sendo mais do

que alentadora" nos últimos meses.

- Um fato triste :_' destacou ele -, sobretudo se

levarmos em conta as incoerências da censura, liberando
e depois' proibindo os filmes. Interessantes que são, estes

,

'filmes sob liberação final, acabavam levando o público
em massa aos cinemas.

Para Borba Vita, em 1973 há um fato positivo a

ressaltar: a reconquista popular pelo espetáculo de
,cinema, que ele atribui a dois fatores: a melhoria' na

seleção dos filmes estrangeiros lançados no país e a falta
\, de inventividade, de um modo geral, dos shows de

.televisão, a seu ver de baixo nível.

OAB: fiscal do Inps
não pode ser advogado

,)

Por 13 votos contra 5, o Conselho Federal da Ordem
dos Advogados do Brasil decidiu que o fiscal do Inps não

.pode ser advogado, ao rejeitar o recurso do bacharel e
fiscal da Previdência Joaquim Bias dos Santos, cujo
defensor tento�convencer o Conselho Federal da'OAB

'

de que seu cliente e colega não tinha, como fiscal do

Inps, poderes de captação de clientela junto as empresas
que atua na sua atividade fiscalizadora.

O Conselho' Federal da OAB preferiu ficar com o

relator do processo, Conselheiro Hirose Pimpão, o qual
salientou que, "ao contrário do que dissera o defensor
do fiscal-bacharel, ele pode' inclusive exigir livros e

documentos nas firmas que fiscaliza, sendo óbvio que
estas lhe dariam causas, preferencialmente, se ele pudesse
advogar,' preterindo outros advogados que não fossem
fiscais.

'

REJEIÇÃO �

O fiscal-bacharel Joaquim Bias dos Santos já tivera a

sua inscrição na Ordem dos Advogados rejeitada pela
Seccional da Guanabara. Ontem foi a vez de o Conselho i

Federal, em grau de recurso, examinar o processo, E o!
Conselho decidiu-se pelos argumentos do relator, que
invocou, para a rejeição da inscrição, o artigo 84, item
VII, do Estatuto da OAB, que diz ser a advocacia

incompatível, mesmo em causa própria, para servidoresl
públicos, "que tiverem competência ou interesse direta i
ou indíreta, eventual ou permanente, no lançamento;
arrecadação e fiscalização de impostos,' taxas e

contribuições de caráter obrigatório, inclusive para
fiscais, ou para aplicar multas relacionadas com essas

atividades.

Crise dQ Pe;róleo

- O Brasil precisa to

mar enérgicas medidas/de
caráter geral com relação a

combustíveis, devendo re

servar o petróleo exclusiva
mente como matéria-prima
para a indústria petroquí
mie a' e substitui-lo por
'energia elétrica em todas

as instalações fixas e por
álcool nas instalações mó

veis.

A advertência é do vice

-presidente da Federação
das Indústrias do Estado
de São Paulo, Eduardo Ce

lestino Rodrigues, que vê

necessidade de o governo
c omeçar sua atuação o,

'quanto antes,' e, em pri
meiro lugar, sobre os car

ros, no sentido de adaptar
ou trabalhar um novo mo

tor à base de álcool: "Hoje
o Brasil inteiro usà 3 por
cento de álcool em veícu
los, quando deveria utilizar

pelo menos 15 por cen to".
A médio prazo, ele sugere

uma rápida' produção in- ,

dustrial de petróleo retira

do do xito betuminoso.
- Além do mais, é ne-:

cessário que o país apren
da a defender-se de novas

maneiras, pois o mundo-só
tem reservas de petróleo
para mais 20 anos.

Absolutamente contr a

economia à base de racio

namento de gasolina ("isso
só redundaria em corrl!p
ção"), o engenheiro enu

merou uma série de pro

postas que, se tomadas co

mo providências, "não dei

xarão o país interromper
seu desenvolvimento".
SUGESTÕES

Entre outras providên
cias que entende necessá

r ias, Célestino Rodrigues
enumera: incentivar os

aproveitamentos hidráuli

cos; apressar a construção
,de centrais nucleares e

principalmente acompa
nhar o avanço do reator"

� HTGR, que usa 94,6 'por
cento de tório. na carga ini-

_
c i aI; incentivar o, trans

porte por água e ou ferro

via, uso do Diesel, gás li

quefeito de petróleo e

álcool nos caminhões; in

sistir no ônibus elétrico,
usar au tomóveis de baixo

consumo, etc.

Finalizando, "ãlertou pa
ra o problema da inflação
que virá com. o aumento

dos preços dos combus

tíveis, "Mas, quanto mais

depressa tomarmos as ne-,
cessárias providências, tan
to menos sofreremos. Os

- norte-americanos calculam

quedevido a uma faltade 2

milhões de barris por dia

(11,8 por cen to do consu

mo normal, que é de 17

milhões de barris por dia),
o crescimento do PI)3 cai

rá para menos de 1,8 por
#

'

cento em 1973 e pelornes-
mo motivo terá nesse ano in

flação de 7,5 por cento".

NOTICIÃRIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB'

VENDE-SE

No local mais privilegiado na bel íssima praia da Joaquina, vende-se
um terreno com área de íO.500 m2 (105 x 100) pronto para construção.
Tratar .no local ou fone 6637 - caixa postal 1097 - Horiaúópolis com

Manoel de Menezes.

BANCO DO BRASIL, -1983·,
OBanco doBrasil dc hoje não está sendo planejado hoje, estruturado hoje, administrado hoje: O Banco do Brasil de daqui a 10 anos é que está sendo
administrado hoje, estruturado hoje, planejado hoje. Para fazer isso é necessáno um g.rande trabalho de torrnacào de quadros. É preciso especializar.
Aprofundar conhecimentos. Dos 48 mil funcionários do Banco do Brasil, 18 mil já passaram por treinamento especial nos setores mais diversos e nos

mais diferentes graus, inclusive nas maiores universidades do mundo, E anualmente novos contingentes são enviados para cursos d�'especialização no

exterior, Dos quadros do Banco do Brasil são recrutados técnicos e líderes para altos cargos no Governo e nas empresas particulares, No Banco do Brasil
começou a carreira de muitos Ministros

* BANCO DO BRASIL S. A.
;iC ,
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.o PROJETO
É o seguinte o Projeto

de Lei Complementar en
caminhado -ao Congresso:
"Art. 1.0. _ A parcela

de stinada a.o Fundo de,
Participação d.o programa
de integração social, relati
va à contribuição com re
cursos próprios da empre
sa, de' que' trata o artigo
3.0., alínea "B", da lei
complementar no. 7, de 7
de' setembro de 1970, é
acrescida de um adicional
a: partir do exercfcio finan-
ceiro de 1975.

'

,

Paragrafo Únic.o _ o
adicional de que trata este

artigo será calculado. com
base 'l).O faturament.o da
empresa,com.o segue:
A) _ N.o exercíci.o de
1975 . . i. . • 0,125 %

B) _ N.o exercíci.o de 1976
e subsequentes . . 0,25%

AFt. 2.0. _ Oadici.onãl a
que se refere o artigo ante
rior será incorporado ao

fundo de participação,
aplicando-se os recursos de
sua arrecadação preferem
cialmente, na concessão de
financiamentos aos Esta
di.os, mediante garantia de
obrigações do Tesouro Es
tadual, reajustáveis,

Governo�UDlenta COnlribuicão·para O p�S
, ,

Art 3.0. _ O Conselho
Monetário Naci.on� pode
rá autorizar, para efeito
dos recolhimentos devidos,
o .ajustarnento das alíquo
tas indicadas nos artigos
2.0. e 3.0. da lei comple
mentar no. 8, de 3 de de
zembr.o de 1970� para .o

fim de equiparar as c.ontri

buições das empresas pú-.
blicas e s.ociedades de ec.o-'
n.omia 'mista ,às empresas
privadas".

Em mensagem enviada
ontem ao Congresso, o

Presidente Médici submete
a exame projeto de lei
complementar que dispõe
sobre o Programa de Inte

gração Social, instituindo
aumento

-

da contribuição
para o Fundo dei Partici
pação do'PIS c.om recursos
próprios das empresas, em
valores correspondentes à

redução do ICM proposta
ao Senado.

nõmico se acelera, distri
buição mais equitativa e

mais justa da renda nacio
nal". Um dos efeitos ime
diatos dessa lei será a cana
lização de maior e mais
crescente volume de recur-.
sos para o Fundo, do qual
'já participam mais de 10
milhões de trabalhadores,

-c.,

Glauco Carvalho: ,Menores preços no

atacado devem repercutir no varejo

"

Delfim vaimanter

,

"

Durante enc.ontro de dez minutos que manteve .ontem presariado deve assumir "ésse mesmo tipo de preocupa-
,c.om donos de supermercados paulistas, o superinten- ção, a fim de que o povo saia ganhando dessa dialogação
dente da Sunab, General Glauco Carvalho, recomendou toda em que nos envolvemos, objetivando exclusivamen
"muita atenção" para com á política governamental de te os interesses gerais".
normalização do abastecimento, insistindo em que a bai- .O General Glauco Carvalho não negou nem admitiu a

xa de preços do atacado com relação à cebola, à batata e existência de outras empresas, frigoríficos ou não, que
ao feijão tem que repercutir, de m.od.o imediato, nas ven- estejam sujeitas a punição "por transgressão as normas

das a varejo, "sem' o que todos estamos aqui perdendo o
,

estabelecidas pelo Conselho Interrninisterial de Preços",
nosso tempo".

'

mas confirmou a necessidade dessas medidas,' "em casos

O�General Glauco Carvalho frisou que a SUQab está de comerciantes faltosos nara com a economia popular"
aparelhada para efetivar, "o mais depressa' possível", a

normalização do rnercado -da carne" explicando ,que' as
medidas adotadas pelo Governo "traduzem um esforço
de contenção dos índices inflacionários e de segurança

quan!p a um consumo equilibrad.o e raci.onal".
Segund.o o dirigente dá Sunab, as perspectivas para .o

próxim.o an.o sã.o b.oas, "na. criaçã.o pr.ogressiva de um

,clima de diálog.o efetiv.o entte .os produt.ores, .os <Jistribui
-dores e os c.onsumid.ores, através da intervençã.o, sempre
que necessária, da aut.oridade pública". Acha que .o em-

Estimativas pr elími
nares indicam que os re

cursos adicíonaís, a' serem
gerados pela medida pro
p.osta, atingirã.o,' n.o exer
cício de 75/76, um bilhão
e cem milhões de cruzei-

, .-

nova reun.ao

com secretários
o Ministr.o Delfun Net.o convgc.ou .os secretári.os de

Fazenda d.os Estad.os e Distrito Federal para uma n.ova

reuniã.o, a realizar-se provavelmente até .o próxim.o dia
15, quand.o serã.o discutid.os alguns itens referentes a.o

ICM que deixaram- de ser tratad.o'S no últim'o enc.ontro.
i

PÓJ' sugestã.o d.o Secretári.o da Fazenda d.o Ri.o Grande d.o
Sul, hessa reuniã.o será feita uma avaliação das recentes
medidas t.omadas pel.o G.overn.o na área da produção e

c.omercializaçã.o da carne, abrind.o camp.o para 'a correçã.o
de algumas dist.orções que elas estão acarretando n.o Ri.o
Grande d.o'Sul e Sã.o Paul.o, principalmente.

Da pauta, c.onsta a extensã.o às carnes suínas e .ovinas
·d.os mesm.os benefíci.os fiscais que .ora se aplicam à carne
b.ovina (alíqúóta de 5% d.o ICM, entre .outros); pauta
para c.obrança d.o ICM na c.omercializaçã.o d.o gad.o em '

/pé; pr.orrogaçã.o da isençã.o d.o tribut.o n.o varej.o e

reduçã.o da base de qilcul.o ,n.o atacad.o para carne verde e

isençã.o do tribut.o para charques. AInda nessa re�niã.o, .o

Ministro da Fazenda apfesentara um d.ocument.o, que
está send.o elab.orado pela Cacex, e que propõe um nov.o

esquema .de incentivQs à exp.ortaçã.o de madeiras
, '(incl'!JSive '"manufaturadas); lã, celul.ose; sisal; b.orracha,
sorva, juta, castanha d.o Pará e gu�aná.

�

I

Puma contra novas
. ;ndú�trias de

Clutomóveis rio País,'

o Presidente' ressalta
que essas duas providên- '

cias _ redução do ICM e

contribuição para o Fundo
de Participação do PIS _

"ccihjugam-se dentr.o das
linhas fundamentais da po
lítica g.overnamehtal, que é
a de pr.om.over, na prop.or
ção em que .o ,País pro_gride
e .o desenv.olviment.o ec.o-

Afirmou que fícou de avistar-se no Rio com diretores ,

de duas organizações punidas, expondo sua disposição de
não permitir majoração indiscriminada de preços quer no
setor da carne, quer em qualquer área diretamente liga
da aos gêner.os essenciais à alimentaç,ã.o. "Nã.o c.onsentire-,
m.os erq especulaçã.o _ acentu.ou _'mas, é clar.o,' t.omare
m.os cuidad.o para nã.o c.ometer ·injustiças. Vam.os analisar
cada cas.o, a prop.orçã.o que apareçam, emb.ora nã.o quei-

'

r,am.os que llpareçilm", c.oncluiu.

ros. A mensagem presiden
cial f.oi àssinada durante
reuniã.o d.o Chefe d.o G.o
vern.o c.om .os Ministr.os da
Fazenda e d.o Trabalh.o, ,na
manhã de .ontem n.o Ralá
ci.o do Planalto.

" .

I A firma Puma Veícul.os e M.ot.ores S.A. envi.ou memo

rial a.o Ministro da Indústria e d.o C.omérci.o, manifestan
d9"se c.ontrária à entrada de n.ovas indústrias 'aut.om.obi
lísticas )1.0 Paísl• Alega que .outras empresas internaci.ol).ais
rio ram.o estã.o recebend.o incentIv.os d.o G.overn.o mJitc,

,

além d.os que lhe f.oram c.oncedid.os., apesar de ter se

constituíd.o num grup.o naci.onal.
'

,

Acha também que a entrada de n.ovas fábricas vai
reduzir mais ainda .o mercadO naci.onal e impedir uma,
reduçã.o n.o preç.o d.o aut.omóvel brasileir.o! '

'Brasil vende mais
açúcar para Israel:
10 mil toneladas'

o Brasil acaba, de fechar negóci.o com Israel, numa
.op'eraçã.o de G.overn.o a G.overno para a exp.ortação de 10
miÍ t.oneladas de açúcar cristal: cuja -entrega será �
imediata. O preç.o da venda nã.o f.oi revelad.o, mas sabe,se

que a intermediária, da .operaçã.o n.o Brasil f.oi a firma
•

'

I
, E.G. P.ontes. "

Israel é h.oje .o segund.o país d.o mund.o que mais

C.ons.ome açúcar "per capita", tend.o .o c.onsum.o atingid.o
em 1972 .o índice de 64 quil.os.

Em conc.orrência púb}i.ca' realizada .ontem, .o IAA
vendeu 20 mil 't.oneladas de açúcar para entrega em
març.o, send.o 10 mil para .o mercad.o mundial e 10 mil

para .o mercad.o preferencial n.orte-americal)..o.

'Governo quermaisi

bancos no'Norte'e
Nordeste do País

O PRíNCIPE BALTAZARCARLOS·
VAIMORARNO ED.

AI'

Uma das mais famosàs telas de VELÁZOUEZ ,é o

Príncipe Baltazar _Carlos. Em homenagem ao grande
mestre espanhol, uma reprodução daqu,ela obra prima

eno�recerá'o "hall" do edifício.
DUAS FRENTES

ESPECI F ICAÇOES

No VELÃZOUEZ
as salas e dorm itórios terão pisos com Carpet, paredes
com massa corrida e pintura plástica e tétos com massa I

fina.

No VELÁZOUEZ,
os banheiros terão pisos de mármore e paredes com
azuleja's <,Iecorados até o teto, Louças" coloridas e

met�is de latão cromado. Box de aluminio e acrílico. _.

NoVELÃZOUEZ,
as cozinhas terão pisos de Cerâmica esmaltada. Paredes

com azulejos até o forrei., Tetos com massa fina. Metais
de latão cromado. Filtro de água.

Em reUllla.o mantida .ontem c.om .os Ministr.os d.o

Trabalh.o e da Fazenda, .o Presidente Médicilec.omend.ou
a.o C.onselh.o M.onetári.o Naci.onal que apr.ove as carteiras
de câmbi.o de t.odos .os banc.os estaduais d.o N.orte e d.o

Nordeste, ao mesin.o temp.o' em que aut.oriz.ou, .o

C.onselh.o a' diminuir ,as exigências de capital: para a

instàlaçã.o de agências pi.oneuas desses mesin.os banc.os.
C.om almedid,a _ explic.ou .o Ministro Delfun Net.o _ .o

,

Presidente Médici pretende que '.os G.overnos estaduais
das regiões mais p.obres d.o País preparem e s.ofistiquem .o

seu instrumental financeir.o, de f.orma a p.oderem, a.o

lad.o d.o seu .orçament.o pr.opriamente dit.o, .obter recurs.os
substanciais e imp.ortantes para a execuçã.o d.os seus

programas, .o que naturalmente C0ntribuirá para uma

reduçã.o muit.o significativa das distâncias regionais.

,_

O Edifício VELÃZQUEZ terá duas frentes:'uma. Ina
rua Visconde de, Ouro Preto; outra,na ru'a Emir Rosa.

Duas fac�das de bom ,gosto.
só APARTAMENTOS DE FRENTE

Todqs os apartamentos serão de frente. A Visconde de

Ouro Preto é uma rua nobre no centro de

Florianópolis. A Em ir Rosa é considerada Ílma dás ruas

mais tranquilas da nossa cidade.

GARAG�NSPARA�ODOS
Cada apartamento, uma garagem. À EMEDAUX sabe

quanto isto significa ,em conforto.

SOMENTE 24APARTAMENTOS
Pense nas vantage�s de ,um edifício' com somente 24

apartamentos. Apenas 24 familias. E todas com aquelas
característicàs dos clientes da EMEDAUX: gente dI!

,

NoVELAZOUEZ.
as áreas de serviço 'terão pisos -com ,Iadril�os
'esmaltados, �redes com azulejos coloridos, tetos com

\ massa fina.

NoVELÃZOUEZ,
eletrônico, telefone na

--�����' .----�------------.--------------------------------------�----------�---------�------------�------------------------------------------�

bom gosto; fina, requintada.
DOIS ELEVADORES

Para o seu 'conforto, dois amplo�, luxuosos e velozes

elevadores.

10 METROS DE RECUO

O VELÁZQUEZ ficará recuado 10 ml!tros da rua Emir

Rosa. Para você ter um jardim particular.
ENTREGA EM TEMPO RECORDE

14 meses de construção. SQmente uma empresa feito a

EMEDAUX poderia entregar um edifício da classe do

VElÁZOUEZ em tão poúco tempo. É que o príncipe
Baltazar Carlos tem pressa. A EMEDAUX, também.

"Obs .L A obra só levará 12 meses os outros 2 meses

meses são para dar a alta qualidade EM�DAUX.

/
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PROCURE NOSSA LOJA À RUA DEODORO, 13� I,

,

OU CHAME UM CORRETOR PELOS FONES 4604, 4340 E 4368
PLANTIo 'AOS SÁBADOS E DOMINGOS ATÉ ÀS 21 HORAS

EmEDAUH
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX

RUA ANITA GARIBAlDI, ESQ. SALDANHA MARIN,HO 6° E 70 ANOÀR FONES: 3164,4716 E 4368., - FlO'�IANÓPO�15
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Um jogo sem

importância
- I

em Belém

Esportes
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Flamengo
·não pode

'

mais perder
Zé Maria e Cláudio são

as novidades do Atlético
para o jogo no Estádio Mi
nas Gerais, contra o Fla
mengo. Os jogadores fo
ram afastados da equipe
por contusão e voltam no
Je, o que faz com que Telê
espera um melhor rendi
mento do Atlético, que
está em 200. lugar, com 23

pontos ganhos, e com a

classificação ameaçada"

No Flamengo, 'foí con
firmada a ausência de Pau
lo Cesar e Afonsinho, que
ficaram no Rio fazendo
tratamento para superar
problemas musculares, en

trando Geraldo e Mineiro
no time, passando Rodri
gues Neto para a ponta
esquerda. O juiz sera Dul
cídio Boschila. O Atlético

joga com Mussula; Zé Ma
ria e Grapete, Vantuír e

Cláudio; Vanderleí e Faus
to; Arlém, Beto, Campos e

Paulinho. 'O Flamengo
com Renato; Moreira, Chi
quinho, Reys e Mineiro;
Liminha e Geraldo; Rogé
rio, Doval, Dario e Rodrí
guesNeto.

Resultados
de ontem

A 5a. rodada do
. campeonato

Nacional apresentou na

noite de ontem os seguin-
t� resultados: Vasco 3x 1 Cruzeiro,
GuaraniZ x O Palmeiras, São Paulo

.

O x O Grêmio, Ínter-nãciO
nal O 2 Santos, América
(MG) 1 x 1 América (GB),
Coritiba 2 x O Portuguesa,

. Goiás 3 x O Ceub, América (RN)
2 x 1 Tiradentes, Sergipe 1

x 3 Ceará, Santa Cruz 5 x 1 Co

mercial, Desportiva 1 x 1 Moto
to Clube;REmo O x O Esporte,
Brasil 1 x 1 Fortaleza e Ba

hia 1 x O Rio Negro.

Mais um

juvenil no
Fluminense

Carlinhos, de 19 anos, ir

mão de Cleber, é mais um ju
venil promovido por Duque e

uma das. atrações da difícil

partida que o Fluminense fará.
contra o Olaria hoje,. às
21hl5min, no Maracanã.

.

O Fluminense caiu bastante
nos últimos jogos, reflexo do

problema de contusão de al

guns ogadores, entre eles Man

frini, que voltou à equipe ain- .

da sem ter recuperado inteira
mente a sua forma' técnica.
Além de Gerson, o time terá
amanhã os desfalques de To
ninho e Marco Antônio e

,

Lanzoninho
pensa em

dois jogos
Lance assinou novo

contrato e volta ao time

porque Roberto não pode
.

jogar, já que fçi expulso
sábado, I}a partida com o

.Santos. E a alteração do
Coríntians para o jogo de

hoje á noite no estádio
Belford Duarte, contra o

Atlético Paranaense,
Já o treinador Lanzo

ninho decidiu manter a

equipe que venceu o Grê
mio, deixando Torino de
fora e conservando Didi
Duarte na ponta esquerda.
O técnico diz que uma vi- -

tória hoje, contra o Corín
tians e outra domingo,
contra o Internacional, re
presentarão a classificação
do Atlético.

O juiz será Agomar
Martins, auxiliado por .l
randy Paiva e Mário Leite
Santos. Equipes: Atlétíco :

- Nascimento; Júlio, Di,
Alfredo e Ladinho; Sérgio
Lopes e· Lourival; Sidnei,
Caio, Sicupira e Didi Duar
te. Coríntians; Ado; 'lé
Maria, Laércio, Vagner e

Vladimir; Tião e Rivelino;
Paulo Borges, Vaguinho,
Lance e Marco Antônio.

Equipes: Remo - Dico;
,

Aranha, 'Mendes, Rui e Cuíca;
Elias e Nena; Caito, Roberto,
Alcino e Amaral. Esporte -

.Tíão; Marcos, Lima, 'Lula e

Grilo; Draiton e Rubens Salim;
Ditinho, Edrnilson,

José Marçal Filho vai dirigir
.
o jogo, .auxilíado por Manoel

Espezin Neto e José Silveira.
Equipes - Fluminense: Rober

to; Zé Maria, Brunel, Assis e

Carlinhos; Cleber e Carlos Al

berto; Cafuringa (Rubens Ga

laxie), Dionísio; ·Manfrini e

Lula. Olaria - Ubirajara; Mau
ro Cruz, Mário Tito, Gilvertoe
Da Costa; Silva, Gesse e Ro- .

berto Pinto; Antoninho, Jair e

Jar Pereira.

Vitória

está quase

classificado
se ganhar hoje, o Vitó

ria somará 27 pontos ga
n hos e praticamente garan
tirá sua classificação à fase

semi-final. O jogo é no es

tádio da Fonte Nova, con
tra o Nacional, que tem 26

pontos ganhos e está quase
classificado. Por isso o téc

nico Castilho anunciou

Remo joga
boje com

Esporte
A CBD confirmou para

hoje o jogo entre Remo e

Esporte, de acordo com a

tabela, marcado para
ontem à noite. O time pa
raense joga hoje suas espe
ranças de classificação,
pois soma 21 pontos ga
nhos, ocupandõ a décima

segunda-colocação, e por
isso não pode mais perder.

O Esporte não tem mais

qualquer possibilidade,
pois está em 350. lugar,
com 18 pontos ganhos, e

irá a campo apenas para,
cumprir a tabela. Como

juiz foi escalado José Ca

valcante Rocha, que será
auxiliado por Júlio Con
senza e Diogo Brasil Lusto
·sa.

Equipes: Remo

Dico; Aranha, Mendes, Rui
e Cuica; Elias e Nena;'·
CAito, Roberto, Alcino e .

AmaraI. Esporte - Tião;
Marcos, Uma, Lula e Gri

lo; Draiton e Rubens Sa

lim; Ditinho, Edmílson,
Odilon e Orlando.

Paissandu e Náutico jo
gam hoje à noite em Belém
do Pará, uma partida que
não vai influir em nada na

tabela de classificação,
pois os dois clubes estão
muito mal situados: o time
paraense está em último

lugar, com apenas dez pon
tos ganhos e o seu adversá
rio de hoje em 330., com
dezoito pontos.

Pelo Paissandu, o clube
de .píor campanha neste

campeonato nacional, jo
garão Omar; Paulinho,
Cabecinha, China e Diogo;
Antenor e Vi11i; Moreira,
Ivair. Jair Bala e Gonzaga.

o ataque do Náutico
.
até agora marcou 18 gols,
insuficientes para colocar
bem a equipe na tabela de
classificações do campeo-

'

nato nacional. Hoje, ape
nas mais uma partida para
'Helinho; Borges, Djalma
Sales, Sidcley e Cincune
ghi; Divino e Vasconcelos;
Betínho, Jorge Mendonça,
Edvaldo e Tico.

Árbitros 'da 6� rodada
,i

Escaia de árbitros da 6a. rodada - 20. turno do campeonato
nacional: Dia 1/12 - sábado - Botafogo x América (GB), Luiz I

Carlos Félix; América· (MG) x Cruzeiro, Romualdo Arpi Filho;
Santos x Portuguesa (estádio Pacaernbu), Oscar Scólfaro ; Coriti

ba x Guarani, Saul Mendes; Rio Negro x Brasil, Nilson Cardoso

Bilha; CEUB x Paíssandu, Almir Ric'ci Laguna; Dia 2/12 - do

mingo - Flamengo x Fluminense, Armando Marques; Figueiren-
se x Vasco, Sebastião. Rufino; Atlético (MG) x Olaria, Dulcidio

:

Boschilia; Grêmio x Palmeiras, Walquir Pimentel; Coríntians x

São Paulo (estádio Morumbi), Arnaldo Cesar Coelho; Atlético

(PR) x Internacional, José Aldo Pereira; Fortaleza x Bahia, Ago-
.

·mar Martins; América (RN) x Vitória, José Mário Vinhas; Nacio
nal x Ceará, José Assis Aragão; Tiradentes x Sergipe, Jarbas de

.

Castro Pedra; Santa Cruz x Náutico, José Favile Neto; Goiás x

Esporte Recife, Silvio Luiz de Souza; Rérno x Moto Clube, José
Gilberto Faria Lima; Ferroviária x Comercial, Carlos Costa,

·'nternacionGI

'ndependiente ganhou título
da CopaMundiql 'nterclubés
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o goleiro italiano Zoffsegurou tudo, menos o chute do argentino Bochini

O Independiente da Ar-
.

gentína, campeão sulameri-
.

cano. de futebol, venceu

ontem o vice-campeão eu

ropeu, Juventus de Turim, ,

por um a zero e ganhou a
,

Copa Mundial Inter-clubes.
A partida foi jogada no Es

tádio Olímpico de Roma,

perante 30 mil barulhentos
torcedores italianos, que
silenciaram· por completo,
.a partir do momento que o

.
time argentino marcou o

gol da vitória, .através de

Bochini, aos 35 minutos

do segundo tempo.

O Juventus substituiu o

Ajax da Holanda, campeão
europeu, porque este se re

cusou enfrentar o Indepen
diente, que teve uma gran
de atuação nos minutos fi

nais, depois que o time ita

liano perdeu um pênalti e
chutou duas bolas na tra

ve.

Os argentinos domina
ram o jogo no meio de

campo, mas seus atacantes

perderam diversas oportu
nidades para marcar. Sua
tática defensiva, com todas
as linhas adiantadas, desar-

ticuÍou completamente os

atacantes italianos, que
muitas vezes ficaram em

impedimento.

O gol do Independíen
.

te, marcado aos 35 minu

tos do segundo tempo, por
Bochini, foi bonito. Apon-

1

tado como a maior pro
messa do futebol argentino

F,.\CAC) a'EI••IC)l1 1"''VESTla'ENTC)
I)() ANC)ANTIS CIIIE C)ANC)AtAIIE.

,
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Campeonato Nacional

Campos estava

dopado no jogo
contra .0' Vasco

. A Confederação Brasi

leira de Desportos acaba
de informar que foi cons
tatado o dopping no exa

rme a gue se submeteu o

atacante Campos, após a

partida em que seu clube,
o Atlético Mineiro, derro
tou o Vasco por 2 x 1, no
último dia 18, em Belo
Horizonte.

Naquele jogo, Campos
marcou dois gols. A pri
meira medida da CBD,' até
que haja uma reunião do

Tribunal-Especial para jul
gar .

o caso, é suspender
preventivamente o jogador
por 60 dias, que assim não

poderá enfrentar o Fla

mengo hoje. O Atlético

perderá os dois pontos ga
nhos na partida com o

Vasco.

'que o Vitória tentará deci

dir o jogo nos momentos

. iniciais, colocando os pon
teiros bem abertos e os la
terais avançados.

O juiz será Sílvio Acá
cio de Oliveira, auxiliado

por Antenor Martins e An
tônio Carlos Gomes, Equi
pes: Vitória

- Aguinaldo;
Roberto, Dutra, Valter e

França; Deco e Davi; Osni,
Fernando, André e Mário
Sérgio. Nacional - Procó

pio; Flávio, Tião, Eurico. e
Lúcio; Jorginho e DécIO

Costa; China, Marcus Sil

veira, Serginho e Reis.

I

SIIVAS.A.
. FLC'IIF.5TAS E INI,OSTRIAS

POOL DE CAPTAÇAO:
Banco Bradesco ·de Investimento S.A .

Banco Crefisul de Investimento S.A.
Banco Denasa de Investimento S.A.
Banco do Estado de Santa Catarina S.A.
Banco Econômico de Investimento S.A.
Banco Multi de Investimentos S.A.-
Banco Real de Investimento S.A. I

BANORTE·· Banco de Investimento S.A.
BANSULVEST - Banco Industrial de Investimento do Sul S.A.
Investbanco - Banco de Investimento lndustria] S.A.

I
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�·CID�,� GrupoGerdau �
Porto Alegre: Av. Farrapos, 1779 . Fones: 22-6388, �2-9539 e 22.õ910

Curitiba - São Paulo > Rio de J�neiro - Recife
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CBD confirmou o doping

� Bochini tem 19 anos .;

o atacante avançou, tro

cando passes com Maglio
ne, através da defesa italia-A defesa argentina teve,

além disso, muita sorte,
como no lance do pênalti
chutado fora por Antonel
lo Cuccureddu, aos dois
minutos do segundo tem

po.

na e completou a jogada
com um violento chute de

esquerda, no canto direito

do goleiro Dino Zoff.

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

..

Fórmica Cr$101,00
Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Sempre os melhores preços.

. PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro...! Estreito e Balneário Camboriú,
.

Jnes: 6520 - 6368

a
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Figueirense e Botafogo
fazem bom jogo mas
�

nao conseguemmarcar
o retorno de Adailton e a seriedade de em Jair. Aos 25, ele driblou Marinho e

Dagoberto na quarta-zaga, deram ao Figuei- quando deu o pique em direção ao gol, so
rense maturidade e tranquilidade que falta- . freu falta violenta de Abel, que foi adver
va à defensiva. Com isto, o time cresceu em tido por Armando Marques. Na sequência
campo, houve perfeito entendimento entre do lance, recebeu outrafalta, desta vez de
os homens da defesa e meio campo, Tião- Dagoberto na entrada da área, que Dirceu

Marino entendeu-se melhor com Mosca e o chutou para fora. Era a arma do Figueira
Figueirense nos primeiros quarenta, e cinco para parar Jair.

minutos, fez sua melhor apresentação no Aos quarenta, Carlos Roberto caiu pela
nacional. Esteve perfeito sob todos os as- direita e Jair recuou pará buscar jogo, ten
pectos. Desarmou bem, não se intimidou tando equilibrar as ações. Más não houve
com o cartaz do adversário e criou oportu- tempo para estar a alteração porque o juiz
nidades de gol.

.

terminou o primeiro tempo.
.

O Botafogo começou cauteloso, refor- SEGUNDO TEMPO

çou a meia cancha com o recuode Dirceu e O Figueirense deveria estar satisfeito
atacava exclusivamente em-função de Jair- com- o resultado em branco, pois na fase
zinho que, se não chegou a ser brilhante, final, veio taticamente alterado. Recuou os

pelo menos deu mostras de que é um ata- ponteiros Almir e passou a jogar ao lado de
cante perigosíssimo. Sua defensiva come- Adailton na frente dos' zagueiros; No Bota

çou mal, perturbada pelas constantes desci- fogo, com a entrada de Ferretti no lugar de
das de Tião Marino e Mosca pelo setor di- Tuca, o time carioca cresceu e passou a do
reíto, Brito com .sua categoria e experiên- minar a partida. O Figueirense já não corria

'::ia, foi quem garantiu o resultado em bran- mais, e era bem diferente do primeiro tem
co. 1'0 . .bir voltava e municiava Ferretti, que

PRIMEIRO TEMPO· atuou plantado entre Abel e Dagoberto.
O Figueirense começou jogando com Aos vinte, Dirceu roubou a bola de

Caco e Moacir bem abertos não permitindo Abel, driblou Marinho e Célio e chutou sem

18 avançadas de Edmilson e Valtencír. ângulo para fora. Apenas Tião Marino fica
Adailton e Almir levavam nítida vantagem va na frente.já gue Mosca também voltava
sobre Carbone e Carlos Roberto obrigando para buscar jogo. O Botatogo insistia.com
o treinador Paraguaio a determinar o recuo Ferre ti 'e Zequinha e a defensiva do Fígueí
de Dirceu para fortalecer a meia- cancha. ra aliviava de qualquer maneira. Aos 37,
Com isso o Botafogo equilibrou um setor com Célio vencido, Ferretti atirou forte no:
mas desguarneceu outro. Sem ter a, quem travessão. Na continuação da jogada, Mosca
marcar, Marinho apoiava o ataque pela levou a mellhor sobre Carbone e deu para

ponta direita e Caco atuava entre Nilson Tião frente à frente com Wendel que chu

Andrade e Valtencir, abrindo espaços para tou fora. Este lance pelo menos serviu acor

Tião e Mosca. Jairzinho pelo Botafogo, era dar a torcida do Figueira que passou a in

o único que levava perigo ao gol de Célio. .centivar o seu time. Dois minutos depois,
Em sua primeira jogada aos três minutos,

.

após uma confusão na área, Moacir chutou
driblou Moacir e Casagrande e sofreu falta. forte e a bola passou por Wendel e foi para

-'

de Adailton. fora. Aos 40 foi a vez- do Botafogo por
A partir dos quinze minutos, o domínio intermédiode Ferretti. O jogador driblou

do Figueirense era total.' Aos dezessete Abel e Adailton e chutou forte em cima de
Mosca deu dois dribles seguidos em Nilson Célio, bem colocado. Com a torcida em pé
Andrade e .lançou para Tlão Marino, que aplaudindo, o Figueirense se lançou todo

atrapalhou-se com a presença de Brito e fi- ao ataque e aos 43, Tião Marino driblou
nalízou mal. O mapa da mina, era a lateral Nilson e lançou para Mosca que levou a

esquerda e, o Figueirense aproveitava-se das melhor -sobre Brito e deu a bola limpinha
indecisões de Nilson e Valtencir, e criava para Moacir chutar em cima de Edrnilson.

oportunidades de gol.
.

Foi um bom jogo e pelo que apresentaram
.

Almir e Adailton bloqueavam as investi- as duas equipes, o resultado foi justo e os

das do ataque do Botafogo que resumia-se torcedores aplaudiram os dois times.

Campeonato Estadual

O clássico Avai x Figueirense ficou para

hoje à noite, às 21 horas, no Adolfo
Konder, conforme decisão tomada ontem

pelo presidente da FCF, após a sentenca

proferida pelo juiz Hervandil Fagund�s

Justiça Federal deu
a sentença final e
o clássico sai hoje

José Elias Giuliari, pre-'
sidente da Federação Cata
rínense de Futebol, mar

cou para a noite de' hoje
no estádio Adolfo Konder,
às 21 horas, o clássico Avai
x Figueirense, conforme

resolução 09/73 que diz:
considerando a sentença
deferida pelo M.M. Juiz

Federal no Estado, na ação
de mandado de segurança
no. 429�/73; considerando
que a suspensão referida

agravou mais ainda o pro
blema de datas para o tér
mino do csmpeonato esta

dual de 1973 até o início
das férias resolve: marcar
para as datas seguintes os

jogos: Avai x Figueirense
- 29.11.73 às 21 horas e

F igueirense x Caxias
04.12.73 às 21 horas.

O jogo Figueirense X

Juventus, aguarda decisão
do Tribunal de Justiça
Desportiva.

Tal resolução, só foida
dá a conhecer, depois que
o Juíz Federal Hervandil

Fagundes, aceitou a preli-

minar arguida pela Federa- rante de efeitos a liminar

ção Catarinense de Fute- 'concedida, não se. tratando

bol, 'por não ser a Justiça porém, de sua cassação,
Federal competente para em razão dos argumentos
apreciar atos emanados de da preliminar acolhida,
Federações Esportivas. pois' que, tal medida, aten-

Giuliari aguardou du- tando-se ao sentido estrei

rante todo-o dia de ontem to do termo, seria da alça
e somente às 17 horas, o da do presidente do Tríbu
Juiz Féderal se· pronun-j na1 de Recursos, nas hipó
ciou, não revogando a limi- teses previstas pelo artigo
nar concedida ao Figuei- 40. da lei 4.348 de 26 de

rense e sim dando. a sen- junho de 1964. A este juí
tença. I zo cumpre revogá-la, corno
A sentença, datilografa- por revogada a tenho. Cus

da em oito páginas, diz tas pelo impetrante". A
I

num de seus itens: "Julgo sentença está assinada pelo
assim, procedente a preli- Juiz Federal, Hervandil Fa
minar de incompetência da gundes.
Justiça Federal, sob esse JUIZ

fundamento o que impor- Moacir Tirloni será o

ta, consequentemente em juiz, auxiliado nas laterais

julgar o requerente carece- por Câmara Ávila e Bugê
dor desse tipo de ação, nio Apolinário.
contra a ora impetrada. É Giuliari não aceitou o

o que faço." provável acerto que teria

"QUanto ao mérito, es- ,sido feito na' tarde de ter-
.

tá prejudicado o exame da ça-feira entre dirigentes do
matéria, debatida entre �s Avai e Figueirense para

partes, cumprindo, apenas que o clássico fosse realiza
ressaltar que a decisão ím- do dia 5· de dezembro,

_ posta em ter-se' por. ínope- quarta-feira.

.

\

Figueirense O x O 80talogo
Numa de suas melhores apresentações neste nacional,

o Figueirense de Célio; Marinho, Abel; Dagoberto e Casagrande;
Adailton., Almir e Moacir; Caco, Tião Marina e Mosca, não se

acovardou com o cartaz do Botafogp de Wendel; Edrnilson;
Brito, Nilson Andrade e Valtencir; Carlos Roberto e Carbone; Zequinha,

'Tuca (Ferretti), Jairzinho e Dirceu e empatou sem abertura
do marcador. Armando Marques foi um bom juiz,

auxiliado nas laterais por Milton Jorge/e Orion Sater de Melo.

.:::::::::�:"
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CICO.TUR S.A.
-·Centro Turístioo Comercial Santa CatariDa

- RUA' ARCIPRESTE PAIVA, 17 - FONES 4186 - 4404/C.G,C_ 82.512 492/0001
FLOR IANÓPO'LlS - SANTA CATAR INA

SOCIEDADE ANÔNIMA DE OAP'ITAL ABERTO- REGISTRO NO BANCO CENTRAL DO BRASIL
GEMEC RCA 220-73/98 DE 9 DE JULHO DE 1973.

;::ornur.ic� c lançamento de 5,689_000 ações, sendo 1,298,500 ações preferenciais A' e 4,390.500
ações preierenc io i s B, pelo valor nominal de Cr$ 1,00 por ação, referentes ao aumento do capital
integrc!iiaóo d,� empresa, de c-s 11.472.000,00 per o Cr$ 17,161.000,00, conforme REGISTRO'
DE EM-ISSÃO DE AÇÕES NO BANCO CENTRAL DO BRASIL GEMEC RPO - 325-73/070 de 31
de outubro de 1973

'

INCENTIVOS FISCAIS

Abatimento da renda bruta de 100% (cem 'porcento)do valor efetivam�nte cp liccdo, conforme artigo
10 da Lei 1.191 de 27 de outubro de 1,971 e disposições posteriores.

.

O re�istro no Banco Central significo que se cchcrn em poder do Banco e que devem enc'ontrar-sa
também, ern poder da Instituição patrocinadora, bem c orno. da instituição vendedora, as in+orrno-

•

ções e os documentos necessórios à avaliação, pelo investidor, elo risco do inves t ime nto
.

Para maiores esclarecimentos a respeito da re Ierido emissão bem �omo para obtenção de exern

pl�r do pros pe c to analítico com informaçõ_7s sobre a empresa, deverão os interessados dirigir-se
à instituição abaixo indicada.

,

a�Banco Aurea de Investimentos S.A.
São Paulo: Praça do Repúblico. '309 (Sede próprio) .. Tels.: 37-6111 .. 37-6122·· (PBX)/Guo-

� noboro: Rua do As s emblé i o, 85 .. Tels,: 232-0454 - 242-5596 - 242-0048/porlo Alegre: Ruo
dos Andradas, 1250 - Tels,: 24-9811 - 24-9210/Blumenqu: Alameda Rio Branco, 40 - Tels.:a 22-0225 - 22-1399 - 22-1657/Salvador: Rua M?noel Vilorino, .32/Flor'ianópo.lis: Ru() Felipe
Schm,dl, 58 - Laia 4 - Tel,: 39-55/CUrll,ba: Rua Mal. Deodoro, 252 - Con ] , 1302 - Tels.:

-.

22-5006 - 24-8060/Br.asilia:: A,v, W-3 - Quadra 17 - Loja 132 - Tels.: 24-6376 - 24-8376 -

24-9376/Ribeirào prelo: Rua Alvares Cabral, 650 - Tel, 26-98. .

Port ici po çõo especial
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Gabo 'é O assassino da doméstica

o crime do cadáver sem cabeça foi
'um mistério que rondou a

Polícia de Florianópolis durante mais
de oito meses. Por algum

tempo se sabia apenas que o corpo
pertencia a uma mulher

de cal' branca e idade entre 20 e 30

anos. A identificação
se tornou praticamente impossível

pois a pele dos dedos

se decompôs e a cabeça, apesar das/

continuadas buscas, não

aparecia. Graças às diligências
mantidas pelo comissário

EI6i Gonçalves, num trabalho em que

estiveram empenhadas as

Delegacias de Segurança Pessoal, do
Estreito e, Furtos e Roubos,

o tenebroso crime foi solucionado.

- I

Oito meses e,19 dias após ter sido encontrado num

ribeirão dos fundos do Restaurante Universitário - no

campus da Ufsc - um corpo de mulher sem cabeça, o
crime foi desvendado pelas autoridades policiais de

Florianópolis, em trabalho no qual estiveram

empenhadas equipes da Delegacia de Segurança Pessoal,
Delegacia d'o Estreito e da Furtos e Roubos. A vítima só

�gora identificada, é Orlandina Munzfel Verlich, 24 anos,
filha de Evaldo e Florentina Verlich, natural de Rio da

Areia, município de Nova Trento, e que há oito anos se

encontrava trabalhando em Florianópolis como

empregada doméstica. O autor do crime foi o cabo da
Polícia ,Militar de Santa Catarina, Humberto

Dognine, 28 anos" casado, natural de Apiuna, município
de Indaial, e (!'le servia no Quartel General em

Florianópolis. ,
POLíCIA APRESENTA

Na tarde de ontem, às 14 horas, na Superintendência
da Polícia Civil, estando presente o superintendente

, \

Evaldo Vílella, e os delegados' Heitor Sché, major,
Pacheco, além de vários funcionários da DSP, o policial
assassino foi apresentado à imprensa, não fazendo na

ocasião qualquer declaração,' cabendo aos delegados
Jorge e Adernar, da' Dsp, informar' o depoimento do

autor do homicídio. Em seu depoimento Humberto

Dognine declara que vinha mantendo há vários meses'

encontros com Orlandina Verlich, que trabàlhava como

doméstica na residência de proprietário do "Foto
BrasIl", Para, ela, Humberto declarava que era solteiro, e

que residia numa pensão da Trindade. Frisou que na

tarde de um dia do último carnaval (não se recorda
,

exatamente o dia), quando estava em suas atividades na
'

Polícia, recebeu um telefonema de Orlandina marcando

encontro para a noite; num matagal nas proximidades do

Restaurante Universitário.
O encontro ocorreu entre 20 e 21 horas. Quando

ambos estavam à margem do ribeirão prontos para mais

uma noite .de amor, diz Humberto, viu que se

aproximava um jovem; a quem não pôde ver bem as
,

feições, e que portava um facão, anunciando que iria

agredi-los. Ato contínuo, Humberto saiuao encalço do

estranho conseguindo tomar-lhe o facão, retornando

para perto de Orlandina, quando então passou a

golpeá-la no pescoço, acabando depois do primeiro
golpe, e outros que se seguiram, 'por seccionar a cabeça
da vítima. Disse que o corpo caiu no interior do ribeirão,
enquanto que a cabeça ficou na mar,gem Ele, com um

dos pés, chutou o crânio também para o interior do

ribeirão.
O principal motivo para matar a amante, segundo

alega à cabo Humberto foi o ciúme. Orlandina havia

descoberto que ele era casado, e insistia para que se

defmisse entre ela ou a verdadeira mulher. Depois de

cometer o crime, ele' seguiu para sua residência, segundo
informou, acrescentando que quatro dias mais tarde (9
de março) a p«jllícia i.nírava o corpo, passou pelo local,
acompanhando inclusive os trabalhos �e retirada. O fato

de ele acompanhar a retirada do corpo sem cabeça de

Orlandina, deveu-se por residir nas proximidades, a uns

800 metros do local. Declarou ainda que durante todos

os oito meses, em diversas oportunidades se lembrava do

crime, e pensava em se apresentar, mas ficava no dilema
de cumprir longos anos de prisão.

,

O DESCOBRIMENTO
Durante todos os meses após o achado do corpo a

Polícia realizou investigações, esbarrando contudo na
,

falta de pistas, principalmente porque não haJia a

cabeça, que poderia levar à identificação da vítima.
'

Há cerca de 30 'dias, Arlindo Eger, residente no

Estreito, compareceu à Delegacia relatando aos policiais
que havia conversado com sua parente dona Florentina,
Ique vivia separada do marido, tendo esta lhe informado

que já decorriam vários meses que não tinha mais,
notícias da filha Orlandina, pensando a mãe que ela

tivesse seguido para outra cidade, onde se empregara.
Arlindo, na qualidade de primo de Orlandina, forneceu
os locais onde ela havia trabalhado desde que chegara a

Florianópolis com 16 anos de idade.
As diligências foram entregues ao cormssano Eloi

Gonçalves que se dedicou ao desaparecimento de

Orlcindina realizando as diligências, e colhendo diversas

informações na residência onde ela havia permanecido
até alguns dias antes do carnaval, quando foi 'avanhadal
por seu namorado conhecido por' Beta (Humberto
Dogníne) que a levou para sua casa na Trindade,' alegando,
os oito meses de namoro com Humberto, confeccionando
o seu enxoval, porém não havia declarado para SilU� patrões

o cabo Humberto Dognine, de
28 anos, foi expulso

anteontem de sua corporação.
, ,

emprestado à Orlandina, e dias antes de morrer, ela havia
retirado um depósito de c-s 200,00, dê sua caderneta

,

de poupança, tendo entregue para ele todo o dinheiro..
Uma parte ele utilizou para pagar o táxi com o qual a
transportou para sua residência, onde ela esteve

'momentos antes do crime. Nos dias de carnaval,I
,

'

Humberto fez com que sua mulher e os dois filhos
menores viajassem para à residência dos sogros em Indaial.

Orlandina Verlich era de Nova
Trento e trabalhava como

'doméstica há mais de oito anos.

que .descobrira que O' namorado era casado e pii de .fílhos,
Durante as diligências os policiais acabaram por

levantar a verdadeira identidade do cabo Humberto

Dognine, tendo ele sido chamado na tarde da última

'terça·feira para prestar alguns esclarecimentos. Isto
aconteceu e o cabo foi levado para a Delegacia, onde foi
submetido a interrogatório, negando inicialmente

qualquer ligação corn.o fato, porém, por voltá das 23 ou

24 horas de anteontem acabou confessando e

apresentando-a versão anteriormente relatada.
A arma do crime, um facão com 40 centímetros de

lâmin�: foi encontrada em sua residência na Trindade,
escondida entre o telhado e o forro da casa junto com'
uma faca. Ele alega que matou Orlandina com o facão,
porém sua mulher informa que ele comprou o facão há

pouco tempo. I

MAU COMPORTAMENTO

Humberto Dognine iniciou carreira na Polícia Militar
no Vale do Itajaí tendo posteriormente se transferido

para Florianópolis, onde foi promovido a cabo, após
curso que realizou, e prestava serviços no quartel general.
Segundo as informações da Polícia, sua ficha na

corporação o apresenta como mau comportado.
As roupas que Orlandina Verlich vestia momentos

antes do crime, Humberto declarou que as atirou junto
ao corpo, porém estas não, foram encontradas no local,
sendo provável que tenham sido carregadas pelas águas,
pois dias antes, o ribeirão estivera com o nível bastante
alto devido as chuvas. -

BOMBEIROS PROCURAM
Ontem pela manhã integrantes do Corpo de

Bombeiros de Florianópolis, -atendendo solicitação da

'Polícia, iniciaram um levantamento e vistoria ao longo
de todo o ribeirão na parte dós fundos do Restaurante

Universitário, procurando a cabeça de Órlandina que
Humberto diz ali ter atirado. Porém-até o final da tarde,
nenhum indício foi encontrado" tendo os bombeiros
utilizado vários garfos com os quais revolveram o

ribeirão e suas margens. No início das diligências, logoo ,

após ter sido encontrado o corpo, chegou-se a aventar

diversas hipóteses, inclusive urria delas que anunciava que
uma cabeça havia sido encontrada em Foz do Iguaçu, e

que pertenceria a vítima ,da campus universitário,
OU�'RA VERSÃO

Cons tan teme n te Humb ér t o pedia dinheiro

A confissão do assassino
ainda suscita uma série de dúvidas.

A principál delas é

o motivo do crime, até agora não

revelado, embora existe

a presunção de que, coaqido a

resolver sua situação
marital perante a vítima, Humberto

Dognine tenha se

desesperado e degolado Orlandina.

--------------------------------------------

UM COMPLÔ PARA MATÁ-LO
0I cabo Humberto declarou também que desconfiava

de Orlandina, Ele pensava que ela o traía, tendo-a visto

adentrar em um veículo no Estreito, quando ela
-trabalhava na residência da dra. Lea Schmidt, como

doméstíca. Frisoui que o indivíduo que' veio ao seu

encontro momentos antes do' crime portando o facão,
era bastante parecido com aquele que recolhéu a sua

amante no Estreito, pensando então que ambos teriam
tramado um complô para assassiná-lo, e então ele, reagiu,

/ matando-a,

CULPJt A SOCIEDADE
Ao ser fotografado, na tarde de ontem na Spc,

Humberto Dognine em' dado momento levantou-se

inesperadamente dizendo "chega". Não queria continuar
a rser fotografado. Momentos depois, no interior de uma
sala, vendo que era fotografado, disse que a "sociedade é

culpada, pois ela ajuda a fabricar os monstros e eu sou

um produto dela".
Na residência onde trabalhou pela' última vez,

'Orlandina Verlich disse que estava grávida de Humberto,
fato interpretado por alguns, para obrigá-lo á tomar uma

decisão, ou então teria sido este fato que o levou a

matá-la, pois não existem motivos aparentes para o

crime, a não ser a insistência da vítima para que o

assassino se decidisse entre ela ou a sua esposa.
j

NOVOS DEPOIMENTOS

,Apesar de ter sido apresentado corria autor do crime
na tarde de ontem, e já ter prestado depoimento
confessando a autoria, o cabo Humberto Dognine será

novamente interrogado pelas autoridades da Delegacia de

Segurança Pessoal" sendo provável' que nas próximas
horas as verdadeiras causas sej am apontadas, quanto,
talvez, acabe declarando que � matou em Sua residência,
carregando depois o 'corpo e jogando-o no ribeirão,
enterrando a cabeça para dificultar a identificação da

v ítima, que caso fosse, levantada, levaria

au tomaticamente as diligências em sua direção.
Posteriormente, na qualidade de ex-cabo, vai ser

(

recolhido ao presidio público, onde deverá aguardar o

pronunciamento da Justiça.
'

VENDEU PERTENCES DA VíTIMA
Dias após ter assassinado Orlandina, o cabo Humberto

Dognine sabendo que ela possuía uma, máquina de

costura, na residência de um cásal, próximo à avenida

Rubens de Arruda Ramos, para lá se dirigiu a fim de

apanhar a máquina, dizendo que estava vivendo em

companhia de Orlandina. <? casal se negou a entregar,

,-------_,...-------- ---_.--�,.�_.- ,_._-_.-�...__ ._-�---..---,._.......� ....."�_.- .. �.,, .._----�-
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o corpo de Orlandina

fOI descoberto assim,
numa valeta que atravessa

o campus da Universidade:

despido e sem cabeça.
O mistério

permaneceu até ontem,
com a confissão do

criminoso.

)

Com este facão Humberto seccionou
a cabeça de Orlandina, que

até aqora ainda não foi encontrada

como, anteriormente também havia procurado o "Foto

Brasil", procurando por Orlandina, para entregar o que
lhe pertencia. Porém nada soube do seu paradeiro, O
cabo retornou à residência do casal e ali se apresentou Icomo marido de Orlandina, acabando por receber a '

máquina de costura que vendeu para uma pessoa que
estava em sua companhia. Ele também tinha um rádio

que 14e havia sido emprestado por Orlandina, que ela
ainda' em vida lhe pediu de volta diversas vezes; \ ele

alegava que tinham roubado,
Uma das amigas de Orlandina Verlich, de nome Célia,

também emprestou colaboração para desvendar a

ocorrência, segundo disse Arlindo Eger, tendo informado
O' paradeiro do casal onde estava a máquina de costura

vendida por Humberto, e outros pertences da vítima.
EXPULSO DA PM

Informações. colhidas ontem à tarde na Secretaria de

Segurança e Informações, revelaram que Humberto

Dognirie foi expulso da corporação.
A esposa de Humberto Dogníne até as 12 horas de

'

ontem ainda não havia tomado conhecimento da
confissão do seu marido e se mostrava apreensiva,' pois
ele não havia aparecidoem casa durante a noite, e sem

dinheiro, procurava recursos para levar o filho mais novo
,

ao médico. Policiais que ali compareceram para recolher
os facões, fizeram uma coleta entregando-lhe uma

, quantia, para que também providenciasse alimentação, já
que alegava não possuir mais comida em casa. Disse ela

para a polícia que nada de anormal suspeitou -nos

últimos meses do marido, pois ele' em casa sempre foi
bastante amável, fato confirmado pelos vizinhos os quais
anunciaram que nos últimos meses Humberto

comparecia em casa de segunda a sexta-feira, mas quase
sempre estava ausente aos sábados e domingos alegando
que tinha serviços na PM.

HÁBITO NÃO FAZ O MONGE

Quem visse Humberto caminhando por uma rua, ou o
conhecesse em sua casa, pelas suas feições jamais poderia
imaginar ter sido ele autor do bárbaro crime. Ele é
calmo, agora �m pouco abalado após a confissão,
demonstrando ter uma regular instrução. Antes de

, iingressar na PM, ele sempre viveu: em Indaial, localidade
de Apiuna-Subida, em companhia dos seus pais. Na sua

atividade como civil, nada existe que desabone' sua
conduta.

Um dos pontos obscuros do crime da
Trindade é justamente o

desaparecimento da cabeça de Orlandina.
Segunda o assassino, ele

a teria atirado na vala, juntamente
com o corpo. A hipótese é

pouco crível, de vez que a pai ícia a

procurou exaustivamente nos

dias subsequentes. O mais correto é

imaginar que a tenha enterrrado.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IStódieck!
Divagando divagando,

de carona na cauda do cometa;
* Não se fala de outra coisa, é cometa i boratôrios. Mas é só dar uma olhadinha
pra cá, é cometa pra lá. Evidentemente, I em qualquer texto de astronomia de
não estou me referindo à Viação Come., qualquer povo anterior ao século pas
ta, famosa empresa de ônibus nacional. i sado, para ver que os cometas, realmen
Falo do Lubos Kohou tek, el. cometa. ! te, produzem alterações na terra e, con
* Ainda agora, surgem 'as notícias de sequentemente, em nós outros.

que ele teria mudado sua órbita e assim, i
* O céu é sempre o mesmo duranto to

pOGCO veríamos dele
...
Não seria mais. o I do o tempo. Os nesmos planetas, as

d�sbunde esperado, noites claras corm o i mesmas estrelas, as mesmas radiações cós-
dia, etc. micas que borrbardeiam a Terra sem

.
Ao me,sin_? tempo, jornais seríssimos cessar, produzindo alterações ainda mui-'

e ,r�sponsavels e �té capetas abrem suas to pouco estudadas pelos cientistas. E

pagma� para teonas apa�entemente en- evidente, e claro como o dia, que um

cand:cldas como a que �1Z que os come- i correta, um astro singular e esquisito,
tas sao os espermatozóides do espaço. forçosamente deve provocar transforma
Tal como seus correspondentes animais, ções aqui na Terra e em seushabitantes,
eles desmentem todo o equilíbrio celes- entre os quais me incluo. Não sei o que
te, baseado em movimentos uniformes e

, possa ser. Acho que ninguém sabe com

harmoniosos. São astros malucos e im-I' certeza. Mas também não se deve ficar
previsíveis e ninguém, nem o maior de esperando catástrofes � rraremotos. A
todos os astrônomos, consegue dizer na- ! influência do cometa deverá ser outra,
da com certeza. Apenas hipóteses, te0- qual, não sei. Afinal, o futuro a Deus'
rias, chutes. pertence, mas é conveniente que cada
* A ciência oficial, assentada em seu tro- qual procure cuidar da sua cuquinha e

no de· ouro, ficata e dólares e. coroada da sua vida. Quem avisa amigo é,já dizia
pela deusa Razão, nada tem a dizer. Eles minha prezada amiga Sarit Sukamo du
não sabem ,!a_da'a respeito dos .ditos cO-l rante a festinha de Anternor Patíão, re
metas. E rejeitam todas as teonas da an-

, alizada em Portugal há cinco anos; até
tiguidade porque não foram devidamen- j hoje me arrependo de não ter compare
te comprovadas em seus antissépticos la- � cido. Foi uma loucura.

Mais uma .lóia Nacarada enfeitando Florianópolis
Causou o maior reb oliço, ante-ontem, no Aeroporto Hercílio Luz, a chegada (no

mesmo avião que nos trouxe Linda Machado - finalmente ela voltou depois de

longo e tenebroso inverno) passado ao (sabor das Alterosas) de um cidadão louro,
lindo e maravilhoso. Até, aí nada demais. Mas acontece que o dito moço portava
dois florescen tes seios e uma plástica quase impecável - pecava- por umas polegadas a
menos nos quadris e uns ombros um tanto quanto desenvolvidos. Na meiga face a

maquilagem não conseguia esconder a barba "feita na véspera". Quanto a roupa,
fazia o. gênero indefinido - como, aliás, adora fazer U1Tll parcela da juventude de

hoje. Ou melhor, mais do que definida. ..

.

Linda e ele eram as duas únicas moças a bordo. Por sinal que vieram em animado

papo desde São Paulo. E Linda não fez por menos: apresentou-o a todos que a

aguardava, presenteando a um amigo que, emocionado, levou-o piá casa

colocando-o na penteadeira. Um bibelô,
.

Enquanto as coisa não

acontecem, enquanto se

está na espera, una foto

quase antiga (tem três
meses). Este que rabisca
subterrâneas linhas
e Cláudia Cerri. Paulo
Outra disparou a

. maquineta de guardar
imagens tentanto amenizar
a longa .espera. De que?
Ora ora, O'el cometa!

3

Toda atenção é pouca: Consêlhos de

um velho bruxo azteca � (Bruxo Azteca)
"Você devia saber que um homem de'l' bufa, e se alguém; olha, ele é como qual

conhecimento vive de agir, não de pen- quer homem comum, exceto que a lou
sar em agir, nem de pensar sobre o que cura de sua vida está sob controle. Nada

pensará quando terminar de agir. Um sendo mais importante do que qualquer
homem de conhecimento escolhe um ca- outra coisa, um homem de sabedoria es

mínhoi com coração e o segue; e então colhe um ato e o executa COnD se isso
.

olha para trás e se alegre e ri; e então ele lhe importasse. Sua loucura controlada
vê e sabe. Sabe que à vida estará termi- o faz dizer que o que faz tem importân
nada rruito cedo; e sabe que nem ele, cia e o faz agir como se tivesse, mas, no
nem ninguém, não está indo a lugar ne- entanto, ele sabe que não tem. Assim,
nhum; sabe, porque-vê, que nada é mais quando termina seu ato ele se retira em

importante do que qualquer ou tra coisa. paz e se seu ato foi bom .ou mau, ou se

Em outras palavras um homem de teve resultados ou não, isso não lhe inte

sabedoria não tem hortra; nem dignida- ressa".

de, nem família, nem narre, nem país,
mas somente a vida para ser vivida e a

sua loucura! controlada. Assim um ho
mem de sabedoria se esforça, e sua e

- Ensinamentos de D. Juan, um bru
xo índio, transcrito por Carlos Castafie
da em "A Separate Reality".

Rodrigo de Haro: Uma voz

contra a destruição da cidade
Caríssimo Beta:
Li sua nota de ontem, referente aos

absurdos cometidos contra a estrutura

de nossa cidade. Você merecer o aplauso
de todas as pessoas sensatas:' o que se faz
é um crime. Contra a tradição, o patri
mônio cultura e também contra o pro
gresso, porque não se admite uma cida- Não somos arrivistas brotados do na

de moderna levantada às cegas sobre da em qualquer deserto. Preservemos o

uma ossatura inapropriada, sem ventila-
I que sobra.

ção nem escoamento, nem ordem, nem I Abraços de Rodrigo de Haro.
1

':j(�)T;I��

beleza, nem nada. A memória de um po
vo, a memória de uma civilização, de
uma cidade e da Pátria é sua arquitetura;
são os depoimentos levantados suces

sivamente por várias épocas e respeita
dos corno a mais cara herança.

I
I

___

\. � I
Vares acabaram de ler, queridos leitorp" p: i+rizes. uma coluna
Underground.

I
Cinema Darci CostaHoróscopo

Omar Cardoso

ÁRIES - Muito bom dia para aurrentar sua

capacidade material corrprando e vendendo
bens imóveis. Deverá, também, ajudar algum
amigo que necessitar de seu apoio moral ou

financeiro. Muito bom ao romance.

TOURO - O excesso de despreocupação po
derá ser totalmente prejudicial a você .. Inte
resse-se mais pelas coisas e não se deixe aba

ter pelas circunstâncias que terá sucesso. Cui
de da saúde e dos negócios em andamento.
GÊMEOS - Não confie que as dificuldades
serão somente aparentes. Empreenda-se mais

para conseguir sobrepor-se as mesmas. A in

fluência exigirá maior rapidez de sua parte
no campo profissional. Cautela com a saúde
e com os negócios.
CÂNCER - Hoje você poderá lucrar na com

pra e venda de produtos químicos para a la

voura. Aproveite a boa, influência de. seus
amigos para augurar melhore� resultados no

campo profissional. Pode amar.

LEÃO - A Lua em bom aspecto com o astro

governante de sua Décima Casa Astral, isto
é, Venus, dar-lhe-á melhores chances de se

realizar no campo profissional, material e

amoroso. Propícios às viagens.
VIRGEM - Hoje você se sentirá mais dispos
to a ajudar os outros. Mas contudo, faça tu

do dentro de suas reais possibilidades. Os flu
xos são dos melhores aos estudos parapsico

lógícos e tudo aquilo que está relacionado
com o espírito.
LIBRA - U se e .abuse de suas melhores qua
lidades para sobrepor-se aos mais difíceis
obstáculos que_ deverão surgir hoje. Se senti

rá muito atraído aos estudos psíquicos e às

investifações. Terá sucesso. Neutro ao amor.

ESCORPIÃO - Mantenha a sua merite per
feitamente organizada em. torno dos negó
cios que tem que realizar. Não faça nada a

esmo, poi�AprWnre sua capacidade intelec
tual e amplie seus conhecimentos. Terá bons

resultados.
SAGITÁRIO - Excelente estado físico e

. mental e até mesmo para submeter-se aos

mais sérios tratamentos de saúde. Muito bom
ao romance, às viagens curtas ou longas e aos

novos empreendimentos que pretende reali
zar.

CAPRICÓRNIO - Hoje de�erá ser menos

egoísta. Pense um pouco mais nas circuns

tâncias alheias que será recompensado. O flu
xo astral é negativo aos novos negócios, aos
novos empreendimentos e à vida amorosa.

AQUÁRIO - A força de vontade de vencer

na vida, que tem, deverá ser posta em prática
o mais depressa possível, saiba, pois que a

fase astral é dasmelhores para tanto. Bom às

viagens e as transações imobiliárias.
PEIXES - Ser mais reservado será urra exce

lente norma a ser tomada hoje. Apanhe para
si as boas idéias que ouvir e coloque-as em

prática o mais depressa possíveL Fluxo es

petacular às viagens e ao romance.

TV

TV. CULTURA-CANAL 6

13:30-TV. Educativa: 14:00 - Sessão daTarde;
15:30- Daniel Boone; 16:20 - Sessão Patota;.
17:10 - Viagem ao fundo do mar; 18:00 -

Aventuras de Jerônimo; 18:35 - Rosa dos

Ventos;, 19:20 - Bola em Jogo; 19:30

-,Rede Nacional de Noticias; 19:55 - Tome \

Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia; 21:00 c-

D iscoteca do Chacrinha; 22:30 - Cine

Martini; 00:30 - Hawai 5-0.

TV. COLlGADAS-CANAL 3

14:00\ - Sala de Visitas; 14:.10 - Zorro;
14: 3 O - Vila Sésamo; 15 :30 - Cine
Vesperal; 17:00 - Seriado de Aventuras;

. 17:15 - Os Caretas; 17:45 - Paladino,
defensor da justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 18:50 - Carinhoso; 19:3� - Telesporte;
19 :45 - Tele Jornal Malhas Hering; 20:15 -

O Semideus; 21 :00 - Grande Família; 22:00
- Destaques na TV; 22:Ó5 - Os Ossos do

Barão; 22:45' - Gande Cinema;' 00:30 -'

Mssão Impossível. -

O HOMEM QUE DESCO
BRlU O INVISiVEL, nacional
com Alberto Baruque. Censura
18 anos. Cine São. José:
3- 7 ,45-9 ,45 horas.
QUANDO A MULHER

QUER (Stand·Up and Be Coun

ted) Corrêdia americana cujo
tema é a vida damulher moder
na e suas ligações como militan
tes do Movimen to de Liberta

ção Feminista, além dos efeitos
desse comportamento sobre os

maridos. Jacqueline Bisset, Stel
la Stevens sào os nomes à frente

· do elenco, seguidas de Steve
Lawrence, Gary Lockwood e

Lee Purcel. O narre do vetera

no Jackie Cooper aparece como
1�'!!!Jm=:5'!!:'=-!:::5:-:::;'=::!:

diretor neste filme da Colum- X, Y & Z, de Brian C. Hutton (Susanah York;e Etizabeth Taylor).
bia, produzido- por M. 1. Fran
kovich. Technicolor. Cine Ritz:

5-7,45-9,45 horas.
X, Y & Z Violento drama

psicológico, em torno do clás
sico triângulo, aqui formado

por Elisabeth Taylor, Mchaei
Caíne e Susannah York. Um ca

sai sem filho, unido. por uma

forte paixão, que se mescla co

rm ódio e amor. A outra é Suo

sanah.York, unu viúva tranqui
la, justamente o oposto de EH
sabeth. DiJigido por Brian G.

Hutton, é um espetáculo mere-.
cedor de atenção, não só pela
qualidade dos protagonistas, co
mo também pelas possibilidades
-do terna, que não é novo mas é

eterno. Technicolor, Cine Co
ral:.3�-10 horas.

NUM CRESCENDO DE

VIOLÊNCIA; ,de Alan Gibson'
FIM- DE UMA A;NGÚSTIA,

de George C. Scott! - Censura
18 anos. Cine Roxy: 2 e � ho-

Que combate 8S dores musculares e

articulare' ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

Quando a Mulher Quer (Stand Up and Be Counted) de
Jackie Coo per.

O SANGUINÁRIO (Sitting
Taget) de Douglas Hickox; com
Oliver Reed e Jill St. John. Me

trocolor, 18 anos. Cine Jalisco:

8 horas.

AMAZÔNIA, de Jean Man-
.

O ROUBO DAS JÔIAS SA

GRADAS, cf Walter Pidgeon,
Censura 18 anos. Cine Rajá: 8

horas.
A SOMBRA DAS PIRÂMI

DES" de Charlton Heston. Cine

São LuiÍ: 8 horas .

LEIA E
DIVULGUE
O ESTADO

l�. _....____.

raso . zon. Cine Glória: 5 e � horas.

Jogue os sapatos fora e' corra Raul Caldas F o

SURPRESA NUA REPETECO HIS1ÓRICO t New York telefona aflito para o

Ao chegar ao Rio, após lon-, Das mil e 'uma piadas e char- seu companheiro, no hotel:

go período de ausência, um ges que já sairam nos "States" e .... pois não é que me per
ilustre (mas nem tanto) perso- no mundo inteiro sobre a com- di, nesta cidade monstrúosa. E
nagem da provtncia resolve en- plicação e agruras de Nixon no agor, o que faço?

'
.

trar fechativamente na festa caso "Watergate", a melhor de - Mas onde é que você es-

que o amigo estava dando aque- todas, a meu ver, é aquela que tá?

la noite. Como o elevador para-I mostra o presidente americano. Já um tanto apavorado, ele

va nos próprios apartamentos, I em traje de Napoleão, a cavalo, dá urra rápida olhada nos aro.
ele despe-se completamente, i com ar derrotado e, atrás dele, redores e deparando com duas

preparando-se com brilho nos I urra placa indicativa com os se- placas, não titubeia:
olhos e sorriso nos lábios. para guintes dizeres: WATERLOO- - Tô na esquina da Don'T
a chegada mais triunfal que a i CATE. Tá tudo aí.

. Walk, com a One Way.
cidade maravilhosa já\presencia-I _:,e. _

ra. Quando e elevador chega, ; EMPADA DECISIVA- E tem RICARDIANA-
nosso herói não perde tempo e,

num salto de ballet, atinge o

meio da sala, nusisticamente. E
·

qual não é a sua surpresa ao

perceber a expressão assustada
de um casal de velhinhos, que,

· .nunu longa mesa de jacarandá;
estão com os olhos fixos nele,
sem entender coisissima nenhu-

Ao ver um

homem dentro de urra loja,
através de uma vitrine. pergun
tou o meu filho Ricardo (três
anos e meio): ,

- Papaiaquele hotrem ali é

de verdade ou é de mentirinha.

também o caso daquele sujeito
que, ao sair de casa, disse para a

FIM DE NOITE

mulher que ia comer uma em

pada e já voltava e nunca mais

ninguém soube dele.

-

HA-RA-KAI
o Tempo passa

depressa l Depois de esgotado o circui-

Quando' há pressa I to de bares e machezas notur

_ nas os dois amigos são agora às
DAS II'VflLIJ.}\JE - Inútil últimos fregueses do último bar

discutir com imbecis. Eles só da cidade.

ma.

Só muito tempo depois ele

chegou à conclusão que, em vez

de apertar o botão do 110. an

dar, apertara o do 100.
-

I

Então umdiz para outro:entendem a sua própria lingua-
gemo - Se você é meu amigo mes-

Iútil planejar o que quer que mo, quero que me faça um

seja. Tudo muda ao sabor do grande favor.
vento (principalmente aqui). ' I - Nio tem problema. Qual

_ l,?I e.

LOST INl'EW� I - Me chama de Marina o res-

Lm brasileiro perdido em
.

i to da noite.

INVENT IVA INFANTIL
- Um menino me contou: A

professora é tão baixinha; mas
tão baixinha, que a turma cha
ma ela de toquinho de amarrrar

.

bode.

��)i�
))

(d" �"

�
-

-' .�,'

Bidú

"TÔ MATANDO)
GENTE A GRITO"!
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Maria Tereza Evangelista vai festejar seus 15 anos comuma

grande festa no Lira Tênis Clube ..

Q ES_T.A12Q =-_19_ª-� novembro de 1973 =Página 11

Zu"y Machado

SECRETÁRIOAMARAL

O Secretário Evaldo Amaral, da Adninis

tração, revelou que os trabalhos de implanta
ção do novo Sistema de Pessoal do Estado já
se encontram em suas últimas etapas. Até

esta data foram concluídas quatro .das cinco,
fases. Os trabalhos são desenvolvidos por téc

nicos da própria Secretaria de Adrrínistra

ção.

MARIA TEREZA
Estamos recebendo convite para a festa

de 15 anos do lindo broto Maria Tereza, fi
lha do sr. e sra. Dr. Francisco Evangelista. O.
broto em foco, recebe seus convidados dia 6

às 21 horas, no salão de festa do Lira Tênis

Clube.
CHEGANDO

O Prefeito da cidade de Itajaí e sra. Fre

derico Olíndio de Souza, estão chegando do

Rio onde participaram da festa "Noite Cata

rinense" na cidade Maravilhosa.
NO PALÁCIO

-, O Governador Colombo Salles e seus as

sessores estiveram reunidos no Palácio dos

Despachos no dia 26, com os Governadores

Euclides Triches, do Rio Grande do Sul e

Emílio Gomes, do Paraná.
CASAMENTO

Às 19,30 horas do próximo dia 8, na Igre- mos.

ja Irmão Joaquim, vão receber a bênçãe' do
casamento Escolastica Lira Soares e o joma
lista Aldo da Silva Grangeiro.

JANTAR
Em sua residência o simpático casal Nery

Rosa, recebeu convidados para umelegante
jantar. Entre os presentes foram notados os

casais, Laura e Vânío Collaço de Oliveira e o

Deputado e sra. Aderbal Rosa.
. CAVALHEIROS FMIFST�

Os cavalheiros que neste ano de 1973 se

destacaram em nossa sociedade usando as fa

mosas etiquetas Dior, Cardin, Lenzi e Dijon
foram, Newton d'Avila, José Matusalem Co

melli, Paulo Bauer Filho, Luiz Daux, Antô
nio Carlos da Nova, Fernando Faria, Rubens
Pereira Oliveira, Galdino J. Lenzi, Marcílio
Medeiros filho, Stavros Kotzias, Nilton Che

rem, Carlos Alberto Lenzi e Paulo Costa Ra-

NEIDE'

A cantora Neide Mariarrosa, que agora é

proprietária do restaurante Saveiros, na La

goa da Conceição, correntou a este colunista

que sua casa teve umfim de semana bastante

movimentada.
I

FORMATURA

Os Formandos da Escola Técnica Nereu

Ramos, que marcaram o dia 17 próximo pa
ra sua colação de grau, escolheram para Pa

trono e Paraninfo da Turma 1973, os Profes
sores FernandoMarcondes de MlttoseRicar

do José da Rosa.
NOMANOW'S

Jorge Iaux Filho, que há nuito estava

desaparecido das rodas sociais, foi visto jan
tando no Manolo'S muito bem acompanha
do.

INDÚsmIAS
Por determinação do Governador Colom

bo Salles, mais três indústrias catarinenses

foram beneficiadas coma liberação de verbas

pelo FUNDESC, em incentivos fiscais e em

préstimos industriais.
São as seguintes as empresas beneficiadas:

Conríí - Companhia Catarinense de Fiação,
incentivos fiscais. SIA Indústria e Comércio

Chapecó, empréstimos industriais, e Empresa
i

Jaraguá Fabril SIA.,

CURSO
Trinta e três chefes de seções de reparti- .

ções públicas estaduais assistiram a última

aula do "Curso de Chefia e Liderança", pro
movido pelo Centro de Treinamento da Se

cretaria de Administração, em convênio com

o SENAC. Segundo fonte do Centro' de Trei

namento, a entrega dos certificados dos cur

sos concluídos no segundo semestre deste

ano será realizado em dezembro.

Maria Cristina Assis,
uma beleza que é sempre assunto

em sociedade.

, \

Maria Tereza Collaço,
uma beleza que se destaca

em sociedade, acaba de receber

de presente de seus pais um
-

Dodge 1.800.

, RUA �
I •

AUGUSTA

7,45 - 9,45 H CINE CORAL - 3 - 8 � 10 H

'��Íff ore
lWOM,!N'n ' 170t

NOIVADO
Na última semana mar

-cou casamento com a bo
nita Brandina Margarida
Ouriques o sr. Jair Cordei
ro Lopes. Com um jantar
no Saveiro; na Lagoa da

Conceição, os noivos co

memoraram o aconteci

mento.

M4VERICK

Os Revendedores Ford

de Florianópolis, com mo

vimentado coquetel no La-
.

goa Iate Clube, receberam
convidados para o lança
mento do novo Ford Ma

verick

VÂNIA
Vânia Carriço de Olivei

ra, um dos mais bonitos

brotos de nossa sociedade,
festejou aniversário ontem.
O acontecimento foi co-

memorado com umjantar
muito íntimo.

D. LEDO/NA
Dona Ledoina Peloso,

que está completando 97

anos de idade, com muita
.

alegria nos disse que é UITB

.

de suas distrações consiste

em ler crônicas sociais.

EMBRASIÍJA
Em Brasília, onde este

ve formalizando a indica

ção dos nomes da repre

sentação catarinense no

Colégio Eleitoral que ele

gerá o Presidente da Repú
blica a 15 de janeiro próxi
mo, o deputado Zany
Conzaga, Presidente da A!r
sembléia Legislativa do Es-:

tado e sra. Clotilde Mendes

Gonzaga, ofereceram aos

deputados federais e espo

sas, presentes na Capital,
umjantar informal no lu

xuoso restaurante do Eron

Palace Hotel, ao qual com
pareceram os casais Ade
mal' Ghisi e sra. (Sônia),
Dib Cherem e sra. (Mara),

,

Aroldo Carvalho e sra. (Di
va), Wibnar Dalanhol e sra.

(Olga), Albino Zeni e sra.

(Terezinha), João Linnares

e sra. (Maurita) e o Procu

rador junto ao STF Abe
lardo Cones e sra. (Dóris).

.�
,

,

I

111./\.1 11I1�\�14 l,
"14 i .\t'I .• .i.1 .... t:
\1 S\, .... \.I �([.'

I

X,Y&Z

CINE JAUSCO 8H

Uma mulherem seualvo...
e nenhuma 0010 pode
conter su_a sêde de/

vlngú/1tÇt:l. o

CINE GLORIA - 5 - 8 H

UMA VISÃO INÉDITA DO MUNDO fANTÁSTICO
DA AMAZÔNIA - OS Misterios, AS LENDAS,

.

OS SORTILÉGIOS DA/NAlUREZA AO RITMO
de uma EXISTENCIA FlUVIAU

.Z�· FILMEJQ�Fí_LME_

, WARNERBROS
HiMMÊR"FiiM

�

r;
,

r

�

�
IAMAZê-

A NOITE EM QUE
TERMINOU O
AMOR E
COMECOU

IA MAlANCA
-

.

UM HOMEM
EM fURIA ...

E POR UM BOM
MOTIVO!

.

Você está •.,
vendo oqui /UMAfER-A.,

Metro.Gold"yn.Mayer apresenta "SITTING TARGET"

OLIVER REED 'JILL ST, JOHN, IAN McSHANE

Edward Woodward . Frank Finlay· Roteiro de

...

ALEXANDER JACOBS· Produção BARRY KULlCK

Direção de DOUGLAS HICKOX .

SÃO JOSÉ

A PARTJR ,DE

.SABADO

NUM CRESCENDO
DE V/O�ENC/A

( C:RESCENOO , •

l�i
A LUTA DD HOMEM

..:.:::::=::::::::::::::::=====:::::._

CONTRA A SELVA E
SEUS IIUSrÉIIOS!

POWfRS OlSON semi lAPÔr�Rf ALKlÂNO �
" ..

-

,-o .(.,r , .•.. , ,n-,' : ", � ... TlCHNICOLOR UM.!. tl� IClNNfY

VERA FISCHER

PERRY SALLES
WALTER STUART

LIBERO RIPOU
GEORGIA GOMIDE

18 A"NOS
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r.l!.--·-...... Ilorlsa

F-100 Pick up, marrom 1965
F-350, verde icarai .. .: 1970
F-350, marfim c/verde i

: 1964

DEPARTAMENTO' DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
C OMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEí CUlOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza c/preto 1968

Corcel GT, branco c/preto 1970
Corcel GT, cinza c/preto 1969
Corcel cupê, vermelho e/preto 1971
Corcel cupê, vermelho 1971
Corcel cupê, branco 1971
Corcel cupê, azul diplomata 1970
Corcel cupê, branco 1970
Corcel sedan, amarelo pop 1972
Corcel sedan, verrnel ho 1971
Corcel sedan, pérola : .. 1970
Corcel sedan, azul clar� 1970
Corcel sedan, marrom 1970

Opala sedan, branco ; 1972
Opala sedan branco •............................ 1971

V:olks sedan bege Hi72 .

.Vol ks seoan, verde folha : 1971
Volks sedan, vermelho 1971
Vai ks sedan, verde caribe : 1968
Vai ks sedan, grenat .......................•..... 1963
Vai ks 4 portas, 1.600 1971
Kombi, azul pastel 1968
TC, vermel ho 1970
Variant, bege ............•...•................ 1970

DKW Vemag, gelo ::., 1965
DKWVemag.gelo ......• ,:�

_

1960

/lero Willys, amarelo claro ..•.............. : ..... 1965
Rural, azul c/branco .....•...................... 1972
Rural, verde e/branco 1971

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.500 AZUL SAFIRA "OK" 74

VOLKS 1.300 VÁRIAS CORES "OK" 74
OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX "JOIA" 73
VOLKS GR.ENÁ ',' ........• 68
VOl:..KS CINZA , ,. '." 66

EM FLORIANÓPOLIS'

ALUGUE UM CARRO NOVO E
.

DIRIJA-O .VOCE MESMO

AUTO LOCADORA· COELHO. .

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU 2765
,

G'iJI"·'\ C.·RAMOS S.A.
-

�. VEICULOS NOVOS
Possufmos toda.linha vw nas diversas co'
res .74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto-no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS

TI:... 2 portas - Azul Diamante. __ •. __ : : 1"970

1.300 - Azul Diamante :: ::.: :: .. , .••...... 1971

1.500 - Azul Pavão : 1972
1.500 - Laranja Monza 1971

Kombi - Pér'Jla , :..••.. , : 1969

SP - Verde : 1973

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

CAMINHÃO C-60· Vermelho Jambo OK •.•.•••.•.• 1974
OPALA COUPÊ Especial· Cinza Camurça Metálico OK .1974

(PALA COUPÊ Especial· Azul Turquesa OK .•. : ...• 1974
CHEVETTE· ·Ultra Verde, OK, •.••.••••.••••.••• 1974
CHEVETTE, Amarelo Caju - OK -

..• , •.•.•..... " .1974
CHEVETTE - Ultra Verde· OK - 1974
CHEVETTE, Azul Profundo - OK· .....•••.•.•...• 1974

POSSUÍMOS.cARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

.

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

COMÉRCIO DE

Alf{OMOVElSt!w·,'tJ.1'U!1#jJ@1J
MAVERICK-Super· Bronze Fogo Metálico OK ,' •••.1974

MAVERICK-Super Luxo· Azul Real Metálico OK ..••1974

IWWERICK-Super, Vermelho CadmiumOk . ...••• � 1974

IVAVERICK-Super- Branco Nevasca OK ...•••.•.... 1974

MAVERICK-Super ·�Cinza Prata Metálico .•••.•....1974

CORCEL COUPE STD . Vermelho Cadrriurn OK ..... 1974

CORCEL COUPE STD - Vermelho Jarnbo OK ..•.•.•. 1974

CORCEL COUPÊ STD, Verde Mangueira Metálico OK .1974

CORCEL COUPÊ STo ' Amarelo Tarurnã ., ... o·, o ••• 1972
CORCEL COUPE Luxo· Branco Everest .••..•.• , ..• 1972 .

CORCEL COUPE std .... Azul Claro •••.• , ••..••••.••1969
. /

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi ext raviada a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, No. 138.880, pertecente ao sr. Ari José Fernandes.

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI·

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUtORGARANTIA.

Departamento de 'kiCulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '3UpjfOJ,;P
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Volkswagen - Verde Folha 1969
1969

1972
1970

1970

1970

1971 .

1971

1973
1971

\.blksV\Bgen - 4 portas - Branco L otus

Volk'svaqen=Tl, - Branco .•.••...•.•

\.blkswagen - Vermelho Cereja
Variant -,verde ·Folha . • . ••

Variant - Azul Diàmante • . • •

Cor-cel - 4 portas - Turquez a Royal
Opala - 4 portas - verde Manaus

Opala Orpê - Platina Metálico •••
CORCEL - 2 portas - Turqueza Royal

.�. JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES , 1974

DOD<:;E 1.800 VÁRIAS CORES 1974

VQLKS 1.500 , 1972
CORCEL .. ; , 1971
VARIANT 1971
TL 1.600 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

TRAILER VENDE-SE
Preço de ocasião. Tratar à rua Anacleto Da

miani,23

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.

Estrada Ires Riachos - Biguaçú

Po.�sue para pronta entrega, MEIA AREIA
PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informacões fi rua Padre Roma 17..'

.

L
r

ENCARREGADO PARA CERAMICA
Necessitamos de elemento de boa apresentação -

dinâmico - capacidade de liderança - com experiên
cia comprovada em serviços de cerâmica.

Oferecemos salário compensador, moradia no local
e bom ambiente de trabalho.

Os interessados deverão dirigir-se por carta à
CERÂMICA LENÇOL LTOA., Caixa Postal, 12 em

São Bento.do Sul- SC. ou pelo fone 2261.

JUNIOR CABELEREIROS

SENHORAS E CAVALHEIROS
Profissionais competentes trabalhando

por sua beleza.
Rua: Çoronel Co laço 62 - Tubarão.

EDITAL DE EXTRAVIO
Orlando Philippi, co�unica que foi extraviado o certificado do

automóvel pertencente a sua Firma -' Posto Alvorada ·Ltda, sito a

rua Dr .. Fulvio Aducci - Estreito, Marca FNM, ano de fabricação
1970, Motor No. 10230132, Chassis 1028500044. Plaea AA-6770,
assim como os demais documentos, referente ao citado veículo.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foram extraviados os documentosl das placas de experiências,

No. 0002 e No. C'J09, pertencentes a Cia de Autorrôveis Sul Catar i
nense S.A.

Tuba�ão, 27 de novembro de 1973.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacíonai de Habilitação, categoria

Profissional, pertencente ao sr. Lauro Manke.

,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação categoria

profissional' pertencente ao sr. Ivonildo Narcizio da Silva.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Prdpriedade do veículo marca

Sirnca, ano 62, motor. no. /15596, chassis C-15066, cor branca,
placas SX-1146, pertencente ao sr, Aderbal rvanoel de Souza •

CERTI ACADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de um Jeep Toiota ano 1970 - sem

placas. motor no. 14008921, chassis no. OJ11389, corn baixaríe

placas, de propriedade da Companhia Catarinense de Telecornunica
ções

CE RTI FICADO EXTRAVIADO
FOi extraviado o certificado de um Jeep-Toiota ano 1970 sem

placas motor no. 14008934 - chassis no. OJ11439. de propriedade
da Companhia Catarinense de Telecomunicações COTESC, com bai-
xa de placas.

.
.

DOCUMENTOS PE RDIDOS
Foi perdido ° Certificado de' Propriedade do ve ículo marca

Volkswaqen ano 1972, placas AA-6g29, chassis 8S153952, motor
BH-312.534. e a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor. pertcru.errte ao· sr. Antonio Ouuino dos Santos.
---------------------

PROGRAMACÃO DÉ COMPUTADORES
INfCIO: 3/12Í73
TÉRMINO: 28/2/74
HORÃRIO: TERÇAS E QUINTAS
TURMA MATUTINA:8,30às 11,30
TURMA NOTURNA: 19,00 às 22,00
VAGAS LIMITADAS
COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES
CLASSI FICADOS

INSCRiÇÕES: PRAÇA XV No. 21 - 50.
andar - conjunto 504 (Edf. João Moritz).

-d>� �!!;rf1.'?!!t'!.c "'DOS iro» •

. CURSO DE FÉRIAS

VENHA TRABALHAR EM NOSSA FIRVA
Ã�JERÕNIMO COELHO, 14 CON.lJNTOS

402,403 e 404 - EDIFfclO CEISA-
CENTRO - FLORIANÕPOLlS.

OFERECEMOS:

O MELHOR sALÁRlOQl.\PRPÇA
CO\I)Çl)ES MfNIMAS POR MÊS: Cr$ 1.200,00
PODENDO SER SUPERIOR À Cr$ 5.000,00
ÓTIMO AMBIENTE DE TRABALHO
HORÁRIO A ESCOLHA DO INTERESSADO
TRABALHO DIRIGIDO
EXIGIMOS:

órllllP.APRESENTAÇÃO
IDADE ACIMA DE 18 ANOS
VONTADE DE VENCER

Apresentar-se a Professora Lúcia Lemos, no ende- .

reço acima no horário das 10:00 às 12:00 e das 14:00
às 17 :00 horas.

Lanchonete
Vende-se, com boa trequesia e local previ liqiado (Centro)

- Ótima oportunidade de negócio.
.

Tratar no local cf Eloi, na Rua dos Ilhéus, Ed. Anita

Garibaldi - Centro.

EDITAL DE CONVOCAÇAO
Jader G'>ss, Presidente do Conselho IRliberativo do Clube

Recreativo 6 de Janeiro, no uso de suas atribuições estatutárias, vem
convocar todo. o associado para Assembléia Geral Ordinária, a

realizar-se no dia 02 de dezembro de 1973 às 8,00 horas, em sua

sede própria, sito a rua Prof. João José de Souza Cabral no. 174,
com a seguinte ordem do dia:

Eleição para Conselho Deliberativo.

Florianópolis, 22 de novembro de 1973.
.

Jader Góss
Presidente do Conselho Deliberativo

CLUBE RECREATIVO"6 DE JANEIRO"
Edital de Concorrência Pública

De ordem do Sr. Presidente do Clube �creativo 6 de Janeiro,
torno público, a quem interessar possa que acha-se aberto pelo prazo
de 15 dias (quinze) dias a contar da presente data, concorrência
pública para Ecônomo do bar e restaurante,

As propostas deverão ser apresentadas até o dia 03/12173, na,

secretaria do JClube, em envelopes techados.
A Diretoria reserva-se o direito de rejeitar as propostas que não

atendam aos interesses do clube.
As propostas serão abertas pela Dlr=toria Executiva às 20,00

horas do dia 03 de dezembro de 1.973.
.

Qualquer informações os interessauos poderão obter .na

secretaria do Clube. no horário comercial

Estreito, 19 de novembro de 1.973.
João de Alencar Machado

20.. Secretário

ESTADO DE SANTA CATARINA
PRE:FEITU RA MUNICIPAL DE SIDEROPOLlS

EDITAL DE CONCORRENCIA PÚBLICA No. 001/73
A Prefeitura Municipal de Siderópolis, torna público que se acha

aberta a "CONCORRÊNCIA PÚBLICA' para compra da seguinte
máquina rodoviária:

1 (uma) motoniveladora de fabricação nacional, motor Diesel,
tração nas quatro rodas, com transmissão final na caixa do tendem,
por correntes em banho de óleo, 'com peso entre 1.000 à 13.000

quilos, com direção hidráulica e com potência entre 120 à·140 HP.
1 - DAS PROPOSTAS

.

Às propostas deverão ser apresentadas até o dia 14 de dezernbro
de 1.973, em 3 (três) vias, até às 11,30 horas na Secretaria

Municipal, devidamente recebida pela Taxa de Expediente,
especificando o segu i nte:

a) - Preço à vista da máquina;
b) -Preço à prazo e condiçoes de pagamento;
c) - Garantia do equipamento a ser fornecido e de assistência

técnica;
.

d) - Prazo de entrega do equipamento.
OBSE RV AÇÃO: As propostas deverão ser entregues em

envelopes f e c ha d.o s. com lacre. contendo a expressão
"CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 001173':

2 - DA DOCUMENTAÇÃO
Os proponentes deverão apresentar os seguintes documentos:
a) - Prova da existência legal da firma e personalidade jurídica;
b) - Prova de quitação com os impostos federais, estaduais e

municipais;
c) - Certificado de regularidade com o LN.P.S,;
d) - Cadastro Geral de Contribuintes do Ministério da Fazenda

(C.G.C.)
e) - Atestado de idoneidade financeira passada por 2 (dois)

estabelecimentos de crédito.
- DA ABERTURA E DO JULGAMENTO Ii)AS PROPOSTAS
As propostas serão abertas "em presença dos interessados e

julgadas às 14.00 horas do dia 14 de dezembro de 1.973, por
comissão especialmente constitu ida para essa finalidade.

- DAS CONDIÇÕES GERAIS
a) � No interesse da Administração, a Prefeitura Municipal

reserva-se o direito de aceitar ou não, ou ainda, de anular a

concorrência, motivadamente e com justa causa, independente de

interpelação judicial ou extra-judicial
.

.

b) _: Serão exclu 'das no ato da- abertura as licitações que não se

enquadrarem dentro das caracter isticas do presente edital;
c) - Quaisquer dúvidas a respeito do presente Edital, serão

esclarecidas na Secretaria Municipal da Prefeitura. no horário das

9.00 às 11,30 e das i 3,30 às 17,40 horas de segunda à sexta-feira;
d) - As propostas terão a validade de 30 (trinta) dias após a sua

abertura.
Prefeitura Municipal de Siderópolis

Em 23 de novembro de 1.973
PL(NIO BONASSA
Prefeito Municipal

t MISSA DE 9º DIA

Pantaleão Athanazio, filhos e cunhada,
Antônio Athanazio e farÍl ilia, Walter Bernar
dine e família, Teodocio Athanazio e fam ília,
\Miguel Athanazio e fam ília, Jair Borba e fam i
lia, Alexandre Athanazio e família, convidam
as pessoas amigas assistirem a Missa de 90. dia,
de Evanguelia Athanazio, à realizar-se 6a. fei
ra, às 9 horas na Igreja Ortodoxa São Nicolau
sita à rua Tenente Silveira.

EM TUBARÃO
VEND'õ -SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 50.000,00
Financ. 648,87 mensal.
Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e com armá,
rios embutidos c-s 120.000,00 (cento e vinte ·mil cruzeiros)
Financiado Cr$ 1.775,30 mensal.
Bo a r.e s i dê ncia na Praia de Jaguaruna alvenaria Cr $
27 .000,00. �

Ótimo apartamento no centro Cr$ 75.000,00 financiado
973,31 mensal.
COMPRAMOS CASA PARA NOSSOS CliENTES
TERRENOS
Terrenos no morro do Loteamento Catedral 36 meses sem

juros
Terreno Av. Expedicionário esquina 18x20
Terreno a Rua Recife - prox. a Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema. Medindo 21 x35
Terreno na Vila Moema, medindo 12x35
Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45
Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem

juros
Al.UGAMOS
Residência Rua Manoel Antunes Correa Cr$ 600,00 mensais
Apto. Okm no centro Cr$ 800,00 mensais
1 grande residência (2 pavimentos) com telefone a Cr$
1.000,00 mensal
1 sala (comércio na Rua São Manoel).
Alugar casa. apartamentos ou salas, selecionar inquilinos, con
tratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é
proprietário, é a nossa função. Portanto se V.Sa. deseja co�·
prar, vender ou alugar seu imovel procure-nos,

P�edibens Imobiliária LIda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

CORRETORES
DIPRONAL, REVENDEDOR FORD EM

FLORIANÕPOLlS, ESTÃ ADMITINDO PA
RA COMPLETAR SEU QUADRO DE VEN
DAS, ELEMENTOS DINÂMICOS, COM BOA

APARÊNCIA, FACILIDADE DE COMUNI
CACÃO E COM DISPOSICÂO PARA.

.

OBTER OS MAIS ELÉVADOS RENDI
.M ENTOS DA REGIÃO. OFERECEMOS
TREINAMENTO ESPECIALIZADO E

AMPLA COBERTURA PUBLlCITÃRIA.
RUA· FELIPE SCHMIDT, 60 C/ SR.

GODOI.

. COLÉGIO CATARINENSE - TURMA
CIENTfFICO 1963 .. Solicito O comparecimen
to dos colegas formados de 1963, 'do Curso

Científico, dia 30 do corrente, sábado, às 10

horas, no Colégio Catarinense, a fim de tratar-
"'.

mos das comemorações de 100. aniversário de
formatura. Fpolis, 28 de �ovembro de 197·3.

George Richard Daux - Preso Com. de Forma
tura/1963.

BANDEIRANTES
Serviços - Assistência Técnica Antenas,

Televisores e Materiais Elétrico Doméstico em
Geral.

Faça um seguro conosco e veja o resulta
do.

.

Suaves mensalidades'
Escritório: Rua Gal. Bitencourt, esquina

Rua Fernando Machado .

GRAVADOR ESTEREO
•

Vende-se um gravador estéreo Evadim com 2 caixas, novo, Tratar
à rua Cons. Mafra, 148, após as 18,00 horas, Ótimo preço .

GRAÇA
Ao Menino JeSus de Praga agradeço uma graça alcançada

LB.

Curso Elementar '!Menino Jesus"

.associação de Pais e Professores

Edital de Convocação
Assembléia Geral Ordinária

Estão convocados todos os associados da A.R.P. para a

Asembléia Geral Ordinária, a se realizar dia 30 de novembro de

1973, às 20 horas no auditório do Centro Sócio Econômico, à Rua
Almirante Alvim, no. 19, nesta.

Ordem do dia
1 - Apreciação dos relatórios de 1973.
2 - Apreciação do movimentb financeiro de 1973.
3 - Eleição da diretoria para o exercício de 1974.

Florianópolis, 27 de novembro de 1973
Ir. Maria Pauli

Presidente da A.P .P.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA ,JE-

. RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Bfurn, 27 ou
pelo FONE - 4044 CQm o Sr. BRUNO.

FONES: 2777 OU 2765

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM J, 2,. 1· QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA -FELIPE SCHMIDT
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Polícia

Incêndio

destrói

residencia
Ascurra - Um incêndio

destruiu totalmente a residên

cia de José Vargas, 27 anos, na

localidade de Ribeirão Santa

Barbara, neste município. O

fogo, de origens desconheci
das, foi constatado por volta
das 9h30m, consumindo toda
a residência bem como os per
I tences do seu interior, além de
Cr $ 180,00 em dinheiro e

duas notas promissórias no va

lor de Cr$ 1.000,00 cada uma.
José Vargas é casado e possui
três filhos menores. Os preju í
zos materiais foram elevados.

Motorista

agride
comandante

O Detran deverá cassar a

carteira de habilitação de Wal

lace Soares da Silva, 26 anos,

que na madrugada de ontem

completamente embriagado e

ao volante do Corcel FG 9454,
entrou pela contra mão na

Avenida Marechal Câmara; in
vadiu a área 'de segurança do
Ministério da Aeronáu fica e

agrediu a socos o cabo coman

dante da guarda.

Wallace, que mora na Ave

.nida Presidente Vargas, 302,
apartamento 102, em Caxias"
no Estado do Rio, foi domina
do a custo e levado para a 3a.
Delegacia Policial onde o co

missãrio Floriano Lemos após
cham a r o legista Flávio Fran

co, para constatar a embria

guês, o autuou por resistência
à prisão, desacato, embriaguês
e direção perigosa.

Ao receber voz de prisão,
WaUace saltou do carro e dis

cutiu com o cabo da guarda
acabando por agredi-lo a so

cos. Dominado pelos soldados

ele foi entregue 'a uma guarni
ção da Radiopatrulha e ao che

gar na Delegacia entrou em es

tado de coma só sendo autua

do quando acordou pela ma

nhã. Através do Instituto Felix
Pacheco os policiais souberam
que Wallace já respondeu, a
(')is processos por contraven

çao e dois por agressão.

Bancário

causa prisão de 45 se suicida

Caminhão selll freios derruba lIIuros
Falta de documentos

ltajaí(Sucursal) - Procurando agir com mais rigor contra os

marginais que continuam atuando com intensidade em Itajaí, o

Delegado de Polícia da Comarca, Sr. Hercilio dos Santos, ordenou a

intensificação das rondas noturnas, quando são detidos elementos
encontrados sem documentos em boates, bares e nas ruas.

em Tubarão
TubarãotSucursal) ,- Por

volta das 19 horas de ontem,
suicidou-se, atirando-se do Tt».
andar do Edifício Guarezi

mim, em Tubarão, o bancário
José Fernandes da Silva, 46
anos, tendo 6 filhos, sendo o

mais velho, de 15 anos. As
causas do gesto são ignoradas
pela polícia:

'

BOA CONDUTA

José Fernandes da Silva era

funcionário do Bradesco há.Lê
anos, tendo sempre uma condu
ta exemplar den tro do estabele
cimento.

Segundo informações de

populares, "Zéquinha", como
L ,

era conhecido, estava em gozo
de licença para tratamento mé
dico.
José Fernandes - antes de seu

afastamento -, trabalhava no

serviço de cadastramento no

Bradesco, tendo anteriormente

trabalhado na Prefeitura de
Tubarão.

No último final de semana mais de 30 pessoas foram detidas e

ainda na noite de terça-feira outras 15 foram levadas para a

Delegada, onde foi feita triagem. Alguns, "que provaram ser bons
elementos foram liberados". Outros, entretanto, já com passagens'
pela Delegacia de Polícia da Comarca, continuam detidos e -sendo
interrogados.

QUEIXA

Luiz Arriandio Vicente, Inspetor de Quarteirão na localidad .. de

Canhanduba, foi agredido por Osvaldo e Claudio Roube, por ocasião
da realização de uma festa de aniversário na residência do Sr. Afonso
Dalmdi. O inspetor esteve na Delegacia de Policia da Comarca de
ltajaí, apresentando queixa contra os agressores.

DELEGADO

A Delegacia Regional de Polícia de ltajaí, acaba de empossar o
seu Delegado Adjunto. Trata-se do Sr. João A. da Luz Netto,
procedente de Caçador, formado recentemente pela Escola de
Polícia Civil de Santa Catari�a. Vai auxiliar o novo Delegado
Regional de Polícia Lênio Fortkamp que também já assumiu suas

funções substituindo ao Sr. Luiz Guimarães Dias, que foi transferído
para a Delegacia Regional de Mafra.

Por outro lado a Delegacia de Polícia da Comarca de Itajaí deu
posse também ao Sr. Osni Azevedo, que estava trabalhando junto à
Delegacia de Joaçaba, na função de perito em trânsito. Tribunal

ASSALTO

iulgaWilson Schórk, residente em Blumenau, assaltou sua irmã Eli,
residente à rua Jacó Ardigó em Itajaí, furtando a importância de
550 cruzeiros. A polícia deteve Wilson na Estação Rodoviária,
quando tentava tomar um ônibus para Blumenau. militar

DTE fiscaliza venda
Tijucas - Marcado para as

13 horas de hoje o Tribunal do
Júri desta comarca fará o jul
gamento do tenente Walter Zi
zimo Emerim, autor da morte

do delegado Cezar Duarte, de
Tijucas, crime ocorrido no dia
19 de dezembro de 1970 nesta

mesma cidade. A vítima tam

bém era více-prefeito de Tiju
caso

O' julgamento, que desperta
o interesse em todo o Vale do
Rio Tijucas, será realizado

após quase três anos, período
em que o acusado permaneceu
recolhido ao quartel da Polícia'
Militar em Florianópolis.

Cezar Duarte, na qualidade
de delegado de T.jjticas, havia
alertado seus superiores que o

tenente Walter Zizimo Eme
rim, 'então delegado de Porto

, Belo, "vinha tendo uma con

duta não muito elogiável", de
vido estar constantemente en

volvido, em casas suspeitas,
fato este que acabou determi
nando uma suspensão tempo
rária para o militar e a morte

do acusador.

de remédios tóxicos
Balneário Camboriú - Anunciada na semana passada, a

blitz contra estabelecimentos farmacêuticos em todo o

Estado já foi iniciada pela equipe da Delegacia de Tóxicos e

Entorpecentes, comandada pelo delegado Bonassi. A

primeira cidade visitada, principalmente tendo em vista a

proximidade da temporada de verão, quando o movimento
será dos maiores, foi Balneário _Camboriú, onde um

estabelecimento farmacêutico foi autuado, tendo os autos

, sido remetidos para a Delegacia Regional de Itajaí.

Entre todos os estabelecinÍentos farmacêuticos visitados,
o autuado fica localizado na avenida Central, ao lado do
cinema. Seu proprietário, quando chamado a prestar contas
na venda indiscriminada de psicotrópicos sem qualquer
,receita médica, inclusive fornecendo para menores,
respondeu que não sabiá ser necessária autorização médica

para a venda de determinados remédios considerados
tóxicos. Devido o lapso ele acabou, sendo autuado.
Proximamente os agentes da DTE estarão visitando outras

cidades onde a mesma medida vai ser aplicada.

PARAPSICOLOGIA PQ���ORRESPONDENCIA
- Você quer' saber o que é Parapsicologia-Telepatia

Clarividência _

- Superstição- Auto Sugestão - Ioga -

Acumputura, etc ... ?
- Será que existe fundamento na macumba, no feitiço, no

c;espacho?
- Há casas e lugares "assombrados"?
- Como isolar sua pessoa da influência. negativa dos

outros? etc ...

Se quiser saber tudo isso, inscreva-se no CU �O DE

PAR APSICOLOGI A PO R COR RESPONDENCI A,
organizado por Frei Albino Aresi (de Garibaldi) e-sua equipe
médica, com duração de um ano. No 'fim do curso será dado

um certificado mediante uma prova-teste, feita em sua-casa,

Infs.: INSÍ'ITUTO DE PARAPSICOLOGIA "MENS

,SANA".
At. Cons.: Fbdrigues ,tljves, 804 - V.Mariana

São Paulo - Código Postal 04014. ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.

Distribuidora de

prenda Pr'odutos Prenda ltda.
Apresenta aos seus clientes, os melhores

nrodutos Prenda.

Requeijão Catupiry
Variado estoque de queijo lanche

Queijo Parmezan.em formas

Queijos Provolone - Queijo Mussarela

Manteiga especial
Linha completa de Frios

Em seu novo endereço: Av. Mauro Ramos,
286 Fone 37--53 - Florian6polis.

,

. R. Rafael Bandeira. 59 (Centro) - Fone 4775 - Fpolis (SC)

.DECORA -aqLUCIONA

.VALORIZAJ.Vas Bancas

TUDO SOB MEDWA

Atendemos, também, chá

mados 'para o interior do

Estado.
�-��--������--�

ECONOMlZt COMPRANDO DIRETAMeNTE DA I'ÂBRlCA,

Povos & Países
Enc. Disney
Os Flintstones
Enc. da Mulher
NOVA

Argumento
História

Manchete Especial
Mundo que Vivemos

_çapa Povos & Países

TRABALHOS

Quatro Rodas

Dicionário ABRIL

(Aceitamos seu móvel usa

do como parte do pagto.)
Financiamos até 36 meses;
Preços sem concorrência. 1����S����:::i1��$11TELEFONE PARA 4775. b
solicitando a visita de nos

so Dccorudcr-Orçamcntista
"c'm S LI a residência., sem

comprornis-o

"TRADiÇÃO NO RAMO"

ASSISTENTE DE CONTABILIDADE:
OLlNKRAFT CELULOSE E PAPEL LTOA está admitindo, para os setores contábeis e

financeiro, pessoas qualificadas para supervisão e familiarizadas no' trato com o pessoal.
É indispensável possuir curso superior completo e sólidos conhecimentos sobre custo

industrial, legislação fiscal, imposto de renda e relatórios financeiros.

Oferecemos ótimo ambiente de trabalho, s�t"i1:ma de 5 dias, assistência médica. gratuita e

salário compensador, compatível com a função.
Os interessados poderão apresentar-se munidos, de "Curriculum-Vitae"' no setor de

Relações Industriais da fábrica, em Igaras à estrada geral Lages - Rio do Sul, km. 50, ou cartas

para caixa postal no. 80 - Lages. Sigilo absoluto.

O caminhão, em sua desabalada descida atingiu primeiro o muro

da casa de número 15 da rua José Boiteux, destruindo-o e, em

seguida, destruiu os tplUOS das casas 13-A e 13. Antes de atingir o
muro da casa número 13, o caminhão arrancou um poste da Celesc,
o que fez o carro capotar, evitando que se projetasse contra a Casa

13, residência do Sr. Djalma Marques Talemberg, cuja filha - uma

menina de 13 anos - se encontrava junto ao muro e saiu correndo

para o interior da casa, tendo tempo, ainda, de apanhar o seu

cachorrinho que teria sido morto, não fosse o gesto da menina ao

ver o caminhão despencando ladeira abaixo.
,

O caminhão, além de destruir os três muros, teve sua frente

parcialmente destruída e boa parte da sua carga de tijolos
danificada, .sendo elevados os danos materiais. O proprietário do

caminhão, João Ramos da Silva, repetia constantemente "Graças a

Deus" por não ter havido vítimas mas, também, lamentava os

prejuízos que acabara de sofrer e observava que havia adquirido o

veículo há pouco tempo, tendo pago apenas a sua primeira
OMercedes percorreu 20.0 metros desgovernado prestação.
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Só a sorte evitou que a imprudência do motorista Antonio Luiz

Mateus se transformasse numa tragédia de graves proporções,
quando na manhã de ontem, por volta das 10h30min, o caminhão

Mercedes-Benz placas AW-12-57, de propriedade de João Ramos da

Silva, desceu .desgovernado e sem condutor mais de 200 metros da

rua José Boiteux, só parando depois de destruir os muros de três
residências.

O acidente ocorreu quando o caminhão começava a ter

descarregada a sua carga de três mil tijolos, no alto daquela rua,

ondeestava estacionado, com o motor ligado e em ponto morto,
sem freios e apenas contido por duas pequenas pedras que foram
insuficientes pára suportar o seu peso.

' '

SORTE
O carro despencou ladeira abaixo e por sorte as crianças das

redondezas' não se encontravam nas calçadas brincando, como

costumam fazer todos os dias. Elas ,haviam, abandonado a

brincadeira uns 15 minutos antes, o que evitou a tragédia.
Sobre o caminhão, trabalhando na descarga encontravam-se o

operário Manoel Arthur Athanásio e seu filho Francisco Carlos

Athanásio, de 18 anos. Manoel Athanásio, ao ver que o carro descia
a ladeira, jogou-se fora do veículo, sem nada sofrer, enquanto seu

filho, aos gritos de socorro, permanecia no caminhão até sua

'capotagem final, sofrendo apenas algumas escoriações em ambas as

pernas.'

Assaltantes levam mais de CR$ 50 mil
Joinville(Sucursal) - Dois estabelecimentos comerciais

foram assaltados ontem em Joinville com prejuízos em mais
de Cr $ 50 mil. O trabalho de investigação está sendo feito
pela secção de Furtos e Roubos da Delegacia de Polícia da
Comarca.

Na Loja de Discos Klein, localizada à rua do Príncipe, no
centro da cidade, os ladrões levaram discos, gravadores e

outros objetos perfazendo um total de Cr$ 20 mil. Ooutro
estabelecimento visitado pelos assaltantes foi a Relojoaria
de Heinz Kreling, localizada à rua Dr. João Colin, 1.305.
Neste local os ladrões destelharam a casa e penetraram no

interior da relojoaria levando jóias e relógios com valor
acima de Cr$ 30 mil.

_
Policiais da secção de Furtos e Roubos iniciaram

investigações visando a prisão dos ladrões. Inúmeros

SUL AMERICA

Companhia Nacional' de
Seguros de Vida
Rua da Quitanda, 86,
Rio de Janeiro - GB

,

-

elementos desocupados que costumam permanecer nos
bares do centro> 'da cidade, principalmente, foram detidos
como suspeitos. Garantem os policiais que os ladrões ainda
continuam e,m Joinville, e que na hora em que tentarem

vender o produto roubadõ-'serão presos, pois um esquema
especial de trabalho foi montado com tal finalidade.
--

DETIDOS
Policiais da secção de Furtos e Roubosprenderam na rua

Dr. João Colin, os indivíduos Vilson Garcia Borges e Vilmar
Garcia Borges. Os irmãos Borges foram levados a presença
do comissário de plantão para dar explicações sobre
inúmeros furtos que foram praticados nasúltimas horas em
Joinville. Segundo os policiais que prenderam a dupla, ela é

responsável por vários furtos até então misteriosos para a

polícia.

COMPANJ11A DE SEGUROS

PREVIDENCIA DOSUL'

,comurucam a transferência do' controle acionário da

Companhia de Seguros Previdência do Sul,
da Sul América - Companhia Nacional de Seguros de Vida, para a

Associação' dos Profissionais Liberais Universitários do Brasil,

com a anuência das Autoridades competentes.

A tradicional Companhia de Seguros Previdência do Sul,
continuará operando sob a mesma ·razão social,

nos ramos Vida e Elementares,

integrando as Organizações APLUB.

Porto Alegre, 23 de novembro de 1973

SUL AMÉRICA
Companhia Nacional de

Seguros deVida

APLUB
AssociacãodosProfissionais

liberÕisUniversitários
do Brasil

APlUB

Associação dos Pro�issionais
liberais Universitários'
do Brasil
Av. Júlio de Castilhos, 10

Porto Alegre, - RS

•

"
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Santa Catarina

sa s de stelhadas, árvores
derrubadas e "out-doors"
arrancados.

Andreazza anuncia estudos para a
inclusão de SC nos «Corredores»

Lages' (Sucursal) - Ao inaugurar ontem de manhã a

ligação ferroviária Mafra-Lages, que integra o Tronco Sul, o
.Ministro Mário Andreazza, dos Transportes, afirmou que
sua Pasta já está elaborando um esboço dos corredores de
exportação de Santa Catarina através dos portosie São
Francisco do Sul e Imbítuba, que serão dotados de todos os
recursos indispensáveis ao seu funcionamento como

terminais de' exportação, Disse, entretanto, o Sr. Mário
Andr�za que Santa Catarina necessita primeiro estar com

suas rodovias principais
I
concluídas e a sua produção

agrícola num estágio mais desenvolvido, para justificar o

investimento de recursos financeiros nos corredores,
Em companhia do Governador Colombo Salles e outras

autoridades, o Ministro Mário Andreazza inspecionou a

ligação ferroviária Mafra-Lages - corredor de, transporte
ferroviário. O' tronco ferroviário sul interliga, regiões
economicamente produtivas do País, servindo diretamente

polos econômicos como Porto Alegre, Curitiba, São Paulo, ç
, subsidiárias, Belo Horizonte e Rio de Janeiro.

,

A ligação ferroviária Mafra-Lages tem uma extensão de'
294 quilômetros e na sua construção foram investidos cerca,
de Cr$ 9 bilhões. Foi entregue ao tráfego provisório em almoço em que foi homenageado no Clube dos Tenentes,
1965, sendo' posteriormente realizadas' obras de em Lages, o Sr. Mário Andreazza voltou a tecer
c o n s o l

í

d a ç ã o, sub stituiçã,o da su pere stru tura, considerações a respeito da BR-282, particularmente de seu

principalmente trilhos de maior peso por metro. trecho entre Lages e' Florianópolis, que o qualificando de
O Ministro Mário Andreazza explicou -na ocasião que "inferninho". "Mas esta obra deverá ganhar prioridade no

para o Tronco Sul ficar totalmente ligado - próximo Governo, já que seu projeto ficará concluído aU;da
transformando-se na melhor ferrovia' do País ..., a este ano", afirmou.
Engenharia Militarestá realizando a ligação entre Itapeva e Ao 'explicar a política do Governo visando a adotar o

Pontagrossa e de .Araquari até Brasília, sendo que este País de terminais de exportação, o Coronel Mário

último trecho irá levar mais tempo para ser concluído. Andreazza disse que, inicialmente, o Governo estabeleceu
MAIS RECURSOS PARA SC .quatro corredores de exportação: "Rio Grande do Sul,
O Sr. Mário Andreazza afirmou durante\- o discurso Paraná, São Paulo e 'Vitória. Estes corredores - acrescenta

pronunciado no momento, em que inspecionava a ligação - foram instalados em face de já existirem quantidades
Lages-Mafra, que sua Pasta já decidiu pela concentração de ponderáveis de produtos para serem exportados,
mais esforços em torno das obras de reaparelhartiento dos principalmente agrícolas e levando erp. conta também que

portos de Imbituba e São Francisco do Sul, "de maneira a esses portos já ofereciam condições de serem adaptados
permitir que Santa Catarina possa constituir rapidamente, tendo em vista a exportação em grande escala.

progressivamente seu corredor de exportação, dadas as
- Foi dada então - revela - prioridade a estes quatro

possibilidades de, o Oeste catarinense vir a se tornar no primeiros corredores de Exportação. Aqui em, Santa

maior centro produtor agrícola do Estado". Lembrou o Catarina já se começa a, esboçar também um corredor.
Ministro dos Transportes, que, simultaneamente, Primeiro com a construção da BR-282 e com o

desenvolve-soe também as obras de construção da BR-282 - melhoramento dos portos de Imbituba e São Francisco do

entre Joaçaba e São Miguel do Oeste, para permitir o Sul. São dois portos que serão considerados indispensáveis
escoamento da produção de todo o Oeste. Garantiu o .ao plano de desenvolvimento nacional" tem em vista as

Coronel Mário Andreazza que este trecho - Joaçaba-São exportações futuras. O, de Imbituba, além de atender a

Miguel do Oeste - estará concluído até fevereiro do Santa Catarina, atenderá também à região Norte do Rio

próximo ano. Explica o Ministro que as obras que já foram Grande do Sul, enquanto o de São Francisco do Sul

iniciadas nos trechos compreendidos entre Joaçaba e atenderá este Estado e será uma alternativa do porto de

BR-470 e 'Campos Novos e Curitibanos, foram paralisados Paranaguã, Assim, os dois portos catarinenses integrariam
em face da incapacidade das firmas empreiteiras, com as dois terminais, formando um corredor de exportação.
quais os contratos foram reincididos. "Nova concorrência - COLOMBO AGRADECE

revela - já foram realizadas e novas empresas, dentro em O Governador Colombo Salles disse durante a inspeção
-breve, reíniciarão o trabalho para que a rodovia seja realizada pelo Ministro Mário Andreazza à linha ferroviária

concluída no mais breve possível". entre Lages e Mafra, que "estamos vivendo neste instante a

I LAGES-FLORIANÓPOUS EM 74 polivalência dos sistema de 'transportes nacionais

O titular dos Transportes informou que o Ministério está implantado no Brasil pelo Ministério dos Transportes. Mais
elaborando um importante projeto de engenharia referente adiante o Sr. Colombo Salles solicitou ao Coronel Mário

à construção da rodovia que ligará Lages à Florianópolis. Andreazza que transmitisse seus agradecimentos em nome

- Nosso objetivo é fazer com que este projeto fique de Santa Catarina ao Presidente Médici, pela conclusão da

pronto para que o próximo'Govemo inicie as obras tão logo obra do Tronco Sul.

assuma o Poder, afirmou o Sr. Mário Andreazza. O Sr. Mário Andreazza retornou à São Paulo às

SC NOS CORREDORES, 15h30min em avião especial, onde preside hoje a entrega da

Ao iniciar a entrevista que concedeu a jornalistas, após o eclusa de Barra Bonita, no rio Tietê.
,

'1 .

Mário Andreazza trouxe boas novas para Santa Catarina.

Itajaí já
PREFEITU�A MUNICIPAL DE BRUSOUE

NOTA, OFle·IAL
ampara o

seu menor

Itajaí (Sucursal) - O
Conselho Municipal do
Bem Estar do Menor de
Itajaí, órgão da Prefeitura
de Itajaí, vai intensificar
suas atividades, meta anun

ciada pela, nova diretoria,
que tem como presidente
o Prefeito Frederico Olín
dío de Souza, Vice-Presi
dente o Sr. Carlos Cazuma
Nosse, Diretor Executivo o

major Walmor Raimundo
Machado e Secretário Edí
Rothbarth. O órgão vai
realizar nos próximos dias
o cadastramento de todos
os menores que necessitam
de amparo em Itajaí. Por
outro lado prossegue em

franco desenvolvimento na

cidade o Plano de Preven
ção a Marginalização do
Menor, promovido pela Se
cretaria dos Serviços So
ciais do Governo do Esta
do em colaboração com a
Prefeitura e todos os ór
gãos de assistência social
de Itajaí. Ainda esta sema
na 25 líderes da comuni
dade, que concluíram re

centemente um curso de li
derança, irão a Florianópo
lis visitar obras assisten
ciais sobre menores.

A divulgação de pretenso, litígio entre as Empresas Renaux e a Prefeitura Municipal,
amplamente divulgado no Jornal de Santa Catarina, através do seu correspondente Alvir Renzi,
e no horário radiofônico e espaço de jornal oficial do Legislativo brusquense,' pela série de

irwerdades, versões próprias e declarações facciosas, propositadamente destacadas, vem a

merecer a presente declaração oficial do Executivo Municipal.
1. Por iniciativa conjunta do Executivo Municipal e InstitiJto Nacional de Colonização e

Reforma Agrária - Unidade Regional de Brusque e Coordenadoria Estadual de Santa Catarina,
foi promovido um levantamento dos terrenos localizados no perímetro urbano de Brusque e

registrados no I NCRA e que, portanto, não eram tributados pel a Mu nicipal idade. Dos terrenos
registrados no INCRA e transferidos para a alçada, munícipal encontra-se um de propriedade da
Fábrica de Tecidos Carlos Renaux'S.A. _ e não das Empresas Henaux,

Tal transferência ocorreu com a aquiescência da Fábrica de Tecido Carlos Renaux S.A., que
posteriorrnente não efetuou o pagamento do imposto territorial referente ao terreno e iniciou
discussão sobre a forma de tributação e seu valor, motivando um atraso no fornecimento de
uma Certidão Negativa de Débitos Municipais _' o pedido das Indústrias Texteis Renaux S.A.
foi prontamenteatendido..

'

Ainda assim, o Executivo Municipal considerando os investimentos a serem efetuados pela
Fábrica de Tecidos Carlos Renaux S.A. em nossa cidade e a possibil idade legal do fornecimento
da Certidão Negativa de Débitos Municip�is, a 'concedeu, com uma ressalva quanto a um débito,
no caso o já explicado, em discussão entre a Fábrica de Tecidos Carlos Renaux S.A. _ INCRA e'

Prefeitura.
'

,

2. Às Empresas, Renaux _ Fábrica de Tecidos Carlos Renaux S.A., lndústrlas Texteis
Renaux S.A. e Confecções Renaux S.A., por escrito e com farta documentação, foram
oferecidos os incentivos econômicas e est(mulos fiscais concedidos pela Municipalidade
brusquense aos empresários interessados em aqui instalar sua indústria e aos já aqui radicados na

ampliação dos complexos industriais.

3. Finalmente, cabe refutar veernentemenre os termos: "entrave" e "Brusque não poderá ser

prejudicada por puros caprichos pai Iticos" do Vereador Celso Westrup; "enfrentando
dif iculdades junto a Prefeitura" e "antipática manobra do Prefeito" do Vereador Presidente do

Legislativo Euclides Visconti; "0 Prefeito é o unico a contradizer essa intenção" do Vereador

Nelson Penk; e, "má vontade" do jornalista Alvir Renzi, declarados e sistemáticos opositores do
trabalho do Executivo Municipal.

.

Consciente do amor dos brusquenses à verdade e à honradez dos homens públicos e da

imprensa, e a bem da verdade, é este o esclarecimento que se faz necessário.
Brusque, 26 de novembró de 1973

CESAR MORITZ
Prefeito Municipal.

Vento de, 100 quilômetros
destelhe casas em Itaiaí

Os fortes ventos que atingiram o litoral, destelharam diversas casas em Itajai.

LBA vai ampliar assistência médica

em, Blumenau após renovar eonvenlos

ltajaí (Sucursal) - O
forte vento do quadrante
sul que soprou na tarde de
anteontem na Capital com
velocidade superior a 100

quilômetros horários, atin-:
giu também todo o litoral
catarinense causando pre
juízos materiais de relativa
monta e trouxe transtor-

Blumenau (Sucursal) -

A Legião Brasileira de
Assistência irá ampliar seus
serviços assistenciais em

Blumenau tão logo renove

,os três convênios com .a

Prefeitura Municipal. A in

formação foi prestada pelo
Secretário de Saúde e

Bem-Estar Social de Blu
menau, Sr. Sérgio Schaef
fer, acrescentando que o

primeiro 'convênio será re

novado durante a reunião

que terá com o Prefeito
Félix, Theiss, e objetiva o

atendimento pré-escolar -

amparo à criança - no sen-

tido de proporcionar-lhe
uma assistência básica para
o seu desenvolvimento har
mônico.

Segundo o Sr. Sérgio
Schaeffer, o custo total do
convênio é de Cr$
150.000,00, devendo a

LBA participar com Cr$
10.000,00 e a municipali
dade com Cr$ 5.000,00, I,

,

durante o ano de 1974. O
segundo convênio possibi
litará a realização de cur

sos pré-profissionais, que
abrangerão as matérias de
Artes Culinárias, Artes

Aplicadas, Artesanato de

nos e preocupações à po
pulação. Em 1tajaí, os v,en
tos se registraram por volta
das 15h30rnin, deixando
em seu rastro diversas ca-

Couro, Auxiliar do Lar,
Bordado, Cabeleireira e,

Manicure, Corte e Costura,
Crochê e Bordado, Tricô,
Datilografia, Pintura, Cos

tura-Industrial, Marcenaria
e Mecânica para Máquinas
Industriais.

Os recursos reivindi
cados junto à Legião Brasi
leira de Assistência para a

promoção desses cursos,
envolvem dez máquinas de
costura industrial, além de
uma máquina destinada à
.solda serra-fita para setor
M 'm'à�c�naria O terceiro

Na Rua Lauro Müller, a

residência no. 1.077 -

uma casa com sobrado -

ficou sem as chapas ondu
ladas do telhado e sem o

rnadeirame - ripas e cai
bros que as seguravam. O
material foi jogado a uma

distância de 20 metros e

parte das telhas atingiu ou
tra residência vizinha, onde
funciona um jardim de in
fância'

Para o proprietário Se
bastião de Gregório, os da
nos foram apenas mate
riais, pois na hora da ven

tania encontravam-se em

casa três pessoas - o sogro
e dois filhos - que, ao sen

tirem as telhas serem ar

rancadas e parte do mate
rial desabar, abandonaram
a casa Os preju íZ03� \segun
do Sebastião, ascendem a

15 mil cruzeiros e, passada _

a ventania, a família viu-se

obrigada a abandonar a re

sidência até recuperar o

imóvel.

convênio a ser assinado
com a LBA, refere-se ao

setor de Educação Social,
cujo objetivo é integrar e

apoiar a família em sua ta
refa educativa de base, ofe
recendo meios e orienta
ção às mães, jovens e crian
ças com idade escolar. O
curso de Educação Social,
que atingirá prioritaria
mente as regiões suburba-

nas e rurais do município,
admitirá pessoas entre 7 a

50 anos, englobando Clu
bes de Mães, gestantes e jo
vens.

FLORIANÓPOLIS TEM NOVO
TERMINAL PESQUEIRO

Foi inaugurado na última sexta-feira, às 18h30min., o
Terminal Pesqueiro Almirante José Santos Saldanha da
Gama, em Florianópolis e que atenderá a frota da região.

O ato foi prestigiado com as presenças do Almirante
Paulo Moreira da Silva, Diretor da Fundação de Estudos do
Mar; Almirante Antonio Leopoldo do Amaral Sabóia,
Comandante do 50. Distrito Naval, Sr. Baldicero Filomeno,
Diretor do Depto. de Caça e Pesca, representando o

Governador do Estado; General Manoel Dias, Dr. Lúcio
Freitas, Presidente da Câmara Municipal de Florianópolis;
Prof. Ary Canguçu de Mesquita, Diretor do BRDE; Sr.
Alberto Santos, Diretor do,Ministério da Agricultura para
Santa Catarina, representando o Ministro da Agricultura; Sr.
Amauri Cardoso, Coordenador do FUNDESC

representando o Secretário da Fazenda e a viúva do
homenageado, Sra Fortunata Saldanha da Gama. '

'

Na oportunidade, o Sr. Vladimir Duarte Dias, Diretor da
Companhia Atuneira do Sul, empresa proprietária do
Terminal Pesqueiro Almirante José Santos Saldanha da
Gama, usou da palavra, dizendo da alta importância das

instalações inauguradas, que muito virão a fazer pelos

CLUBE 6 DE JANE'IRO - ESTREITO

armadores e pescadores que terão, desta forma, as

condições operacionais desejadas.
Finalmente, o Diretor do Instituto de Estudos do Mar,

Almirante Paulo Moreira da Silva, ressaltou os trabalhos que
vem sendo desenvolvido em favor da pesca, tanto através de
financiamentos, quanto na pesquisa e dos resultados que

\êm sendo alcançados, notadamente, pela ação e

cooperação da empresa privada.
O TERMINAL

O novo Terminal Pesqueiro de Florianópolis
Almirante José Santos Saldanha da Gama, está situado no

bairro de Coqueiros, no Continente, e com um trapiche de
concreto que poderá receber, simultaneamente, até seis
barcos de pesca. ,

Possue, ainda, um, completo Serviço de Abastecimento
de Combustíveis e Lubrificantes, instalado pela Petrobrás e

um estaleiro, para consertos, está em fase fmal de

instalação.
O Terminal está localizado em lugar abrigado, que

permitirá a operação dos' barcos em quaisquer condições
climatéricas.

Volta a apresentar o c'onsagrado Show TURBILHÃO DE SUC�SSOS com danças típica� de vários paises.
TURBILHÃO DE SUCESSOS vai ser apresentado no dia 1/12/73 às 23 horas. Coniun'to: STAGIUM lO.
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Jaison recebe Dra. Aslan
equer quevisite o Vale

Blumenau(Sucursal) - A Comissão de
.

Saúde da Câmara dos Deputados, presidida
pelo Deputado Jaison Tupy Barreto, recebe
hOje a visita da Doutora Ana Aslan, Direto
ra do Instituto Nacional de Geriatria de Bu
careste. A visita reveste-se de particular in
-teresse já que o noticiário da imprensa
brasileira, informava há 2 meses, de uma

possível intenção. da Dra Aslan, idealiza
dora do "Gerovital" - um remédio de reju
venescimento -, em ínstalaium Instituto de

Geriatria no Vale do Itajaí.
A propósito, o Deputado Jaison Barreto

está autorizado por Prefeitos do Vale do
Itajaí a oferecer todas as facilidades para a

concretização do projeto, que enche de es-

peranças juvenis a "Velha guarda catarinen
se", Hoje, por ocasião de sua visita à Câma
ra, o parlamentar catarinense convidará a

pesquisadora para fazer uma visita à região
do Vale do Itajaí.

Escola Profissional forma
mais 307 alunas no Norte
Joinville(Sucursal) - A 5scola Profissio- Osni do Amaral, informou que o funciona

nal Feminina Nossa Senhora Medianeira mento da Escola Profissional faz parte da
que funciona anexo à Creche Conde M� política do Governo Municipal que está
desto Leal, entregará certificados de técni- procurando solucionar os problemas que
cas em Artes Aplicadas, Bordados-Costura, vêm causando deficit de mão-de-obra quali
Pintura e Artes Culinárias a 307 alunas que ficada nOI mercado de trabalho. Do total de
frequent�ram durante este ano letivo as au- formandas, 20 cursam Artes Aplicadas, 43
las. dos cm�o cursos. A solenidade de for- o curso de Bordo, 140 o de Costura, 30 de
matura esta programada para o próximo Pintura e 94 de Arte

-

43 o curso de'
dia primeiro às 19h30min nas dependências Bordado, 140 o de Costura 30 de Pintura e
da Sociedade Ginástica de Joinville, com a 94 de Arte de acordo cou{ as necessidades
presença do. Prefeito PedroIvo Campos e do mercado de trabalho. .Antes, porém, a
outras autoridades, . direção da Escola fará um levantamento

O provedor da unidade educacional, Sr. junto às indústrias.

.Prisco entrega Posto de
y -

Saúde em',São João do Sul
O Secretário :F'risco Paraíso, da Saúde,

presidiu a solenidade de inauguração do
Posto de Saúde do município de São João
do Sul.. Com a nova unidade de saúde, o

Sul do Estado está integralmente coberto
pelos serviços do Departamento Autônomo
de Saúde Pública.

Na viagem que realizou ao súl de S�nta
Catarina, o Sr. Prisco Paraíso proferiu con

ferência em Turvo, em ato que contou com

a presença dos Prefeitos da região do Vale
de Araranguá, No final desta semana, o Se
cretário da Saúde irá inaugurar ,o Posto de
Saúde de Schroeder, já concluído pelo Dasp,

\
Para a próxima semana está prevista a inaugu
ração dos Postos de Saúde dos Municípios
de Abelardo Luz,Guarujá do Sul, Romelân
dia, Palma Sola, Agua Doce, Meleiro e Ange-
lina.

-

Urbanizadora relata o que
iá realizou em Blumenau

Blumenau (Sucursal) - A Companhia
Urbanizadora de Blumenau espera concluir
até fins de dezembro as obras de pavimen
tação das ruas Almirante Barroso, Elesbão
Pinto, Joana Hering, Amâncio Costa, Tira- .

dentes, Joinville, José Deeke, Tomé de
Souza e Campos Novos, Enquanto. isso a

URB deverá concluir até o final deste mês a

pavimentação das rua Içara e Gustavo
Pershun, num total de 3.105' metros qua
drados,

Segundo fontes da URB, a conclusão
-dos trabalhos na Rua Almirante Barroso,
depende do rebaixamento da rede de água
potável, a cargo do SAMAE, que já tem
concorrência para a compra dos tubos ne

cessários ao término das obras. A área pavi
mentada prevista para a Almirante Barroso

alcança mais de 12 mil metros quadrados..
Adiantam as mesmas fontes que, tão logo
seja feita a regularização do leito da rua.
Elesbão Pinto (3.016 metros quadrados) os
trabalhos de pavimentação prosseguirão..
REALlZAÇOES E METAS

Desde o início de suas atividades, em
junho de 1971, até 31 de outubro do
cor rente ano, a URB pavimentou
84.952,30 metros quadrados de ruas. Nos
10 meses deste ano, segundo um relatório
da Companhia, forain pavimentados
20.977 metros quadrados, enquanto esta
vam em execução até a data de 31 de ou tu
bro outros 21.07'3 metros quadrados. Con
forme os informantes, aguarda-se o início
de mais 8.658 metros quadrados, nos pró
.xímós meses.

EDITAL DE 'CONCORRÊNCIA

PÚBLICA Nº 017/73.

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC - Subsidiária da
Telebrás, sociedade de economia mista domiciliada em Florian6polis, Oapital. do
Estado de Santa Catarina, na Rua Vitor Meirelles no. 11, torna público que fará
realizar Concorrência Pública para os serviços de construção do Edif(cio da Região
Operacional de Florian6polis, nesta Capital, com área de 1.366,50 metros quadra
dos, no dia 27 de dezembro de 1973. às 9,00 horas, no DTDO - Departamento de
Obras Civis da COTESC, sito a Rua Gaspar Dutra s/no. Estreito, Florianópolis,
mediante as condições constantes do Edital.

O Edital completo, juntamente com a pasta contendo todos os elementos neces-

!t.irios à participação na Concorrência poderá ser obtido no DTDO - Departamento
de Obras Civis da COTESC, mediante o pagamento da taxa de Cr$, 1.000,00 (hum
mil cruzeiros), a ser efetuado na tesouraria da COTESC, sita a Praça Getúlio Vargas
nc, 15, Florian6polis, a-partir de 27 de Novembro_de 1973.

PASTA DE CONCORRENCIA
As pastas de concorrência contém os. elementos nec�ssários para a preparação

das propostas.
'

Quaisquer outros esclarecimentos, eventualmente julgados necessários pelos inte-
.

ressados, para efeito conhecimento da presente concorrência, serão fornecidos, me
diante solicitação por escrito dirigido a COTESC, em nome do Departamento de
Obras Civis, até o dia 14 de dezembro de 1973..

Os esclarecimentos serão fornecidos, por escrito, a todas as empresas que te-

nham retitado a pasta de coneorrêneia, ,_

Após esta data não será prestado nenhum outro esclarecimento, sendo pressu-
posto o perfeito entendimento das condições e cláusulas do Edital.

.

. .

'

PASTA DE CONCORRÊNCIA
1. Descrição da obra

.

2. Condiç�s de qualificação e apresentação das propostas.
3. Elementos completos parà a construção.

3.1. Projetos
3.1.1. Projeto Arquitetônico
3.1.2. Projeto Estrutural Resistente
3.1.3, Projeto de Instalações Hidraulico-sanitárias.
3.1.4. Projeto de Instalações Eiétricas (luz e força).
3.1.5. Projeto de Instalações Telefônicas, de Intercomunicação e sonori-

zação.
3.1.6. Projeto de Instalações de Ar Condicionado.

3.2. Especificções Técnicas Complementares
3.3. Planilha de Preços Unitários.
3.4..Planil ha Oficial de Orçamento.
3.5. Levantamento Topográfico.

.. 3.6. Levantamento Geotécnico Básico.
3.7. Cronograma B�s1co de Execução.

Infrações ao Código de Posturas de
Blumenau têm denúncia de vereador

Blumenau(Sucursal) .: Para o uuer ua bancada
do MDB na Câmara Municipal de Blumenau, o

Código de Posturas do Município está sendo se

riamente infringido, inclusive com irregularidades
no centro da cidade. O Vereador Vitório Pfiffer
denunciou a existência de um autêntico depósito
de objetos imprestáveis no terreno (situado na

confluência das ruas 15 de Novembro e Repúbli
ca Argentina, solicitando ao órgão competente da

Municipalidade para que "se faça cumprir o que
determina o art. 394 do nosso Código de Postu
ras. O edil emedebista também solicitou ao Exe

cutivo, urgência na abertura de nova rua ligando
a 15 de Novembro com a Avenida Beira Rio, nas
proximidades do prédio da Caixa Econômica F-e
deral, "por considerá-la obra de relevante impor
tância".

Enquanto isso, o presidente Milton Pompeu
dá Costa Ribeiro, acatando sugestão apresentada
pelo vereador Aparecido Marchiori, constituiu na

s,essão ordinária de terça-�eira, uma comissão le- .

gislativa, composta pelos vereadores Francisco
Maestri, Egon Doege e Aparecido Marchiori, com
a incumbência de manter contatos junto à Inspe
toria de Trânsito do Município no sentido de
obter esclarecimentos sobre as últimas alterações
introduzidas no trânsito.

'

ASSISTÊNCIA RURAL
"A assistência ao homem do campo, verdadei

ro baluarte no desenvolvimento da Nação, não
deve partir somente do Governo Federal, mas

também dos Estados e Municípios". Com estas

palavras, o vereador Mario Zindars iniciou suas

críticas ao Executivo pelo "lamentável comporta
mento" de não auxiliar fmanceiramente o Sindi-

.

cato dos Trabalhadores na Agricultura de Blume
nau, na construção de sua sede, uma obra orçada'
em 284 mil cruzeiros. Frisando que o Governo
do Estado colaborara com 20 mil cruzeiros e que.
o Sindicato dispõe de apenas 50% para a consecu

ção de seu objetivo, Zindars destacou a importân,
cia do empreendimento que proporcionará assis-

tência médica e odontológica, além de outros be
nefícios, a 1700 agricultores.
"VEREADORZINHO"

Após os líderes da Arena e do MDB, Rodolfo
Sestrem e Alvaro Correia, respectivamente, terem
criticado e defendido a atual administração ("o
povo está insatisfeito", argumentou Sestrem; "o
povo realmente está insatisfeito, mas não com a

atual administração municipal e sim, pelo alto

preço do feijão, da carne e da gasolina" contra
-argumentou Correia), o Presidente Milton Pom
peu esclareceu estar sendo apurada a denúncia
feita pelo Vereador Aparecido Marchiori contra
um Secretário do Município, que o teria chama
do de "vereadorzinho". Segundo o edil, isso
aconteceu na Rua Engenheiro Odebrecht, onde o

Secretário, cujo nome preferiu omitir, afirmou ao

vigário de uma capela que a Prefeitura teria de

paralisar os serviços de terraplanagem porque
,"um vereadorzinho" iria denunciar o Executivo
por estar realizando serviços para narticulares.

você tem o direito
deconhecer

amelhorsolucão.

,.,

SERVICOS INTEGRADOS CETI,L
-.

.

'- I

Se voce está pensando em

instalar um computador' em sua

empresa, fale antes com o Cetil.
E assim poderá evitar um

investimento dispensável e pou
par aborrecimentos.

Porque não se trata apenas'
de adquir ir máquinas.

E preciso também fazê-las
funcionar, c'om resultado. . ,

Para isto é preciso' formar.
equipes e montar sistemas ade
quados a sua empresa.

Aí a' coisa se complica.
.

E se torna onerosa (o com

putador representa apenas 35%
do custo de um centro de pro
,Cessamento de dados)*

Não pense só em máquinas,
pense em serviços.

O Cetil já tem todos os sis
temas de que uma empresa ne

cessita e pessoal t�einado· para
operá-los.· .

Este é o resultado de 5 anos

de especialização.
.

Por isso o Cetil pode oferecer
ser-viços integrados e ma-ís eco

nômicos . para a sua empresa.
Experimente consultar qual

quer cliente Cetil.
Você tem o direito de -e sco

lher a melhor solução.

r;
C
Cf
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@cetifs.a.
processamento de dados
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Todos viram seu
I

cometa oudiscó
voador. Era Vénus.

Curiosos, uns. e prjeocupados outros, mas 'to
dos predispostos a ver algo diferente no céu por
estes dias -em virtude do anúncio da chegada do
cometa Lubos Kohoutek, por volta das duas ho
ras de ontem as janelas dos edifícios públicos e

dos apartamentos foram escancaradas subitamen
te e os frequentadores da estratégica sombra da

figueira abandonaram provisoriamente seu círcu
lo de movimento e informações porque, inexpli
cavelmente, um objeto estranho e brilhante tinha
sido localizado próximo da lua.

,

No princípio, os grupos de pedestres estacio

nados nas proximidades do Ponto Chie comenta

ram, desconfiados, como se fosse brincadeira.
Nestas ocasiões um esperto aponta para o céu e

segundos depois uma multidão, sem ver nada, já
está com a cabeça virada para cima. Criada a ex

'pectativa o esperto se afasta dando gargalhadas.
Mas ontem à tarde, apesar de desconfiados, nin-
guém riu, porque realmente a pequena distância
da lua' crescente, na direção leste, e imobilizado,
estava um objeto brilhante.

'

"É o cometa"; disseram uns, e pequenos gru

pos começaram a formar-se nas esquinas. Em

poucos minutos a notícia espalhou-se pela Felipe
Schmidt e irradiou-se'por toda a cidade. Nos sina

leiros, enquanto os motoristas aguardavam a pas- ,

sagem do sinal, o; passageiros olhavam para o céu
e comentavam surpresos: "é o Lubos".

Porém nas imediações da esquina da.Deodoro
com a Felipe Schmidt, onde talvez por concen- _

trar um grande número' de es tudantes frequenta
dores de cursinhos pré ves tibulares, surgiu a pri
meira dúvida. "Mas como se segundo Seixas Net

to, o cometa deve aparecer na direção sudoeste 'e

o objeto luminoso está justamente no meio do

céu? "

Os passantes chegavam" simulavam esperar

passar algum carro e depois olhavam despistada
mente para o céu. Realmente, lá estava o cometa,
imóvel, 'quase confundindo-se com a cor do fir
mamento. "Será que é um disco voador", obser
vou uma senhora? ". Então um camelô que ven

dia óculos na esquina aproveitando a surpresa
idéia da mulh�r começou a apregoar: "atenção
senhores, aqui, a última invenção da indústria ale

mã, óculos escuros para ver discos voadores. Ape
nas 2.0 cruzeiros.".

Satisfeita a curiosidade, o grupo então disper
sava-se indo reunir-se mais adiante, onde apon
tavam, agora com precisão de entendidos o estra

nho 'objeto celeste. Pediu-se informações para a

Base Aérea, mas o mistério persistiu aindacom
mais intensidade. Realmente a Base havia lançado
um balão de ensaio para determinar a velocidade
dos ventos, mas por suas dimensões" 1,10m de

diâmetro, seria invisível depois de cinco ou seis
mil metros de altura. E o "cometa" estava 'muito,
mais alto, quase que "na altura da lua". As qua
tro horas da tarde a população inteira já sabia que
pela primeira vez o Lubos pudera ser visto de

Florianópolis. Já não era mais necessário viajar de
noite até a Barra da Lagoa.

E sempre situado próximo à lua, o "estranho

objeto não identificado" foi, movendo-se em dire

ção oeste até que por volta das sete horas, seu

brilho tornou-se mais intenso. Finalmente, o mis
tério dissolveu-se no ar e assumiu, sua identidade.
Era o planeta Vênus, que nesta época do ano

aparece no céu com mais intensidade, ainda que
sua órbita seja justamente o contrário da que
apresentará o cometa Lubos,

,Cidade passará mais Um ano sem

ter decoração de-Natál nas ruas
Da mesma foram que no

ano passado, é provável que
neste o Natal encontre as ruas

de Florianópolis sem a orna

rnentaçâo tradicional e comum
a maioria .das grandes cidad�s.
A praça XV e a figueira conti

nuarão iluminadas com as lâm

padas comuns e os 'estabeleci-
.

mentes comerciais ;,ontarão

apen�s com a decoração das vi

trinas e de suas dependências
internas.

'-" A informação é do presi-
dente do Clube de Diretores

Lojistas, que afirmou que ape
sar de "já estar em cima da ho

ra" as entidades de-classe ain

da mantêm contatos com o Di

retur, que ainda' não decidiu-se
a financiar parte.do programa
para a ornamentação das prin
cipais vias públicas. Conforme
disse, o custo estaria por volta
dos 50 mil cruzeiros e seria

plenamente reernbolsável gra
ças a arrecadação de impostos.

NATAL CINZENTO
Ao contrário de Bl�menau

e Joinville, assim como as prin
cipais capitais brasileiras, qu�
já iniciaram os trabalhos de

iluminação 'para os festejos na

talinos, em Florianópolis as

entidades responsáveis ainda

estão 'tratando das conversa

ções' que poderão decidir pela
aplicação de um programa pa
ra a ornamentação da cidade .

. Segundo .disse Rubens Lira,
presidente do Clube de Direto

res Lojistas, a falta de orna

mentação da cidade nas véspe
ras do Natal faz com que gran
de número de compradores se

dirijam para outras cidades, já
que as estradas são relativa

mente boas e o ato mesmo de

comprar nas cidades caracteris
ticarnente decoradas torna-se

um acontecimento especial,
Por outro lado, a .omamenta

ção com milhares 'Ide lâmpadas
coloridas apresenta-se para as

crianças como rara paisagem e

para os adultos como oportu
nidade de passeios singulares. '

O custo para a ornamenta

ção da rua Felipe Schmidt e

praça XV de Novembro é esti
mado- em 50 mil cruzeiros.

Mas como disse R�bens Lira, a
importância seria reembolsada

. pelos órgãos públicos já que o

volume de vendas seria maior,
da mesma forma que a arreca

dação de impostos. Também,
conforme assinalou o presiden
te do GDL, como tem aconte

cido nos anos' an tenores, parte
dos gastos seriam financiados

pelos próprios comerciantes, o

que reduziria consideravelrrien- �

te a responsabilidade econômi
ca da Prefeitura Municipal.

Inscritos 0'0 Vestibular são '400
por dia, com os cursinhos cheios

.
.' ('

Com 2374 candidatos ao

vestibular até agora inscritos-,

no Departamento de Registro
e Co n t ro 1 e Acadêmico da
ursc e observando um cresci
mento diário em torno de 400
i ri se riçõcs, possivelmente se

confirmàrâo as previsões dos

membros da Comissão de Ves
tibular �' do próprio I Reitor

que se referiam a aproximada
mente 4.000 li 5.000 inscri

ções para o Vestibular de

1974.
A 'par destas especulações,

mais de 3000 pessoas em Flo

rianópolis estão tratando de

revisar, firmare adquirir novos
conhecimentos, frequentando
os 5 Cursos Pré-Vestibulares
em regime ex tensivo, semi
extensivo ou intensivo tentan7
do desta maneira conquistar
uma das 1730 vagas que a

UFSC abriu para o período le

tivo do próximo ano.

ESTUDOS INTENSIVOS
Com a maioria 'dos cursos

pré-vestibulares em regime in

tensivo devendo se 'iniciar dia

3 de dezembro prolongando-se
até um dia antes do infcio dos

exames, ou seja dia 5 de janei
ro, registra-se grande movi

mento de interessados que
acorrem aos cursinhos e como

diz o diretor do CEPU "3

maioria dos estudantes do in
tensivo provém do interior,
pois são os que somente agora

ganharam suas férias escolares

ou até de estudo; porém tam

bém são muitos dos que fre

quentaram o extensivo e semi

intensivo que mais ú�la vez se

inscrevem" .

Poucas foram as modifica�
ções introduzidas no currículo

, programado pelos Cursos Pré
Vestibulares em, face de algu
mas mudanças havidas' no Pro

grama do Vestibular da UFSC,
sendo somente retirados alguns
tópicos ou unidades desneces
sárias, isto em caso de não se

ter ensinado a matéria ain

da, como já havia aconteci

do em alguns cursinhos, sendo
que para OSPB ou se incluiu a

matéria em horários já vagos
com o término de outras maté
rias ou foi destinado um horá
rio de sábado.

Como dizem os estudantes

"para a direção do Cursinho'
, talvez não tenha havido mui

tos problemas com a modifica

ção do Programa da UFSC mas

nós tivemos que nos preparar
para estudar mais uma matéria'
e ainda ou tras unidades, pois
muita coisa retirada já havia si

do aprendida. Mas m-sm o

assim o negócio é estar prepa
rado para conseguir uma vaga

quando há tantagente concor- ,

rendo",

.As novas ponderações ado

tadas para as diversas discipli
nas do Vestib ular apesar de

não preocuparem milito os

2 BALCONISTAS
Salário inicial de Cr$ 500,00 - onc»

GUANABARA Exige-se moças

I apresentáveis e com prática.
.._--___.____-�
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filas do Vestibular: 400 por dia.

candidatos também não dei
xam de ser consideradas, sen

do que para 'alguns á decisão '

de ser a la. etapa de Cornuni

cação' e Expressão, incluindo
Português' e uma Língua' Es
trangeira considerada para to

das as áreas como de peso 2, é
um fato qu'c obriga o aprimo-
r a m c nto para melhorar as

chances de classificaçâo.

FISCALIZAÇÃO PARA OS
EXAMES /

Enquanto isso, aComissâo
Central do Vestibular está em"

penhada' em inscrever candida
tos à fiscais por ocasião das

provas do Vestibu lar sendo

que a Portaria que vai designar
os 250 professores da equipe
de fiscalização es tá minutada

e deverá ser assinam ainda esta
semana pelo reitor Roberto

Lacerda.
Também para os cstudan

tcs (da, UFSC haverá possibili
dade de auxiliarem na fiscali
z açâo durante o vestibular.
sendo que apôs reunião da Co

n, issâo Central com os presi
dentes dos Diretórios Acadê
micos e do Diret6rio Central

dos Estudantes ficou estabele
cido um número de 150 vagas,

porém c',,:» número de inseri
çõcs subiu a tal número que
será realizado sorteio entre os

candidatos. Cada aluno fiscal

receberá um "prolabore" da

Universidade de Cr$ 120,00,
pelos serviços que prestará no

Vestibular.

De repente um 'sinal triscou no espaço e ao alarme solitário
de um curioso, todo 'o centro: da Cidade s� postou à janela, ou guardou

posição nas calçadas, olhos vidrados nos céuse dedo
,I

apontado para o ar: O cometa? Um disco? Ou'um simples balão meteorológico?

)

A Felipe Schmidt foi o ladrei Bank ilhéu ... . .. e em cada espectador habitava um cientista ... na dúvida atroz: cometa ou disco voador?

As reservas do 'terminal da Ponta do Leal abastecem os 38 postos- da Cidade, que consome pordia 100 mil litros.

A gasolina dá para todos
Apesar dos estudos do Conselho Nacional do mento qualquer restrição na aquisição do com

'Petróleo visando adaptar as iridústrias automo- bustível. Alguns estabelecimentos apenas res-
- bilísticas para produzir. veículos com pequeno' sentem-se do atraso na data de entregá,' muitas
consumo de combustível e a política de restrí- ,

vezes consequência de problemas marítimos e

-ção dos árabes, a venda e o consumo de gasolina de transporte.
.

em Florianópolis é normal, não existindo até o Por outro lado, apesar dos frequentes anún-
momento nenhum posto sem combustível. ci�s �� racionamenü>. em outros países, e de o

Existem na Capital 38 postos de venda, propno governo nacional mostrar-se preocu
sendo que o-consumo diário dos 17.000 vefcu- pado com tal possibilidade, no Brasil rião regis
.los de Florianópolis ultrapassa os -100.000 trou-se até o momento compras-extras dé com

.

litros. A gasolina provém de refinaria Duque de bustível, a fim de manter reservas no próprio a

Caxias e é transportadda por navios até o porto domicílio. "Não exíste.menhuma corrida aos

de Itaiaí, de onde é distribuída para todas as postos de gasolina, disse o proprietário do.posto
cidades do Estado. Jóia, e como o abastecimento é normal, as ven-

6 LITROS POR CARRO ,das são realizadas como nos outros meses, sem

A totalidade dos postos de gasolina situados qualquer irregularidade".
no Estreito e Florianópolis não sofreu I até o mo- ,O consumo médio de combustível por veícu-

lo em Florianópolis é de seis litros, e até o final
de 'outubro o Departamento de. Trânsito havia'
registrado 17 mil veículos, o que estabelece
uma demanda diária total' de pouco. mais

I

de
100.000 litros. Os 38 postos de gasolina dis
põem de uma estocagem média de 20.000 litros
o que perfaz o total de 760.000 litros", quanti
dade suficiente para abastecer os vefculos da
cidade durante sete dias, no caso' de necessi
dade .

O transporte pode ser fei to em caso de ne

cessidade através dos caminhões tanques que
recolhem o combustível no Porto de Paranagua.
A frota desses veículos de transporte em ativi
dades na Capital é formada por 50 caminhões,
com a capacidade média' de 10.oo0litros cada
um.

,

Só chegou quem furou afila
Dois acidentes, ocorridos na manhã de ontem, provo

caram um dos maiores engarrafamentos que a Ponte
Hercílio Luz já teve, depois que foi asfal tada. Por volta

,

das 7,30 horas da manhã, dois veículos ficaram envolvi-'
dos numa pequena colisão, sem maiores danos materiais.
Dez minutos após, na bifurcação Alameda Adolfo

Ko nd er=Çonsélheiro Mafra-Duarte Schutcll, outro

pequeno abalroamento. Foi o que bastou para que
muitos motoristas, que precisavam chegar ao serviço às 8,
horas, só' o conseguissem, por volta das 9,30 horas. A,
fila, no lado do continente, foi comparada por alguns
motoristas como "uma 'linha infinita": Na Gaspar Dutra
os automóveis s6 podiam avançar alguns centímetros:
em 15 minutos,

Para coroar a manhã neurotizante dos motoristas que

'. já estão perdendo apaciência, outra.fila foi se formando
no acesso Avenida Ivo Silveira-Canteirm de Obras da

Nova Ponte, criada por' algu ns impacientes que preten
dem chegar antes dos outros, esquecendo-se que quem

espera no asfalto já, está enervado pela dcm ora. Dcv ido a

esta fila extra, o período dc espera torna-se maior ainda,
para aqueles que procuram obedecer a lei. Com á fila

extra, mais os dois acidentes ocorridos, ficou provado
que, enquanto à nova ponte não for entregue ao tráfego,
o Detran deve exercer uma fiscalização rigorosa nos

acessos Iaterias que demandam à ponte HercÍlio Luz,
forçar um rápido escoamento" incentivando, um'a maior
velocidade na ponte, bem como começar a alertar os

motoristas sobre o perigo que significa ficar olhando

para as obras dIa nova ponte.

Pequenas esbarradas causaram o caos, agravado com as filas clandestinas.

excessivo da fila, que é obrigada adar vez aos "furões",
sob pena talvez de um abalroamento que cause, aí
mesmo, um embaraço total, em todo o já penoso fluxo
de veículos.

,

Os guardas simplesmente se 'limitam a observar esta

prática. Ontem pela manhã: a fila do canteiro de obras
da nova ponte estava tão grande quanto às demais. Desta
forma, a fila de 'Coqueiros não andava, 'mesmo quando
chegava a sua vez.

,

Enquanto os "furões" impedem a evolução dos que
esperam pacientemente no seu.Iugar, o guarda que con

trola a embocadura da ponte permite apenas o fluxo
normal, 'dentro de um tempo equitativamente distri
bu (do cn trc Coqueiros e Estreito. Devido a do, a fila
dos que não furaram (Coqueiros) permanece presa entre

os "fora-da-lei" e a perrnissividade dos guardas.
Fácil é deduzir que, em pouco tempo, os "sofredo

res" passarão a compor o grupo dos que furam a fila,
pois sabem que nada sofrerão.

DIZ o Coronel Alinor Ruthes, diretor do Detran, que

o órgão já tomou algumas providências quanto ao pro
blema. colocando alguma sinalização na rua 14 de Julho.
Todavia, tal sinalização ou foi arrancada, ou não é
obedecida. Diz ainda Ruthes que "destacar um guarda
para olocal, é praticamente impossível. O Detran conta
com 58 homens' para controlar o tráfego em toda a

capital, quando o número razoável seria 170. Com o

,

número que temos, não podemos fazer um excelente
policiamento do trânsito florianópolitano".

Com o Campeonato Nacional, comenta o diretor do

Detran, às quartas e domingos "a cidade fica quase sem

policiamento algum, pois temos que deslocar a maioria

para o disciplinamento do trânsito 'nas imediações
do campo".

Desta forma, até que a nova ponte fique pronta,
muitos motoristas ainda terão .que sofrer, devido à irres

ponsabilidade de alguns pseudo-motoristas, que desco

nhecem, as mínimas regras de trânsito. São os tais que
provocam a pergunta de alguns curiosos: "será que tira'
rarn a carteira de habi1ita�ão por telefone? "

I

UM ACESSO PERIGOSO

Apesar de-O ESTADO já,:.cr publicado uma matéria
a respeito, o Detran, ao que tudo indica, simplesmente
ignora 'a fila perpendicular à Avenida Ivo Silveira, forma
da no acesso ao canteiro df� obras da nova ponte (Rua
14 de Ju lho). Quando o Detran proibiu as filas paralelas,
que se uniam às da Ivo Sitvciru, todos os motoristas

aplaudiram a iniciativa. Menos alguns "afoitos", .que

agora se utilizam do acesso. Certamente acharam a idéia

péssima. O mal que estão produzindo tais motoristas é o

mesmo que o rU1,tigo, '!us fiJ::Is paralelas:' rctardal'lC!1to
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